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Ленин с горячностью гения, не колеб-
лясь, взял на себя ответственность за
кровь и ломку, каких не видел мир, Он не
побоялся кликнуть клич к народу, воззвать
к самым затаённым и заветным чаяниям.
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Спервых дней Февральской революции в России был
создан Центральный комитет по возвращению на
родину проживающих в Швейцарии русских полит-

эмигрантов, который объединил в общей сложности 560
революционеров всех направлений, стоявших на плат-
форме Циммервальдской конференции (интернационали-
стов – противников войны).

Когда стала совершенно очевидной невозможность
возвращения российских интернационалистов через со-
юзные страны (Англию, Францию), на совещании социа-
листов-циммервальдцев 19 марта 1917 г. был признан
целесообразным предложенный Мартовым план обмена
русских эмигрантов на немецких военнопленных.

Дальше события развивались стремительно: политико-
дипломатические и технические приготовления заняли
всего около трёх недель. Это обусловливалось и стремле-
нием революционеров возможно быстрее добраться до
России, но также и настоятельным желанием немецкого
правительства добиться своей цели.

Поездка российских интернационалистов – это «ответ-
ный ход» немцев на вступление в войну США, военную по-
литику Антанты и на отсутствие готовности к миру
Временного правительства России. Задачу этой транспор-

тировки немецкий генерал Людендорф обрисовал так:
Верховному главнокомандующему армии «требовалось
для продолжения операций окончательное ослабление
России и мир на Востоке». «...Военное руководство сле-
дует пожеланиям политики...», - писал он. В книге Вернера
Хальвега «Возвращение Ленина в Россию в 1917 г.» приве-
дён ряд главных документальных источников, относящихся
к поездке Ленина, а именно: документы Министерства
иностранных дел Германии, в основном материалы Глав-
ного архива и Архива кайзеровского германского посоль-
ства в Берне.

В ходе общих переговоров между немецкими прави-
тельственными службами и представителями эмигрант-
ского ЦК поездка В.И. Ленина объективно выделялась в
качестве особой акции.

В послании немецкой
контрразведки от 30 марта
МИД со ссылкой на донесение
одного своего агента говори-
лось: «Для Германии предпоч-
тительнее был бы провоз
сторонников партии Ленина,
максималистов и большеви-
ков». «В путь двинутся только
такие русские, — гласит одна из
наиболее поздних телеграмм
военных органов, — которые
станут добиваться мира».

Немецкие спецслужбы
были заинтересованы в том,
чтобы поездка Ленина про-
шла быстро и беспрепят-
ственно. Поэтому поезду с
эмигрантами как «важному
дипломатическому транспорту», повсюду предоставля-
лось предпочтительное право проезда. Это пришлось ис-
пытать и самому немецкому кронпринцу, чей поезд почти
2 часа ожидал в Галле, пока будет пропущен транспорт с
Лениным и его группой.

Да, В.И. Ленин прекрасно понимал настоящую подо-
плеку немецкой предупредительности. Оказавшись в ней-
тральной стране - Швеции, В.И. Ленин, по воспоминаниям
Ф. Стрема, заявил, что вполне естественно правительство
Германии, разрешая проезд интернационалистов, «спеку-
лировало на нашей оппозиции буржуазной революции, но
этим надеждам не суждено оправдаться. Большевистское
руководство революцией будет гораздо опаснее для не-
мецкой императорской власти и капитализма, чем руко-
водство революцией Керенского и Милюкова».

В некоторых изданиях утверждается, что только В.И.
Ленин и его ближайшие соратники проехали через терри-
торию Германии в «опломбированном» вагоне, а раз так,
то они немецкие шпионы. Следует сразу сказать, что через
территорию Германии проехало свыше 400 эмигрантов за
март — декабрь 1917 г. (не один вагон, а четыре поезда),
представлявших почти все оппозиционные течения в Рос-
сии. Кампанию обвинений в 1917 г. были вынуждены свер-
нуть сами организаторы из-за их шаткости обвинений. А
специальная комиссия, созданная исполкомом Петро-
градского совета, не смогла найти в их деятельности
ничего предосудительного.

В 1917 г. бывший министр Временного правительства
князь Львов написал личное обращение во все петроград-
ские газеты с просьбой снять материалы с обвинениями
против Ленина из-за их «неверности и необоснованно-
сти». И этот вопрос по существу был снят. В тот период не
только Ленин, но и меньшевики, и эсеры были за пораже-
ние своей страны в войне. За поражение своей страны в
войне были и Жорес во Франции, и Роза Люксембург, и со-
циалисты других стран, но почему-то их никто не называет
шпионами.

О НЕМЕЦКИХ ДЕНЬГАХ
Вопрос о «немецком золоте», которое якобы было пере-

дано большевикам на организацию революции в России, в
последние десятилетия активно муссируется в средствах
массовой информации. Делаются ссылки на заявление гер-
манского социал-демократа Эдуарда Бернштейна о том, что
по его сведениям большевики получили от кайзеровского
правительства 50 миллионов золотых немецких марок. Од-
нако не имеется ни соответствующих расписок, бланков,
более того, никто не видел документов германского воен-
ного министерства и Разведывательного отделения Гене-
рального штаба Германии. Имеются лишь материалы
вторичного характера и постоянно сохраняется вопрос об их
достоверности, поскольку не исключены фальсификации,
как это было с оказавшимся фальшивкой «досье Сиссона».

Тем не менее это досье, автором которого был поль-
ский журналист и авантюрист Ф. Оссендовский,1 остаётся
для некоторых исследователей источником получения ин-
формации о «немецких деньгах». Так, А. Арутюнов пишет:
«...целесообразно дать читателю возможность ознако-
миться с документами, которые были ранее недоступны
даже исследователям. Это редчайшие материалы, проли-
вающие свет на тёмные (и сознательно запутанные) лаби-
ринты большевистской истории. Я имею в виду сборник
«Немецко-большевистская конспирация», изданный пра-
вительственным Комитетом общественного осведомле-
ния Соединенных Штатов Америки ещё в октябре 1918
года».2 Но насколько верны указанные материалы? Зимой
1917-1918 гг. правительственным агентом Комитета обще-
ственной информации США Э. Сиссоном были приобре-
тены в России будто бы подлинные документы,
свидетельствовавшие об измене. Ленина и Зиновьева, об
ассигнованиях большевикам на пропаганду пацифистских
взглядов, на организацию Красной гвардии. Получить их
удалось через журналиста Е.П. Семёнова, который, как он
сам утверждал, имел доступ в Смольный и смог там взять

подлинники и сделать их копии. Версия Семёнова вызы-
вает подозрения уже тем, что он дважды отказывался от
приглашения в США, чтобы подтвердить подлинность до-
кументов. И в конце концов сам Семёнов признался в под-
делке документов. А то, что Сиссон стал обладателем
фальшивки, заподозрили уже американские специалисты.
Бездоказательная версия о «германском золоте» как при-
мер политической конъюнктуры была предметом обсуж-
дения на заседаниях общества американских архивов. Эта
история рассматривалась как классический пример ло-
вушки, в которую может загнать даже учёных-профессио-
налов искушение сделать уступку ажиотажному спросу.
Многие материалы и так называемые документы, дискре-
дитирующие Ленина, являлись частью пропагандистских
мер союзников, направленных против молодой России
после революции. В связи с большим спросом на такие до-
кументы в посольствах бывших союзников нередко даже
образовывались очереди из числа жаждущих продать раз-
личные фальшивки. Полезно вспомнить признание эмиг-
ранта В. Маклакова: «Многое из того, что мы сейчас
называем «развесистой клюквой», было сфабриковано
нами для целей политической борьбы». Вот как оценивали
материалы Сиссона люди, которые не испытывали особых

симпатий к большевикам. Так, первый президент Чехосло-
вакии Масарик, ознакомившись с ними, пришёл к выводу,
что для сведущего человека уже из содержания докумен-
тов «сразу было видно, что наши друзья купили подделку».
Весьма пристрастный к большевикам историк, член пар-
тии народных социалистов С.П. Мельгунов также был вы-
нужден воскликнуть: «Нет, без всяких колебаний нужно
отвергнуть все эти сенсации, как очень грубую и неумно
совершённую подделку».3

Даже ряд специалистов, полагавших, что большевикам
были переданы какие-то деньги, отрицают вербовку Ленина
и других членов партии германской разведкой. Известный
французский разведчик Л. Тома, активно дискредитировав-
ший большевиков в 1917 г., впоследствии признавался:

«Ленин не был платным аген-
том Германии в том смысле,
что не получал от немецких
властей задания действовать
определённым образом в
обмен на денежное возна-
граждение или на заранее ого-
воренную выгоду».4

В 1967 г. независимый
французский историк Ж. Бонэн
в статье «Большевики и немец-
кие деньги во время первой
мировой войны», используя
весь имеющийся материал по
этой проблеме, пришёл к вы-
воду о том, что немецкие дип-
ломатические архивы не дают
основания говорить о продаж-
ности и предательстве больше-
виков, и они не доказывают

того, что Ленин был агентом Германии, как и того, что боль-
шевики получили власть благодаря немецким деньгам.5

В настоящее время можно с полным основанием утвер-
ждать, что современное состояние источников не даёт ос-
нований для выводов о получении большевиками, и
Лениным в частности, немецких денег.

ОБ ОТНОШЕНИИ К РЕЛИГИИ 
И РЕЛИГИОЗНЫМ ДЕЯТЕЛЯМ

Многие издания пишут о том, что В.И. Ленин только и
делал, что приказывал громить храмы и расстреливать
священников. При этом называются различные фантасти-
ческие цифры. В «Российской газете» 8 июля 1994 г., на-
пример, утверждалось: «Известно, что Патриарх Тихон был
расстрелян большевиками в 1918 году». В действительно-
сти он скончался в 1925 г.

Немало можно назвать примеров, когда религиозные
деятели обращались к В.И. Ленину за помощью и получали
поддержку.

Когда в правительство обратился председатель казан-
ской общины евангельских христиан с жалобой на многие
советские организации, препятствующие собраниям
общин, В.И. Ленин 6 мая 1919 г. написал Курскому: «Прошу
проверить, назначив строгое расследование, и наказать
виновных. О результате прошу мне сообщить».6 Перед
пасхальными праздниками 1919 г. в Совнарком поступило
письмо Главного устроительного совета христианско-со-
циалистической рабоче-крестьянской партии с просьбой
об открытии Московского Кремля на первые дни Пасхи.
В.И.Ленин на письме пишет записку наркому юстиции:
«Тов. Курский! Прошу Вас спешно обсудить это, провести
через Президиум ЦИК. По-моему, надо дать льготу и раз-
решение как можно быстрее»7.

Не встречали у В.И. Ленина поддержки попытки пере-
дачи храмов под другие учреждения. В ответ на жалобу при-
хожан 27 января 1921 г. В.И. Ленин пишет записку
руководителю отдела культов при Наркомюсте П.А. Краси-
кову: «Т. Красиков! Эту просьбу передал мне А.М. Горький.
Удобно ли, даже при особых условиях, превращать церковь
в клуб? Есть ли налицо какие-либо особые условия? Не
лучше ли отменить и вернуть церковь? Разберитесь, пожа-
луйста, и разузнайте повнимательней, а мне пришлите
краткое сообщение об итоге».8 Факты свидетельствуют, что
при В.И. Ленине храмы строились и достраивались. На про-
шении группы граждан Ягановской волости Череповецкого
уезда Череповецкой губернии, которые обращались с
просьбой разрешить закончить строительство храма, нача-
тое в 1915 г., доставленном в Москву их представителем В.
Бахваловым, В.И. Ленин пишет 2 апреля 1919 г.: «Окончание
постройки храма, конечно, разрешается. Прошу зайти к
наркому юстиции т. Курскому, с которым я только что созво-
нился, для инструкции».9

В нашей северной области до 1930-х гг. не был осуждён
ни один священник, не был разрушен ни один храм.
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РАЗЪЯСНЕНИЕ КЛЕВЕТНИКАМ

ПУСТИЛИ НА МИНЫ
Долгое время украинские власти, контролирующие ок-

купированную часть ЛНР, всячески избегали темы открытия
пункта пропуска в районе села Золотое. Впрочем, против
такого решения выступали и власти ЛНР, вполне аргумен-
тированно объясняя, что тамошняя «серая зона» не прове-
рена сапёрами (там много «растяжек» и фугасов) и в силу
своей протяжённости является подходящим участком для
украинских провокаций.

И вдруг украинская сторона без каких-либо предвари-
тельных консультаций с ЛНР открывает КПП «Золотое» в
сторону г. Первомайск (ЛНР). Открывает, к слову сказать,
довольно помпезно - с привлечением своих СМИ - и вполне
цинично: запускает порядка 200 людей в «серую зону» и
блокирует им проход обратно.

Чуть ранее оборонное ведомство ЛНР выступило с со-
ответствующим обращением. В частности, заместитель
командующего Корпусом Народной милиции ЛНР полков-
ник Олег Анащенко заявил:

— От киевских силовиков можно ожидать чего угодно,
поэтому убедительно прошу граждан, в том числе и с укра-
инской территории, пока воздержаться от перехода через
этот пункт пропуска.

Тем не менее люди миновали украинский пункт пропуска
и выдвинулись в сторону ЛНР. Туда их не пропустили. Люди
вынуждены были «зависнуть» на нейтральной территории.

Разумеется, украинские власти (на этом, разумеется, и
строился расчёт) подняли шум, что, дескать, власти рес-
публики издеваются над людьми. Председатель Луганской
военно-гражданской администрации Георгий Тука всю от-
ветственность за ситуацию возложил на власти ЛНР. Разу-
меется, Тука не афишировал ту часть событий, когда
украинские власти «выдавили» людей в сторону ЛНР, не со-
общив об угрозе, которая над ними нависла.

Порядка 200 человек оказались заложниками ситуации.
Более суток они находились в «серой зоне». Затем украин-
ская сторона, поняв, что провокация не удалась, аккуратно,
уже без всякого пафоса, перевезла людей в Станицу Луган-
скую, к действующему пункту перехода в ЛНР.

Какими словами люди честили украинскую власть, ис-
тория умалчивает, но нетрудно догадаться о моральном со-
стоянии граждан, которых тупо и беспощадно погнали на
мины, установленные возле пункта пропуска ВСУ.

ОГОНЬ НА ПОРАЖЕНИЕ
А в районе КПП «Станица Луганская» две женщины по-

страдали от обстрела украинских военных. Все произошло
на глазах военнослужащих Народной милиции ЛНР и пред-
ставителей ОБСЕ. Украинские вояки обстреляли женщин
(одной 37, другой — 45 лет) из подствольников со стороны
железнодорожной насыпи. Всё произошло после пере-
сечения женщинами моста через Северский Донец. На их
крики о помощи сбежались бойцы Народной милиции ЛНР,
оказали пострадавшим первую помощь. Их перевезли в Лу-
ганск, в республиканскую клиническую больницу. Врачи
констатировали: «У первой женщины осколочное ранение
левого плеча. У второй — осколочное ранение головы и ос-
колочное ранение нижней трети левой голени». С прессой
пострадавшие общаться отказались, поскольку обе яв-
ляются жительницами Станицы Луганской, подконтрольной
украинской власти, и вполне обоснованно опасаются ре-
прессий.

Позже выяснились подробности трагедии. Оказывается,
на пункте перехода украинскими военными практикуется си-
стема «добровольных взносов». Причём неважно — проносит
человек груз или идёт без него. У женщин средств заплатить
«взнос» не было, и они решили обойти пункт пропуска круж-
ным путем. Но доблестные украинские вояки решили им ото-
мстить и сделали это в присущей «освободителям» манере:
расстреляв их из подствольного гранатомета. После курса
лечения женщинам придётся возвращаться домой. Что они
будут чувствовать, глядя в глаза тем, кто попытался их убить,
трудно даже представить.

Объяснить случившее можно одним: с недавних пор
военное руководство Украины произвело очередную ро-
тацию в Станице Луганской — на смену ВСУ прибыли бое-
вики карательных батальонов, в частности «Правого
сектора». Соответственно увеличилось количество бес-
чинств в отношении мирных жителей.

“МНЕ ДАЖЕ ПОЗЫВНОЙ ДАЛИ”…
Луганчанка Любовь Долгоносова в самом страшном

сне, наверное, не могла себе представить, что ее попыта-
ются завербовать украинские военные. Но это случилось.

В середине марта она хотела выехать из Луганска во
Львов, к родственникам. На пункте пропуска ее и свекровь
задержали ВСУшники. Свекровь оставили на улице, а Ла-
рису бесцеремонно загнали в находящийся неподалеку ва-
гончик и два часа беспрерывно унижали и оскорбляли.

— Заставили вытащить всё из сумочки, достали мой мо-
бильный телефон, проверили контакты, — рассказывает

Любовь. — Потом потребовали, чтобы я открыла свою стра-
ницу в «Одноклассниках», проверили и зафиксировали всех
моих подписчиков там.

Затем мучители дали женщине листок бумаги и потре-
бовали, чтобы она записала всех, кого знает в народном
ополчении. Обвинили ее в сепаратизме, а по итогам начали
вынуждать работать на СБУ.

— Заставили писать, что я люблю Украину и должна ра-
ботать на Украину, то есть быть их агентом, — голос у Ла-
рисы после пережитого до сих пор дрожит. — Сказали,
если не подпишу заявление, что я люблю Украину, посадят
меня в подвал или буду я копать окопы.

Ей даже позывной присвоили — “Мир”.
Позже, сочтя женщину достаточно “завербованной”,

всё-таки отпустили.
По возвращении домой Лариса немедля обратилась за

помощью в МГБ ЛНР. На Украину ей теперь путь заказан.
Впрочем, сомнительно, что после пережитого она сама
добровольно туда направится.

БЕГУТ С УКРАИНЫ
Люди, приезжающие в ЛНР с Украины, редко при-

знаются, в каком кошмаре им приходится жить. Но иногда
признания всё-таки бывают. Тяжелобольной мужчина, про-
живающий на оккупированной украинскими войсками
части ЛНР, долгое время пытался пролечиться на украин-
ской территории. Но профессиональное лечение смог по-
лучить, только приехав в Луганск. Идя на поправку, он
как-то во время осмотра тихонько прошептал своему леча-
щему врачу: “Вы не представляете — у вас, в Луганске,
даже дышать легче”...

В Луганском республиканском онкодиспансере как
минимум половина пациентов - с Украины, где пройти
курс лечения подчас невозможно просто из-за финансо-
вых проблем.

В ЛНР не только приезжают больные. Увеличилось
число людей, предпочитающих трудную, но внятную жизнь
в республике бесперспективному пребыванию на Украине.

— Сколько вариантов трудоустроиться перепробовала
— со счёту сбилась! — рассказывает вернувшаяся в Лу-
ганск женщина, бежавшая от войны в Киев. — Чаще всего
— не устраивала предлагаемая низкая зарплата, но не-
однократны были случаи, когда мне отказывали в трудо-
устройстве именно из-за луганской прописки. Объясняли,
что им тут сепаратисты не нужны. Нам стекло в машине вы-
били — номера-то на авто были луганские…

Зимой из подконтрольной ВСУ Станицы Луганской в Лу-
ганск на постоянное место жительства переехало порядка
25 семей. Люди честно признаются: на Украине, особенно
в прифронтовой зоне, нормальной жизни нет.

Как же выживают люди там, на территории, которую
контролируют украинские военные? Оказывается, район,
некогда славившийся своей сельхозпродукцией, сегодня
погряз в самогоноварении. Это один из немногих вариан-
тов прокормить семью.

— А что прикажете делать? — рассказывает одна из
жительниц Станично-Луганского района. — У нас всем
командуют вояки. А так как они главные, то и беспредель-
ничают по полной. Работы нет, вот и гоним самогон, а «на-
цики» или на вещи меняют, на тушёнку, или за деньги
покупают его у нас. Но это тоже опасное дело. Был случай:
пришёл один вояка, мол, вот деньги — куплю пол-литра.
Дали ему самогон, а тут орава его «коллег» с улицы ворва-
лась (на БМП приехали, они часто так катаются по сёлам),
забрали силой весь самогон. Хорошо, что людей не из-
били и не покалечили…

Пьянство в рядах ВСУ, дислоцирующихся в Станично-Лу-
ганском районе, приобрело просто катастрофический харак-
тер. Особенно усердствует в этом деле 28-я отдельная
мехбригада ВСУ. Люди постоянно видят случаи, когда впо-
валку упивался весь личный состав. Только за последнее
время от употребления некачественного самогона сконча-
лось 6 военнослужащих. Ранее смертью окончилось празд-
нование нового года еще для десятерых, а 15 украинских
вояк были госпитализированы. Соответственно увеличилось
число суицидов и дезертирств. Драки между собой и с граж-
данским населением — также обычное явление.

Местные жители здесь абсолютно бесправны. Их могут
выгнать из собственного дома, если тот пришелся по
вкусу военным. В период обострения гриппа мирных жи-
телей выгоняли из больниц, а на их место устраивали за-
грипповавших «освободителей». Никого уже не шокируют
истории, когда вояки занимают под казармы или технику
школы и детсады. Жаловаться некому: гауляйтер Луган-
ской области Георгий Тука никак не в состоянии повлиять
на своих военных и ведёт себя по всем правилам главы ок-
купационной администрации, когда люди становятся
всего лишь расходным материалом или сухой строчкой в
статистике потерь.

Андрей ПЛАХОВ
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Уважаемый Владимир Владимирович!
Российское научное и аграрное сообщество

крайне обеспокоено сложившейся ситуацией в
связи с решением Правительственной комиссии
по развитию жилищного строительства и оценке
эффективности использования земельных уча-
стков от 04 марта 2016 года, а также распоряже-
ниями Федерального агентства по управлению
государственным имуществом от 16 марта 2016
года №171-р и №172-р «О совершении Феде-
ральным фондом содействия развитию жилищ-
ного строительства юридических и иных
действий, в том числе сделок, в качестве агента
Российской Федерации», согласно которым
прекращено право постоянного (бессрочного)
пользования федерального государственного
бюджетного образовательного учреждения выс-
шего образования «Российский государствен-
ный аграрный университет – МСХА имени К. А.

Тимирязева» земельными участками, находящи-
мися в ведении Университета с момента его уч-
реждения в 1865 году.

Мы считаем недопустимым утрату особо
охраняемых с 1940 года двух участков земель
Тимирязевской академии с кадастровыми номе-
рами: 77:09:0003005:15, площадью 1065200 кв.
м, местоположение: г. Москва, Тимирязевская
ул. влад. 52; 77:09:0003008:60, площадью
608300 кв. м, местоположение: г. Москва, Тими-
рязевская ул. влад.42.

Указом Президента Российской Федерации
от 11.09.2008 № 1343 в целях сохранения исто-
рико-культурного наследия народов России
ФГБОУ ВПО «РГАУ-МСХА имени К.А. Тимиря-
зева» включено в Государственный свод особо
ценных объектов культурного наследия народов
Российской Федерации. Его агрономическая,
селекционная, почвоведческая, сортоиспыта-
тельная деятельность, осуществляемая на этих
участках земли, представляют огромный инте-
рес не только для российской, но и для мировой
науки о земле. Достаточно сказать, что в зону от-
чуждения вошли такие уникальные объекты, как
опытное поле с центром точного земледелия,
длительный (с 1912 года) стационарный опыт,
внесённый в международный реестр под номе-
ром 8, коллекционный участок плодово-ягодных
культур — Мичуринский сад площадью 20 га, за-
ложенный в 1939 году, аналогов которому нет в

России. Кроме того, изъятие данных земельных
участков и их застройка жилыми домами вызо-
вет прекращение функционирования старейших
в России факультетов зоотехнии и биологии, аг-
рономии и биотехнологии. В результате будет
ликвидировано 20 участвующих в научном обес-
печении импортозамещения на агропродоволь-
ственном рынке центров и лабораторий,
сотрудники которых в 2015 году были удостоены
премии Правительства Российской Федерации
в области науки и техники.

Перенесение опытных участков в район
Новой Москвы, о чём появились сообщения в
прессе, является шагом абсолютно неприемле-
мым, неэффективным и несогласованным с пре-
подавательским и научным корпусом академии.
Обещания решить за счёт новостройки вопрос
обеспечения сотрудников МСХА жильём боль-
шинство преподавателей считают неуместным и

даже оскорбительным, а по существу вводят в
заблуждение общественное мнение, поскольку
речь не идёт о социальном жилье, а о строитель-
ном кооперативе и если у кого-то есть желание
и возможность взять ипотеку для решения жи-
лищных проблем, — на сегодня в САО идёт ак-
тивное жилищное строительство, и для этого нет
никаких препятствий.

Заявления в СМИ сторонников жилищной за-
стройки о якобы захламленной территории и
сдаче части пашни под гольф являются неком-
петентными и бездоказательными. В этом месте
протекает речка, которая является основой ло-
кальной гидросистемы участка, и если эта си-
стема будет нарушена, всё вокруг начнёт гнить
от поднявшихся грунтовых вод.

Вся эта история тем более непонятна на
фоне стремления высшего руководства страны
к поддержке и развитию сельского хозяйства и к
передаче земли от спекулянтов тем, кто на ней
учится и работает. Благодаря таким решениям
скоро будущим агрономам придётся стажиро-
ваться на асфальте. К сожалению, сиюминутная
выгода от ещё одной массовой застройки ставит
под угрозу памятник человеческой цивилизации
и дело рук многих поколений отечественных учё-
ных-аграриев.

Обращает на себя внимание тот факт, что
между пунктом 6 Положения об особо ценных
объектах культурного наследия народов Россий-

ской Федерации, утверждённого Указом Прези-
дента Российской Федерации от 30.11.1992
№1487, статьёй 15 закона №161-ФЗ и статьей 45
Земельного кодекса существуют серьёзные про-
тиворечия. Объекты, внесенные в Государствен-
ный свод особо ценных объектов, являются
исключительной федеральной собственностью и
изменение формы собственности указанных объ-
ектов либо их перепрофилирование НЕ ДОПУС-
КАЕТСЯ. В то же время в ст.15 161-ФЗ, который
регулирует деятельность Фонда РЖС, сказано: «В
случае, если находящиеся в федеральной собст-
венности земельные участки предоставлены на
праве постоянного (бессрочного) пользования
организациям, ТАКОЕ ПРАВО ПРЕКРАЩАЕТСЯ
БЕЗ СОГЛАСИЯ ЭТИХ ОРГАНИЗАЦИЙ». Такое без-
оговорочное и безапелляционное право фонда
РЖС вызывает вопросы. Да и п.2 статьи 45 Зе-
мельного кодекса уточняет, что принудительное

изъятие осуществляется либо при ненадлежащем
использовании земельного участка, либо для го-
сударственных или муниципальных нужд. Пола-
гаем, что у государства и правительства Москвы
нет и не может быть целей разрушения объекта
культурного наследия, коим является весь ком-
плекс земель и объектов МСХА, отметившей в
прошлом году 150-летний юбилей. В таком случае
логично предположить, что для принятия решения
по столь чувствительному и общественно значи-
мому делу нужны аргументы, как минимум — экс-
пертное заключение, есть ли на самом деле в
деятельности МСХА признаки НЕЭФФЕКТИВ-
НОГО ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ЗЕМЛИ, перечисленные
в п.2 ст.45 Земельного кодекса. Очевидно, что для
принятия решения по данной земле нужно учиты-
вать и тот факт, что на этих участках ведётся не
просто сельскохозяйственная, а ОБРАЗОВАТЕЛЬ-
НАЯ И НАУЧНАЯ деятельность.

В любом случае решение уполномоченным
органом о неэффективном использовании дан-
ных земельных участков НЕ ПРИНИМАЛОСЬ.

Учитывая исключительно негативный харак-
тер решения Правительственной комиссии по
развитию жилищного строительства и оценке
эффективности использования земельных уча-
стков от 04 марта 2016 года в глазах научного и
аграрного сообщества, очевидные несоответ-
ствия правового характера при его формирова-
нии, просим Вас инициировать отмену действия

пунктов XI и XII протокола Правительственной ко-
миссии по участкам земли, находившимся в бес-
срочном пользовании ФГБОУ ВПО «РГАУ-МСХА
имени К.А. Тимирязева», и не допустить пере-
дачи их коммерческим структурам для жилищ-
ной застройки.

С уважением,
В.А. СЕМЁНОВ, министр сельского хозяй-

ства РФ (1998-1999гг.), председатель коми-
тета ТПП РФ по развитию АПК, выпускник
ТСХА 1980 г.

В.К. Месяц, министр сельского хозяйства
СССР (1975-1986гг.)

А.А. ЕЖЕВСКИЙ, министр тракторного и
сельскохозяйственного машиностроения
СССР(1980-1988гг.), Герой Социалистиче-
ского Труда

В.С. МУРАХОВСКИЙ, Первый замести-
тель Председателя Совета Министров СССР,

Председатель Госагропрома СССР(1985-
1989гг.), участник Великой Отечественной
войны, Герой Социалистического Труда

Б.А. РУНОВ, заместитель Министра сель-
ского хозяйства СССР (1970-1985гг.), участ-
ник Великой Отечественной войны, Герой
Советского Союза

А.И. СЕЛЕЗНЁВ, член коллегии Мини-
стерства сельского хозяйства и продоволь-
ствия РФ, руководитель Департамента
(1991-1999гг.)

М.Л. ТИМОШИШИН, председатель Госу-
дарственного комитета СССР по закупкам
продовольственных ресурсов (1991г.)

В.Д. ГЛУЩЕНКО, заместитель Председа-
теля Госагропрома РСФСР, Министр РСФСР
(1989-1990гг.)

А.Н. КАШТАНОВ, академик Россельхоза-
кадемии, вице-президент Россельхозакаде-
мии (1983-2002гг.)

В.И. НАУМОВ, министр плодоовощного
хозяйства РСФСР(1981-1990гг.)

В.В. НИКИТИН, первый заместитель
Председателя Совета Министров СССР –
председатель Государственной комиссии
Совета Министров СССР по продовольствию
и закупкам (1985-1989гг.)

Н.К. ГРУДИНИН, заместитель директора
совхоза имени Ленина (1965 -1995гг.), вы-
пускник ТСХА 1960 г.

И.Б. АБАКУМОВ, доцент РГАУ-МСХА
имени К.А. Тимирязева, издатель портала
«Крестьянские ведомости»

И.Н. БАГИНСКИЙ, президент Союза сель-
ских кредитных кооперативов

Э.А. БАГИРЯН, исполнительный директор
Россоюзхолодпрома, член-корреспондент
Международной академии холода

Д.С. БУЛАТОВ, президент Национального
союза экспортеров продовольствия

В.А. ВЫГОДИН, президент ОАО «РОСМЯ-
СОМОЛТОРГ», председатель Правления
Союза мороженщиков России

Н.С. ГЕГАМЯН, доктор сельскохозяй-
ственных наук, доктор экономических наук,
профессор, выпускник ТСХА 1975 г.

П.Н. ГРУДИНИН, директор ЗАО «Совхоз
имени Ленина», выпускник МИИСП имени
В.П. Горячкина 1982 г.

А.Л. ДАНИЛЕНКО, председатель Правле-
ния ассоциации «Союзмолоко»

Ю.Н. МОРОЗОВ, исполнительный дирек-
тор Масложирового союза России, выпуск-
ник МИИСП им В.П. Горячкина 1980 г., член
Совета по АПК Совета Федерации

А.П. НЕЧАЕВ, президент Союза произво-
дителей пищевых ингредиентов, доктор тех-
нических наук, профессор, заслуженный
деятель науки и техники РФ

Л.И. ОРЛОВА, президент Национального
движения сберегающего земледелия

М.В. ПОПОВА, генеральный директор Ас-
социации отраслевых союзов АПК АССАГ-
РОС, заместитель председателя Научно-
экспертного совета при комитете Госдумы
РФ по аграрным вопросам

А.А. ФОМИН, депутат Государственной
Думы РФ, заместитель председателя аграр-
ного комитета 3-го созыва(1999-2003гг.),
профессор Государственного университета
землеустройства

В.А. ЧИСТОУСОВ, главный специалист
Ассоциации «Теплицы России».

От редакции. Когда верстался номер,
стало известно, что во время «Прямой линии»
В.В. Путин пообещал, что Тимирязевскую ака-
демию «трогать не будут». Что это означает —
скоро узнаем.

БЫЛОЕ И ДУМЫБЫЛОЕ И ДУМЫ
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В ЗАЩИТУ ТИМИРЯЗЕВСКОЙ АКАДЕМИИ
О Т К Р Ы Т О Е  П И С Ь М О  П Р Е З И Д Е Н Т У  Р О С С И Й С К О Й  Ф Е Д Е Р А Ц И И

ЗАГРАНИЦА НАМ ПОМОЖЕТ?
События последнего времени, произо-

шедшие на фронте антиникелевой борьбы,
вызвали активизацию действий как в стане
противников никелевого проекта, так и в
рядах его сторонников. Причиной этому по-
служило обращение активистов антиникеле-
вого движения к уполномоченному по правам
человека РФ Э.А. Памфиловой и её письмен-
ное обращение к Президенту РФ В.В Путину.
Текст с визой президента был обнародован в
Интернете и вызвал широкий отклик на стра-
ницах известных газет с общим названием
«Кремль выбирает чернозём», авторы которых
поспешили известить нас о том, что добычи
никеля в Прихопёрье не будет (см. «СиД» №3,
2016). Тут же в ответ зашевелилась УГМК и на
страницах газеты «Коммерсант-Воронеж» по-
явилась бодрая статья, извещающая о том,
что идея добычи никеля жива и даже бурно
развивается. Согласно принятым планам
УГМК завершает геологоразведочные работы
в 2017 году и приступит к строительству
горно-обогатительного комбината.

В поддержку никелевого проекта были
мобилизованы немалые силы, начиная от
мелкой интернетовской шпаны, до телеви-
зионного общероссий-
ского канала. Так, 5
февраля 2016 года, в теле-
передаче первого канала
«Человек и закон», расска-
зывая о никелевом проти-
востоянии в Прихопёрье, ведущий Пиманов
представил нашу борьбу за свои конститу-
ционные права жить в экологически чистой
природной среде как ведущуюся по указке
Запада против интересов России. Никеле-
вая тема не впервые звучит в этой передаче.
Позиция автора в защиту никелевого про-
екта уже звучала с экрана телевизора, но в
этот раз бросились в глаза не только нару-
шение профессиональных норм и правил по-
дачи информации, но и время выхода.

В соответствии с визой В.В. Путина дать
предложение по никелевой проблеме, ожи-
вились некоторые министерства, политики,
телеканалы. Без сомнения, на ситуацию ока-
зывает влияние начавшаяся предвыборная
борьба. Однако главного пока не происходит
— нет принципиального решения об отказе
от добычи никеля в Центрально-Чернозём-
ной зоне России. Вследствие этого не пре-
кращается и наша борьба. 

Недавно прошёл единый день протест-
ных действий. В Урюпинске, Новохопёрске,
Воронеже, Борисоглебске, Балашове и дру-
гих городах состоялось индивидуальное пи-
кетирование, не требующее согласования и
разрешения.

В присутствии съёмочной группы телека-
нала РЕН-ТВ и местного телевидения про-
шло расширенное заседание правления
общественной экологической организации
«Прихопёрье». 

Состоялся рабочий сход казаков, пред-
ставляющих три Урюпинские казачьи орга-
низации: национально-культурную автоно-
мию казаков, Союз казаков России и Вой-
сковое казачье общество Всевеликое войско
Донское. Повестка дня и решения были еди-
ногласны: «Нет никелю на Хопре!». 

Внимание проблеме уделили урюпин-
ские радиостанции. В радиопередачах на-
ряду с обширной информацией, которой
много накопилось за четыре года, была за-
тронута очень важная тема костного равно-
душия к волнующей всех проблеме никеля
со стороны органов муниципальной и регио-
нальной власти. Создаётся впечатление, что
местные и областные чиновники и депутаты
не возражают против добычи никеля в При-
хопёрье и убеждены в безопасности про-

екта. За четыре года не принято ни одного
решения в защиту интересов граждан ни
одним органом власти. Если верить телепе-
редаче «Человек и закон», то поддерживает
борьбу за здоровье и благополучие сотен
тысяч россиян только одна власть — забу-
горная. «Хопёрский вестник»

ТУПИК
В ДНР присутствует проукраинская аген-

тура, причём присутствует во властных каби-
нетах, вытеснив оттуда революционные
элементы. И своё определённое влияние,
хоть и специфичное, эти люди оказывают. Об
этом рассказал экс-председатель Народ-
ного Совета Андрей Пургин. “Дело даже не в
украинской агентуре, а в том, что за годы не-
зависимости у нас образовался целый пласт
людей, которые побывали во всех западных
грантоведческих структурах. У нас огромное
количество чиновников получали западные
гранты (на Украине это было разрешено).
Это люди вчерашнего дня, которые не
должны находиться при власти. Но они
более организованы. Это позволило им по-
степенно вытеснить так называемый рево-
люционный элемент.

Их нельзя назвать прямыми агентами,
хотя таковыми они являются по своим идео-
логическим воззрениям: они чтут Украину,
только под другими флагами. Украина — это
не только полунацистское государство с че-
ловеконенавистнической идеологией, но и
определённая система, которую выстраи-
вают у нас агенты влияния.

Не буду называть фамилии, это не столь
важно. Скажу о другом: меня поражает, что
несколько бывших чиновников «Партии ре-
гионов» за 2013 год провели порядка 40
крупных мероприятий по внедрению ев-
роинтеграции в Донбассе, топтали все про-
российские организации и даже позволяли
себе русофобские высказывания. И сегодня
они достаточно известные публичные лица в
Республике и не только, которые учат нас
патриотизму. Это маразм”, - рассказал Анд-
рей Пургин.

Политик также рассказал, что годовщину
Донецко-Криворожской Республики в ДНР
довелось провести с большим трудом, при
этом празднование Дня русского единства в
2015 году вообще отменили.

“Тем не менее, в начале марта с пафосом
отмечали день рождения Шевченко. Такие
профанации совершаются не злонаме-
ренно. Просто люди так делали десять лет и
продолжают делать теперь”, - добавил он.

Андрей Пургин также рассказал, что как
не видел ранее, так и сейчас не видит пер-
спектив мирного решения конфликта в Дон-
бассе. И причиной тому слишком мощные и
глубинные противоречия между Украиной и
Республиками, которые преоделеть практи-
чески невозможно. 

“И сейчас не вижу. Ситуация зашла в
тупик. Гражданский конфликт невозможно
решить абсолютно мирным путём. Кроме
того, наш враг целенаправленно строит ан-
тироссийское государство и не собирается
сворачивать с этой стези. На территории
Украины почти открыто проводится сегрега-
ция населения. Как с ними можно догово-
риться, я не знаю.

Конфликт может затухать, но его причины
(очень мощные и глубинные) не позволяют
сесть и обо всём договориться. Это не отме-
няет Минский формат, но я смотрю на него

как на площадку для выстраивания диплома-
тических отношений”, - отметил Андрей Пур-
гин. “Антифашист”

СТУДЕНТЫ ЗАЩИЩАЮТ 
ПРАВО НА ТРУД

С 31 марта бурлит молодая Франция.
Более чем в тридцати городах - демонстра-
ции, митинги. В протестных акциях, по неко-
торым подсчётам, уже приняло участие
более миллиона человек. Люди перекры-
вают автомагистрали и железные дороги.
Прошли маршем более миллиона студентов
и рабочих. В субботу более ста тысяч вышли
на демонстрацию протеста. Студенты окку-
пируют университеты. В Лионе полиция бло-
кировала протестующих, которые
скандировали: «Полицейское государство!».

В Париже – ночные митинги. С вечера за-
нимают площадь Республики в центре го-
рода. У них есть радиоустановки, полевые
кухни. Стычки с полицией. Арестовано 17 че-
ловек, получили травмы семеро полицей-
ских. Протестующие скандируют: «Ночь на
ногах – Валь на коленях» (Валь – министр
труда). Некоторые аналитики говорят, что
это похоже на развитие событий в 1968 году.

Тогда молодёжь высту-
пила против общества
потребления, капита-
лизма, традиционных
институтов, правитель-
ство пошло на уступки,

были внесены изменения в законодатель-
ство, сокращён рабочий день. 

В 2006 году три месяца студенты проте-
стовали против изменений в трудовом зако-
нодательстве. Тогда правительство предло-
жило так называемый закон равных возмож-
ностей, который предполагал при заключе-
нии новых контрактов давать возможность
хозяевам увольнять работников в первые
два года после заключения контракта. Сту-
денты блокировали железнодорожные пути,
автодороги. Сорбонна превратилась в зону
военных действий. К студентам присоедини-
лись молодые рабочие. В результате
премьер-министр Доменик Валери ушёл в
отставку, а президент Ширак превратился в
«хромую утку» с безнадёжно испорченной
политической карьерой.

Нынешняя протестная волна поднялась в
связи с предполагаемым внесением изме-
нений в трудовой кодекс. Крайне непопуляр-
ное правительство «социалиста» Оланда
решило помочь буржуям в нелёгкие кризис-
ные времена, дать им больше возможностей
для манёвра. Естественно, за счёт трудя-
щихся. Сейчас во Франции тридцатипятича-
совая рабочая неделя. Её хотят продлить на
два часа, предоставить больше возможно-
стей для увольнения, заключения срочных
договоров, усложнить процедуру исков по
трудовым спорам, выплате выходных посо-
бий. Для продажных профсоюзов будет
больше возможностей договариваться с
боссами. Надо сказать, нынешние протест-
ные акции профсоюзное начальство поддер-
живает слабо.

Сейчас правительство несколько струх-
нуло. В субботу девятого апреля при рас-
смотрении предложений по
законодательству в парламентском коми-
тете вроде что-то изменили. В понедельник
президент встретится с представителями
студентов, молодёжи и после этого внесёт
изменения в законодательстве в парламент.

Молодёжь Франции, страны довольно
благополучной по нынешним кризисным
меркам, давно усвоила, что за своё будущее
надо бороться. У человека право на труд –
важнейшее. Они не собираются его отда-
вать. Нина Нечаева

На Поморском Севере продолжается общественная
кампания по восстановлению памятника Сталину в
Архангельске.

Последние три месяца кампания обрела взрывной ха-
рактер и выплеснуласть не только далеко за пределы ре-
гиона, но и привлекла к себе внимание иностранных
средств массовой информации.

Сегодня мы имеем возможность некоторого осмысле-
ния и обобщения пройденного пути. Это тем более важно,
что кампания вышла за пределы намеченного и уже претен-
дует на общероссийский масштаб.

Начнём с истории вопроса.
Одиннадцать лет назад, 27 апреля 2005 года, местный

краевед, кандидат географических  наук,  ветеран Великой
Отечественной войны Лев Александрович Варфоломеев
обратился  к горожанам с предложением о восстановлении
Сквера Победы на месте захламлённого «Садика Сталина»,
в самом центре Архангельске. 

Осенью 1991 года «Садик Сталина», новыми город-
скими властями был назван именем белогвардейского жур-
налиста Писахова (помилован советской властью за
вражеское прошлое и остался в памяти Поморского Севера
как поэт-сказочник). Никакой прибыли от сквера для чинов-
ников поиметь не получалось и о нём городские власти на-
прочь забыли на многие лета. 

К 2005 году сквер Писахова представлял из себя
«свалку и общественный туалет в одном флаконе». 

Призыв ветерана войны был услышан, он упал на бла-
годатную почву. Городское собрание патриотической об-
щественности постановило: создать Инициативную группу
по восстановлению Парка (сквера) Победы в Архангельске
и поручить ей  работу вести до победного конца!

За первые пять лет массово – пропагандистской работы
с населением, с депутатами и чиновниками  удалось через
городской Совет провести решение о переименовании
«сквера Писахова» в «Сквер Победы».

Это была первая большая победа!
А с восстановлением памятника Сталину, который в

прежние годы стоял в «Садике Сталина», вопрос не только
не решался, а просто приводил в истерику и бешенство го-
родскую либеральную общественность, чиновников с де-
путатами и, особенно, полицай-ментовских полковников,
которые системно и многие годы подряд «паковали» в
«обезьянники» молодых представителей «Рабочей Компар-
тии», ВКПБ и «Другой России» за их участие в организции и
проведении «сталинских мероприятий».

В последние годы  отношение к Сталину и в стране и в
регионе стало заметно меняться в лучшую сторону.

Народ стал понимать: что он потерял в лице руководи-
теля Советского государства и что «приобрёл» с приходом
к власти вороватых либерал-рыночных приватизаторов. 

В декабре прошлого года в работе по восстановлению
памятника Сталину начался принципиально новый этап.
Он связан с подключением к работе группы молодых ру-
ководителей Архангельского городского комитета КПРФ.
Они взяли на себя финансово-технические проблемы и
процесс пошёл в ускоренном режиме. Александр Афа-
насьев, Александр Гревцов, Владимир Федоренко, Андрей
Папков и другие партийные активисты серьёзно посодей-
ствовали повороту общественного мнения в пользу това-
рища Сталина. В числе первых в поддержку восста-
новления памятника Сталину коллективно выступили со-
ветские учёные со своим руководителем Михаилом Коз-
ловым. Свою активную позицию по этому вопросу они
изложили в развёрнутом Постановлении общего собрания
областного отделения РУСО (см. «СиД» №10). Затем в ра-
бочую группу, созданную при горкоме КПРФ, пришло
письмо из Виноградовского района, самой глубинки По-
морского Севера. Руководители районного Совета вете-
ранов и комитета участников войны Пьянков Н.А. и
Тюканов Л.А. от имени и по поручению ветеранской об-
щественности района обратились к губернатору области
Игорю Орлову с просьбой выделить в городе место под
памятник и посодействовать его сооружению. 

20 декабря 2015 года в городе прошёл первый  разре-
шённый властями «Сталиский митинг», который вызвал на-
стоящий шквал публикаций в местных и российских СМИ и
на интернет-сайтах. Сразу на нескольких порталах и «ВКон-
такте» запустили опросники: «За» и «Против» памятника

Сталину в Архангельске. Общее соотношение противобо-
ствующих сил однозначно оказалось на стороне Совет-
ского Вождя, что и подвигло инициативную/рабочую  группу
без промедления приступить  к решению финансовых и
технических вопросов по изготовлению монумента.

В будущем мы обязательно вернёмся к подробному
анализу «кипения северных страстей» вокруг имени Ста-
лина, а сейчас ограничимся одной из последних публика-
ций американской прессы по нашей проблеме.

Вот она: «American Thinker: Путин дал мудрый совет
критикам исторических личностей»

…Хотя Владимир Путин – «коварный политик и военный
стратег», он сделал интересное заявление по поводу исто-
рически «крайне спорных» фигур, отмечает автор American
Thinker. На пресс-конференции… Путин выбрал двух пер-
сонажей – Иосифа Сталина и Оливера Кромвеля. Оба они
были «сильными, жестокими правителями и убийцами»,
подчеркивает Кертис. Путин задался вопросом, почему нет
статуй Сталину, в то время как статуи Кромвелю есть, хотя
Кромвель был таким же кровавым диктатором, как и Ста-
лин? Как отметил российский президент, Кромвель сыграл
очень спорную роль в истории Великобритании. Статуя в
его честь, возведенная в 1899 году, до сих пор стоит около
здания английского парламента, и никто не планирует её
сносить. Следовательно, мы должны относиться ко всем
периодам нашей истории с осторожностью и не предпри-
нимать поспешных действий, заключил Путин…

Будем надеяться, что  наши архангельские чиновники
услышат своего высшего руководителя и хорошо поду-
мают, перед тем как что-то заявлять и что-то предприни-
мать в политической сфере.

А то неловко может получиться…
Теперь о главном.
Работа по восстановлению памятника идёт в заданном

режиме. 
В одной из московских мастерских монументального

искусства уже изготовлена глиняная модель памятника в
натуральную величину. Специалисты промышленного
предприятия Архангельской области завершают шлифовку
гранитной оснастки под памятник и обещают завершить
порученную им работу к празднику Победы.

И тут  возникает проблема. 
Она решаема, но требует народного участия и  под-

держки.
Собранные деньги на исходе…
Не хотелось бы откладывать и переносить на неопреде-

лённое будущее намеченные торжества с открытием па-
мятника.

А потому Инициативная группа объявляет Всеросссий-
ский сбор добровольных взносов на сооружение памятника
Сталину в Архангельске.

Мы обращаемся к коммунистам, советским патриотам,
ветеранам войны и труда, ко всем гражданам России и быв-
ших Советских республик с призывом подключиться к бла-
городному начинанию и кровными рублями внести  свой
вклад в увековечение памяти Иосифа Виссарионовича Ста-
лина на Поморском Севере и в подготовку празднования
Столетнего юбилея Великого Октября.

Инициативной группой открыт международный «Ста-
линский спецсчёт в Архангельске на «Яндекс – деньги»:
https://money.yandex.ru/to/410013930579113

На этот спецсчёт любой гражданин России и гражданин
любой страны мира может отправить любую сумму от од-
ного рубля и выше.

В сопроводительном письме следует указать: Ф.И.О.,
город, номер мобильного телефона и сделать приписку –
«на памятник Сталину».

По мере накопления денег в «Яндекс – кошельке» они
переводятся на банковский счёт для оплаты выполненных
работ, а сопроводительные письма формируются в пакет,
для передачи на «вечное» хранение в Госархив Архангель-
ской области.

Архангелогородцам деньги можно лично занести в ул.
Попова, 17, каб.205, иногородние могут переслать свой
добровольный взнос почтовым переводом по этому же ад-
ресу на имя секретаря ГК КПРФ  Афанасьева Александра
Валерьевича.

Василий ПОЗДЕЕВ

РАБОТА ИДЁТ
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«А наёмник бежит, потому что наёмник, 
и нерадит об овцах»

Иоанн, Х, 13

Мы, Православные Христиане Русской Православ-
ной Церкви, как никогда едины и бодры духом.
Нам радостно оттого, что нарыв безбожия и лукав-

ства, который все эти годы мучил нашу Церковь, наконец,
вскрылся. 

Что десятилетиями готовившийся волками раскол, который
отделит верных от неверных, наконец произошёл. Что стре-
мясь в дьявольской спешке породниться со всеми христопро-
давцами перед волчьим собором в июне 2016 г., вы наконец
сбросили овечьи шкуры благодатных пастырей и предстали
перед нашим народом теми, кто вы есть на самом деле – пре-
дателями веры. Что может быть радостнее, чем торжество
Правды и отсечение нечестивых?

Вы прикрываете своё участие в экуменической ереси забо-
той об истине? Чтобы нести свет нашей веры остальному че-
ловечеству? Добро!

Вам хорошо известно, что Православная Церковь, согласно

документам главного органа экуменического движения «Все-
мирного совета церквей», должна «признавать в других церк-
вах элементы истинной церкви» (Правила членства в «ВСЦ») и,
стало быть, не может в составе «ВСЦ» претендовать на полноту
Божественной Истины. 

Тогда что мы можем дать представителям иных вероиспо-
веданий? И что они, также лишённые полноты истины, могут
дать нам? Получается, что «Всемирный совет церквей» – это
сборище лишённых истины конфессий. Тогда зачем нужна
такая безблагодатная организация?

Безродная всемирность «ВСЦ» может только размыть
любую религию, смешать догматы веры. Для того и создана са-
танистами-иудеями эта вавилонская блудница – «Всемирная
Церковь», чтобы смешивать религии и народы, принуждая их
утрачивать свою идентичность.

Мы даже не будем обсуждать инициативы и решения, при-
нятые вашей иудейской иерархией от имени нашей Русской
Православной Церкви. Наша Церковь остаётся Единой и един-
ственной Святой Соборной и Апостольской. А вам остаются те
«церкви», которые вы признали на своём предсоборном сове-
щании в Шамбези. Пользуйтесь. Можете молиться хоть в ко-
стёлах, хоть в синагогах.

Своё раболепие перед Ватиканом вы прикрыли заботой о
погибающих Христианах Ближнего Востока. Наверное, без
папы Франциска вы не знали, что ваших братьев-Христиан уже
несколько лет истребляют сионисты руками боевиков псевдо-
исламского государства.

Чем вы можете помочь Христианам Сирии, если не спо-
собны защитить собственный народ? Вы, за 15 лет не сказав-
шие твёрдого слова в защиту тех, кто, отстаивая свое
Христианское достоинство, сопротивляется сатанинским тех-
нологиям и не принимает антихристовой печати в документах
и паспортах.

За годы безбожной демократии ритуально убиты, пове-
шены, сожжены десятки монахов, священников, некоторые с
жёнами и детьми. Вы что-нибудь сказали об этом народу? О
том, что во время «расцвета православия» убивают так же, как
после революции, только тайно. Нет, вы всё время рассказы-
вали только про кровавое советское прошлое и ничего про на-
стоящее.

Вы, защитники Русского мира на словах, как и президент,
исполненные духом лукавства! Вы, признавшие власть пре-
ступников на Украине («для мира и стабильности») и тем под-
толкнувшие миллионы русских и украинцев в огонь
гражданской войны. Погрязшие в роскоши и довольстве, по-
сеявшие нынешнюю смуту и раскол в Русской Церкви, вы нам
рассказываете про путь «к справедливости, братству, истин-
ной свободе и любви»?

Вы даже не еретики. Чтобы быть еретиком, нужно хотя бы
иметь огонь неправой веры. У вас нет и того. Расслабленные и
самодовольные, вы плывёте по руслу, которое прорыли для вас
масоны, призывая всех войти в эти нечистоты и называя это
непотребство общей купелью христианства.

Что вас так тянет в эту бездну, несчастные архиереи? Мис-
сионерствуйте среди своего народа, где за четверть века «ду-
ховного возрождения» как был 1% верующих, так и остался. Где
телевидение, средства массовой информации расчеловечи-
вают, стирают Божии черты с лица вашей паствы. В стране, где
миллионы беспризорников и миллионы женщин убивают детей
в собственном чреве, поверьте, есть чем заняться.

100 лет назад ваши предшественники совершили похожее
предательство своей страны и народа – отреклись от Государя
и приветствовали масонскую февральскую революцию. Не-
ужели катастрофа империи, надругательство над Православ-
ной Верой и лютые казни ничему вас не научили?

Теперь обращаемся к тем пастырям и мирянам, кто поко-
лебался от этой бури в стакане воды. Две тысячи лет отцы
нашей Церкви обличали ереси, принимали страдания, чтобы
оставить нам ту Церковь, которую, по слову Спасителя, не одо-

леют врата ада. Тысячи Новомучеников в России засвидетель-
ствовали истинность Православия не для того, чтобы в конце
времён горстка расслабленных пастырей, не способных нести
свой крест, растранжирили и промотали наше духовное на-
следство.

Православные! Предательство церковной власти совер-
шилось. Летом этого года на волчьем соборе эти архиереи,
по пророчеству Старцев, исказят основы Христовой Веры
и сделают нас изгоями в нашей церквах.

Каждый Христианин знает, что за Веру нужно стоять до
смерти. Пришло время исповедничества и борьбы за Пра-
вославные храмы!

1. Наши храмы жидовствующим экуменистам не оставлять.
2. В городах, сёлах, в приходах и монастырях расклеивать

и раздавать листовки, во всех интернет-ресурсах писать об от-
ступлении патриарха и архиереев от Православия и нашем
долге сохранить чистоту Православной Веры.

3. С духовным спокойствием разъяснять своим братьям и
сёстрам в храмах, что произошло, чтобы как можно больше
душ успеть пробудить и повернуть ко спасению.

4. Писать обращения в Московскую Патриархию и в свою
Епархию – требовать созыва Поместного собора РПЦ с широ-
ким участием Православных мирян для осуждения экумениче-
ской ереси и сохранения догматов Православия, а также
низложения патриарха Кирилла и митрополита Илариона.

5. Колеблющихся, но добрых пастырей не оставлять, но
увещевать, чтобы на Литургии вместо отступника Гундяева и
предателей-архиереев они молились «за всякое Епископство
Православное». Если священник на службе поминает патри-
арха, самим не поминать и не креститься за него.

6. Попытаться поговорить с теми Архиереями, о которых
достоверно известно, что раньше отвергали ересь экуме-
низма. 

7. Вокруг верных священников сплотиться всем приходом,
не позволяя властям их менять.

8. Совершать молебны, соборные молитвы, творить Иису-
сову молитву. «Сей род ничим же изгоняется, токмо молитвою
и постом»! 

9. Никакого сокращения постов и общей исповеди вместо
индивидуальной.

10. Никакой замены священного языка Богослужения на со-
временный.

11. Возносить молитвы о грядущем Православном Царе и
о нашем Отечестве. 

12. Ничего в угоду человеку. Всё – во славу Божию! Аминь.

Православная молодежь Москвы, Санкт-Петербурга,
Екатеринбурга, Крыма, Севастополя и др.

Всентябре 2016 года пройдут выборы в Го-
сударственную Думу и на экранах телеви-
зоров стали появляться вечно

«избранные» Зюганов, Жириновский, Миронов.
О Васильеве – руководителе антинародной пар-
тии «Единая Россия» не приходится говорить,
ибо они открыто выступают против народа.

Но чем отличаются от «Единой России» пар-
тии ЛДРП и «Справедливая Россия»? Абсолютно
ничем. Все издаваемые едроссами законы ими
поддерживаются. Зюганов со своей якобы оп-
позиционной партией всегда перед выборами
делает несколько «ярких» выступлений и на
этом 4 года спокойно проводит свою «политику»
в Думе, боясь вывести народ на улицы и, докла-
дывая об этом Путину, получает из его рук на-
грады. Как-то в передаче Соловьёва
«Воскресный вечер» присутствовали Зюганов,
Жириновский, Миронов и другие постоянные
клиенты телеведущего. На встрече поднимали
такие животрепещущие вопросы, как цены на
энергоносители, минеральные удобрения, гер-
бициды, о национализации природных ресур-
сов, ликёро-водочной, табачной продукции и
многое другое. Несведущий человек, на кото-
рого рассчитана эта «озабоченность» наших по-
стоянных «народных» избранников, подумал бы,
что эти люди переживают за состояние дел в
России. Разве учёные, профессионалы все эти
25 с лишним лет не говорили об этом, не били в
колокола? Но пока на вас и вашего хозяина сы-
пались халявные нефтедоллары, вы спокойно
жировали, доведя свои зарплаты до 420 тысяч
рублей. Сколько человек отказались от этих не-
заработанных вами денег? С какой совестью вы
можете разговаривать с народом, благодаря
вам проживающим в нищете и нужде.

Вам народ, может, и простит, если будут:
- национализированы природные ресурсы,

ликёро-водочное и табачное производство;
- снижены цены в разы на горюче-смазоч-

ные материалы, минеральные удобрения и
гербициды;

- ратифицирована статья 20 Конгресса ООН
о конфискации имущества;

- посажены проворовавшиеся губернаторы,
мэры и другая сволочь.

Я никак не могу понять, с какой совестью де-
путаты Государственной Думы Железняк, Яро-
вая, «коммунист» Калашников и многие другие
умники обсуждают положение дел на Украине, в
Сирии, а теперь в Нагорном Карабахе? Вот у
этих людей нет других забот, кроме как о кор-
рупции, об олигархах в этих республиках, о том,
что там власть захватили негодяи.

Благодаря власть имущим, Государственной
Думе, Совету Федерации Россия перессори-
лась со всеми нашими соседями. Неужели вы не
поняли, что положение в России намного слож-
нее, намного хуже, и когда приглашённые на пе-
редачу хотят об этом сказать, вы им затыкаете
рот своими воплями. Вы, депутаты Государст-
венной Думы, ничуть не лучше олигархов. Прой-
дёт немного времени и вам народ об этом
скажет. Давно надо было вас разогнать, но вы
верно служили и служите хозяину, получая от
него объедки с барского стола. Вы прогибались

перед ним, вы наслаждались жизнью, обклады-
вая себя разными льготами. Но как вы позво-
лили назначить себе зарплату в 420 тысяч
рублей, в то время как учитель или врач полу-
чают зарплату 9-15 тысяч рублей, директор
школы – 17 тысяч рублей. Какое вы имели на это
право? А теперь попробуйте прожить целый
месяц на 9-15 тысяч рублей, да ещё уплатив
коммунальные услуги.

Наши власть имущие озабочены тем, что
долги по коммунальным услугам составили
более одного триллиона двухсот миллиардов
рублей. И здесь возникает вопрос: население и
предприятия не хотят или не в состоянии пла-
тить? Так вот, живодёры, поймите, наконец, что
народ не живёт, а выживает, что вы перешли все
границы морали и нравственности, что вам не-

ведомо, как прожить на 10
тысяч рублей в месяц. Теперь
задайте себе вопрос, справед-
ливо это или нет? Имеет ли
право народ спросить власть
имущих, почему они устроили
ему такую невыносимую
жизнь? Я думаю, что пришло
время спросить, и, как сказал
В.И. Ленин, промедление
смерти подобно.

Каждый раз перед выбо-
рами у партий были про-
граммы, но ни один пункт из
них не был выполнен. О партии
«Единая Россия» нечего ска-
зать, ибо это антинародная, ан-
тироссийская партия, и кто из
россиян до сих пор этого не
понял, тот, вероятно, полный
идиот. Кто является членом
«Единой России»? Это губерна-
торы, главы республик, мэры,
«перы», представители лжи-
вых, преступных средств мас-
совой информации. На
недавнем их форуме им нечего
было сказать, ибо они ничего
не знают и не хотят знать о си-
туации в России, о внешней и
внутренней политике, но, как
всегда, «хозяин» дал им приказ
выиграть выборы в Думу любой ценой.

Вот губернаторы, главы регионов, мэры и
СМИ получили ЦУ, кто в своём регионе не выиг-
рает, тому хана. Все эти «куклы», разъехавшись по
своим «княжествам», собирают глав районов и
уже им дают ЦУ, чтобы победили, а главы районов
дают ЦУ своим подчинённым с обязательной до-
бавкой: не выполнишь – уходи с работы. Это го-
дами отработанный механизм, и мы видели
много раз, как фальсифицировались выборы.

А что же народ? Почему нами манипули-
руют? Можно один раз ошибиться, ну два раза,
но пора бы уже проснуться, пора уже нам по-
нять, что над нами издеваются. Каждый раз в
течение 25 лет нам твердят, что в России кризис,
что надо потуже затянуть пояса, и это в то
время, когда на Россию сыпались миллиарды
газонефтедолларов и вместо того чтобы устраи-
вать Олимпийские игры, чемпионат мира по
футболу, универсиады, нужно было заниматься
производством, не прощать другим государст-
вам их долги перед нами: – всего 140 млрд. дол-
ларов. Кому и за что? Это преступная политика
- так считают В. Иноземцев, д.э.н., руководитель
центра исследований постиндустриального об-
щества, экономист Михаил Леонтьев, Михаил
Делягин - директор Института проблем глобали-

зации. В списании долгов Алжиру и Кувейту уго-
ловное дело было заведено в 2007 году на
заместителя министра финансов Кудрина Стор-
чака, но, увы, дело прикрыли с помощью то-
гдашнего министерства финансов России.

Теперь рассмотрим деятельность в Думе
других проправительственных партий – ЛДПР и
«Справедливой России». Они всегда поддержи-
вали и поддерживают антинародные законы, это
ЕГЭ, ОСАГО, высокие тарифы на газ, электро-

энергию, воду, высокие цены на горюче-смазоч-
ные материалы и многое другое. А что же оппо-
зиционная партия, как считает себя КПРФ во
главе с самим Зюгановым? Да ничего. Каждый
раз перед выборами у него одна программа на-
ционализации природных ресурсов, алкоголь-
ной и табачной продукции, но это лишь в период
подготовки к выборам, а потом всё забывается
на 4 года, когда просто протираются брюки в
Думе. Господин Зюганов, я член КПСС с сен-
тября 1977 года, я горжусь тем, что я - комму-
нист. Я не вступил ни в твою партию, ни в какую
другую. Я презираю Хрущёва, Горбачёва, Ель-
цина, Путина и многих других проходимцев,
предавших идеи партии и Родины. Это не пар-
тия виновата в развале СССР, это иуды сотво-
рили то зло, которое случилось. Я сегодня

воочию вижу, как развалива-
ется КПРФ, ибо там собраны
бездарные, подкаблучные
люди. В нашей республике
первым секретарём был Тай-
саев - житель Москвы, теперь -
Князева. При них из партии
ушли многие настоящие ком-
мунисты. В Правобережном
районе партийная организа-
ция вообще распалась. Вер-
хом цинизма народных
избранников Государственной
Думы стало то, что они на-
значили себе зарплату в 420
тысяч рублей. Я думал, что Зю-
ганов, Жириновский, Миронов
возмутятся по этому поводу,
так как в России кризис, более
50% населения живёт за чер-
той бедности, что учителя и
врачи вкалывают за 10 - 15
тысяч рублей, что в стране без-
работица, что пенсионеры еле
выживают, перейдя на поднож-
ный корм. Но нет, об этом они
молчат. Ни один депутат Госу-
дарственной Думы не сказал,
что это неправильно, что это
несправедливо.

Очень интересно, с какой
совестью вы выйдете к народу

и будете их агитировать за ваши партии. Вы
сначала отчитайтесь перед народом за вашу ан-
тинародную деятельность.

С какой совестью принимают участие на
разных телешоу Соловьёва, Толстого, Бабаяна,
Стрижак и в других передачах депутаты Желез-
няк, Яровая, Клинцевич и прочие, когда вы в
равной степени должны отвечать за это поло-
жение в России, что сказалось на внутренней и
внешней политике страны. Вам бы надо

сначала разобраться со своей страной, что в
ней творится, а потом уже копаться в чужом
белье, охаивая всё и вся вокруг России. В связи
с этим хотелось бы спросить этих знатоков
всего и вся, почему все соседние государства,
даже бывшие советские республики, шара-
хаются от нас и бегут на «загнивающий» Запад?
Кто с нами дружит, кто стремится влиться в
Россию? Скажете, вот Крым к нам вернулся. Я
против ничего не имею, но какой ценой и для
кого? Наши телеканалы трещат, что мы спасли
2 миллиона русских, и опять хочется спросить:
и что они получили? Они просто пополнили 22
миллиона голодающих, еле выживающих рос-
сиян. Вот теперь подумайте, кому нужен Крым?
Крым нужен олигархам, чиновникам, ограбив-
шим Россию и россиян, аферистам и прохо-
димцам, которые скупают всякую недви-
жимость в Крыму. А что же для простых рос-
сиян, которые не могли из-за низкого матери-
ального положения отдохнуть, подлечиться в
Сочи, где было в два раза дороже, чем в Крыму,
а теперь всё подровнялось, и занавес закрылся
для простых россиян, да и зачем нам Сочи,
зачем нам Крым, нам бы смочь выжить на жал-
кие подачки от государства.

В №4 от 26 января 2016 года в нашей газете
«Слова и Дела» есть Обращение форума марк-
систов к рабочим и крестьянам, трудовой интел-
лигенции и ко всем антикапиталистическим
силам России «Смена курса недостаточна». Я и
многие другие, кто прочитал это Обращение,
согласны с изложенными там тезисами. Но я бы
добавил в это Обращение следующее:

В связи с создавшимся сложным политиче-
ским и экономическим положением предлагаю:

1. Распустить Правительство Российской
Федерации. Виновных в развале экономики,
сложившейся внешне- и внутреннеполитиче-
ской обстановке - наказать!

2. Разогнать Государственную Думу и Совет
Федерации из-за их антироссийских и антина-
родных законов, за развал экономики, внутрен-
ней и внешней политики.

3. Отменить мораторий на смертную казнь.
4. Пригласить в Правительство Российской

Федерации профессионалов на все ключевые
посты.

5. Ограничить численность депутатов Госу-
дарственной Думы – 100 человек.

Необходимо отменить выборы по спискам
партий и проводить одномандатные выборы.

Хочется сказать о Совете Федерации, где в
основном собраны бывшие губернаторы, ми-
нистры, мэры, перы и другие «бывшие». Многие
из этих бывших изгнаны из своих кабинетов по
каким-то «мелким» проделкам, и чтобы они не
выпали из обоймы, создали этот Совет старей-
шин. Если мы больше не будем их кормить – это
будет справедливо. У них и так хорошие пенсии
и льготы, да кое-что есть, наверное, и в загаш-
никах. Поэтому, если убрать этот орган, с Рос-
сией ничего не произойдёт, а польза будет
большая. Сэкономим миллиарды рублей, кото-
рые так необходимы сегодня государству.

С.Б. КОКАЕВ

ÄÅËÎ Ê ÂÛÁÎÐÀÌ

Для начала приведу несколько цифр, чтобы было по-
нятно о чём пойдёт речь.

Дюжина самых крупных банков на планете контролируют
около половины мировых активов. Наличность, которой опе-
рирует компания Apple, превышает ВВП(!!!) двух третей
стран на Земном шаре. О чём говорят эти цифры? О том, что
в мире произошла чудовищная (не побоюсь этого эпитета)
концентрация капитала в руках немногих. Как человек, рабо-
тающий в финансовой сфере, приведу один факт. Если кон-
центрировать все активы на одном рынке, то крах
неизбежен, это всего лишь вопрос времени; те, кто игнори-
рует данный принцип, просто теряют деньги. Именно по этой
причине финансисты используют всевозможные системы
управления рисками. Но, несмотря на различия разных под-
ходов в рискменеджменте, у всех у них есть два базовых
принципа, на которых он собственно и держится. Это Лими-
тирование и Диверсификация. Если перевести с
“птичьего” на нормальный, то суть звучит следующим обра-
зом. Ограничивай суммы активов в одном сегменте, при
этом распределяй активы на множество сегментов, слабо
зависящих друг от друга. То, что мы видим сегодня, является
полным игнорированием рискменеджмента в гораздо боль-
шем масштабе, я бы даже сказал, в планетарном масштабе.
Концентрация ресурсов в руках ограниченного количества
лиц приводит к кратному возрастанию рисков. Это справед-
ливо даже в том случае, если эти лица сами чутко прислуши-
ваются к своим рискменеджерам на более низком уровне.

Эта тенденция зародилась довольно давно и очень уси-
лилась с момента широкого использования компьютеров,
оффшорных зон и систем международных платежей. Причём
проблема концентрации капитала в руках немногих корпо-
раций это “головная боль” ВСЕХ(!!!) государств, так как кор-
порации начинают всё более явно конкурировать с ними. С
точки зрения корпораций, сегодня компания, работающая и
имеющая штаб-квартиру в одной юрисдикции, не может счи-
таться большой и надежной, так как здесь имеются ярко вы-
раженные политические и экономические риски, жёстко
привязанные к ситуации в одной стране. Выход же за нацио-
нальные границы даёт возможность эти риски распределить.
Если же рассмотреть суть любого бизнеса, то это извлече-
ние прибыли. Что означает снижение издержек и максими-
зацию выручки там, где это возможно, причём независимо
от локации бизнеса. То есть при ведении бизнеса его вла-
дельцы сравнивают цены на сырьё и человеческий ресурс не
только внутри страны прописки, но и по всему миру, и идут
туда, где издержки производства минимальны, и продают
там, где выручка максимальна. Более того, используя раз-
ницу в налоговых режимах разных стран, ТНК серьезно не-
доплачивают в виде налогов. Как вы думаете, почему у
большинства развитых западных демократий столь высокий
уровень государственного долга? Как раз по причине того,
что крупные компании уводят свою прибыль в офшоры, а
правительства вынуждены влезать в долги, чтобы поддержи-
вать социалку и оборону.

К чему это приводит, я описал в начале статьи, и к тому,
что принято называть словом «кризис». У чрезмерной кон-
центрации существует еще и психологический аспект. Руко-
водители, приведшие свои компании к уровню, когда они
стали крупнее иных государств, начинают испытывать и
чрезмерные амбиции. Только если глава государства в боль-
шинстве стран избирается путём голосования множества
людей, несущих в себе самые разные ценности, что привно-
сит некоторый элемент неопределённости, то глава корпо-
рации обычно назначается его владельцами, которые
исповедуют одни, или очень похожие, ценности. Другими
словами, концентрированные ценности в одной корпорации,

наложенные на амбиции и огромные ресурсы, начинают
свою экспансию на государства. Это то, что мы имеем на те-
кущий момент.

Сегодня у любой ТНК существует одна серьёзная про-
блема, мешающая ее дальнейшему росту, — это националь-
ные границы и правительства, ведущие суверенную
политику. Именно по этой причине ТНК форсируют создание
торговых партнёрств, где государственные границы стано-
вятся в высшей степени условными, а национальное законо-
дательство всё более унифицированным. Но Земной шар
имеет конечные размеры и бесконечно расширяться не по-
лучится, так как с инопланетянами мы торговать еще не на-
учились.

Хорошо это или плохо?
С точки зрения технократического развития человече-

ства это, безусловно, полезно. Но любая технология, чтобы
она стала экономически эффективной, требует унификации
и концентрации. Так как сегодня именно бизнес является ос-
новным двигателем технического прогресса, то именно он и
диктует свои условия. Серьёзно ограничивать в текущих
условиях бизнес означает скатиться в прошлое. Сегодня
большинство из нас не готовы добровольно отказаться от
благ цивилизации и стать дауншифтерами, переехав в село.
Это реальность и с ней надо считаться.

С точки зрения государства и общества, каждый дееспо-
собный гражданин должен нести свою долю социальной от-
ветственности, выраженной не только в своевременной
уплате налогов, но и в виде работы, которая могла бы повы-
сить уровень развития общества в целом. К тому же в функ-
ции государства входит поддержание стабильности и
обеспечение развития. Если чрезмерная свобода, которая
дана сегодня бизнесу, приводит к дисбалансам, способным
поставить под угрозу стабильность, а ограничение этой сво-
боды приведёт к деградации уровня жизни, значит пришла
пора начать искать золотую середину, при которой была бы
найдена некая точка равновесия интересов.

Государствам нужно начать возвращать себе инициативу
и начать играть более весомую роль в определении правил
игры с учётом интересов не только бизнес-сообщества, но и
интересов всех граждан на Земном шаре. Здесь я имею в
виду не ту бутафорскую роль, которую играют сегодня поли-
тики, сплошь пронизанные лоббистскими схемами, а полно-
ценное участие в принятии решений и ответственность за их
результаты. Не является секретом, что очень много откро-
венно посредственных политиков, допустивших много серь-
ёзных просчетов, прекрасно себя чувствуют в разных
бизнес-структурах и не испытывают никаких угрызений сове-
сти. Это говорит о том, что ответственность государственных
персон за принятые ими решения сильно нивелировалась.
Как говорится, есть над чем работать.

Если политическое руководство России включится в
гонку всемирной глобализации и стирания национальных
границ, соблазн на это сегодня очень большой, то мы все
рискуем, как говорят спекулянты, купить по максимуму (по
самой высокой цене). Соблазн заключается в том, что уси-
ление военной составляющей России может позволить ей
играть очень весомую роль в деле силового обеспечения
транснационального бизнеса, так сказать, найти свою нишу
в большом деле. Это приведёт только к дальнейшему уве-
личению концентрации ресурсов и еще большему росту рис-
ков возникновения потрясений в мировых масштабах.

Всегда надо помнить - рисками можно управлять только
лимитированием и диверсификацией. Это правило справед-
ливо не только в финансах, но и в государственной политике.

Герман СТРЕЛЬЦОВ

Î ÊÎÍÖÅÍÒÐÀÖÈÈ ÐÅÑÓÐÑÎÂ
È ÌÈÐÎÂÛÕ ÄÈÑÁÀËÀÍÑÀÕ
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Книгу на данную тему В.И. Ленин написал в
1894 году, однако её содержание остаётся
до сих пор актуальным и даже приобре-

тает второе дыхание. Вспомнить о ней заставил
доклад Г. Зюганова под интригующим назва-
нием «Развитие народных предприятий – важ-
нейший приоритет Антикризисной программы
КПРФ». Этому вопросу был посвящён X (мартов-
ский) Пленум ЦК КПРФ.

В начале выступления лидер коммунистов
заявил: «Россия находится на перепутье. Как
былинный богатырь, стоит она на перекрёстке
дорог. Одна из них ведёт всё дальше в капита-
листическое болото… Вторая дорога ведёт в
лучшее будущее, ведёт к подлинному народо-
властию и социализму. Именно за это муже-
ственно сражается наша партия». 

Фольклорный образ России-богатыря, хоть
и красив, но как-то не вяжется с современным
состоянием страны, похожей на богатыря, сидя-
щего на полудохлой кляче. И не стоит она на пе-
репутье, а гонят её четверть века кнутом в
болото, чтоб она в нём утонула. КПРФ всё это
время сражается мужественно, но, к сожале-
нию, не видно результатов сражения, потому что
бои происходят за закрытыми дверями Госдуры,
как выразился один демократ. Кроме того, не-
понятно: существует ли сейчас неподлинное на-
родовластие, и если существует, можно ли его в
таком случае называть народовластием?

Затем Зюганов раскрыл секрет, как сдвинуть
Россию с перекрёстка. «Чтобы Россия сделала
правильный выбор, нам предстоит утроить уси-
лия, - воодушевляет он своих соратников. – Мы
говорим сегодня о народных предприятиях. Мы
видим их среди тех крепких опор, которые спо-
собны помочь стране выбраться из колониаль-
ной трясины и начать строительство новой
России – державы справедливости и прогресса,
державы достоинства и ярких побед». 

Оказывается, ларчик открывался просто, по-
чему Зюганов так долго не видел крепких опор
для строительства новой России? Чем он зани-
мался? Или они были прикрыты дымовой заве-
сой? Хотя он тут же верно замечает: «Уже
совершенно очевидно: воровской капиталисти-
ческий рынок оказался плохой средой для соз-
дания и развития народных предприятий. Им
очень нужна поддержка: политическая, инфор-
мационная, законодательная – самая разная».
Поэтому КПРФ «протягивает им руку, чтобы
вместе работать во имя возрождения Отече-
ства». Слава Богу, теперь можно быть твёрдо
уверенным, что народные предприятия наберут
огромную силу и повлекут Россию с перепутья в
правильном направлении.

Чтобы вызвать доверие аудитории, Зюганов
поведал о разрушении Советского Союза, уни-
чтожении промышленности и сельского хозяй-
ства России, разграблении её богатств
олигархами, о том, что «продолжение нынеш-
него курса чревато всеобщей трагедией». За-
дача партии, заявил он, – «отправить носителей
либерального вируса и казнокрадов на задворки
общественного развития. В повестке дня –
смена социально-экономического курса и фор-
мирование Правительства народного доверия». 

Задача эта стоит на повестке дня КПРФ всю
историю её существования, но воз и ныне там,
хотя однажды уже было сформировано прави-
тельство народного доверия, но оно куда-то де-
лось, наверное, разбежалось, не дождавшись,
когда КПРФ предоставит ему реальную власть,
а не пустые посулы. Либеральный вирус ока-
зался сильнее.

Однако теперь руководство партии нашло
решение, каким способом сменить социально-
экономический курс страны, предложив серьёз-
ную альтернативу – «программу десяти
конкретных шагов». Все шаги распрекрасные,
можно им громко поаплодировать, но, к сожале-
нию, не новые, как топтание на одном месте, по-
вторяемые Зюгановым много лет. Эти горы
золотые, которые он постоянно обещает на-
роду, похожи на словесные излияния «хвастуна-
пустозвона Хлестакова и автора бесплодных
проектов Манилова», о которых сам Зюганов
вспомнил, рассказывая о «наших американизи-
рованных министрах». На альтернативу КПРФ
министры-капиталисты могут привычно отве-
тить: ваше дело – предложить, а полное наше
право – отказаться.

Среди предложенных спасительных шагов
выделяется главный, семимильный шаг, кото-
рому был посвящён пленум. Докладчик заявил:
«КПРФ убеждена: важным подспорьем в деле
спасения России могут и должны стать народ-
ные предприятия». Но затем сделал существен-
ную оговорку: «Скажем прямо: народные
предприятия сегодня – лишь отдельные ост-
ровки в российской экономике. Но это островки
развития и стабильности на фоне шторма». И
Зюганов развернул на весь доклад доказатель-
ства особой сути народных предприятий как
мелких островков социализма в штормовом
океане капитализма. 

Начал он «от яйца» – от социалистов-утопи-
стов Шарля Фурье и Роберта Оуэна, перешёл к
Карлу Марксу, Николаю Чернышевскому, Дмит-
рию Менделееву, от них перебрался к В.И. Ле-
нину и даже И.В. Сталину. Все они были за
«артельные принципы организации труда».
Кроме России, названы США, Испания, Китай,
Франция, Германия, Великобритания, Дания,
Аргентина, Швеция, Бельгия, «десятки стран
мира», где «действуют сегодня народные пред-
приятия, продолжающие практику артелей и
промкооперации в Советском Союзе». По сло-
вам докладчика, «многие тысячи предприятий в
мире находятся в совместной собственности
работников», однако почему они не привели к
социализму в этих странах?

Зюганов очень подробно разъяснил, какие
важные преимущества имеют народные пред-
приятия перед обычными капиталистическими.
Он насчитал пять «характерных черт», которые
выгодно отличают их от главных форм буржуаз-
ного производства. Мы охотно верим «первому
коммунисту» страны, что народные предприятия
лучше других, но у нас вопрос: могут ли они су-
ществовать в современной России, где вся
власть и все богатства захвачены олигархиче-
ским кланом, тесно связанным с иностранным
капиталом, когда страной владеют транснацио-
нальные корпорации? Даже КПРФ, по словам
Зюганова, «требует государственного контроля

над Центробанком и национализации мине-
рально-сырьевой базы страны», они работают
на дядю Сэма с партнёрами, а не на Россию.

Однако требования эти повисают в воздухе,
и лидер партии решил, что к «подлинному наро-
довластию и социализму» гораздо проще до-
браться путём пропаганды народных
предприятий. Он изобразил в самых ярких крас-
ках эти производственные организации. Они
эффективные и ответственные, и жизнь в них
почти райская. Никакой эксплуатации работни-
ков нет, потому что все являются акционерами,
и санатории-профилактории некоторые из них
имеют, здравпункты и базы отдыха, детские ла-
геря и дворцы культуры. Даже средняя зарплата
в них достигает у кого 38 тысяч, а у некоторых и
70 тысяч рублей. Это больше средней зарплаты
по стране. Правда, неизмеримо меньше, чем у
депутатов Государевой Думы, не говоря о пра-
вительстве, государе и крупной буржуазии.

Но много ли счастливых предприятий, назы-
ваемых народными, в «колониальной трясине»?
Лидер партии не смог назвать даже приблизи-
тельной цифры. Он знает всего шесть таких пред-
приятий и их расхваливает на все лады на
протяжении обширного доклада. Это комбинат
«Знамя» в Свердловской области по производству
асбесто-цементной продукции, картонно-бумаж-
ный комбинат в Набережных Челнах, агрохолдинг
«Звениговский» в Марий Эл, ЗАО «Совхоз имени

В.И. Ленина» в Подмос-
ковье, колхоз «Тернов-
ский» в Ставропольском
крае и «Усольский свино-
комплекс» в Восточной
Сибири. 

Прямо скажем, не
густо на такую огромную
страну, как Эрэфия. Че-
тыре из них – сельскохо-
зяйственные предприя-
тия, и всего два – про-
мышленные, да и то по
переработке дешёвого
сырья. «Им тоже, - сви-
детельствует Зюганов, -
приходится сталкиваться
с коррупцией и кримина-
лом, с попытками рей-
дерских захватов». Прак-
тически всем руководи-
телям народных пред-
приятий «приходилось
защищаться от бандит-
ских налётов».

В данной связи до-
кладчик назвал ещё одно
предприятие – «Измал-
ковский элеватор» в Ли-
пецкой области, в отношении которого «в
феврале этого года была предпринята попытка
рейдерского захвата». «Подобные явления
нужно пресекать на корню», - по-маниловски
считает Зюганов, не указав, кто это будет де-
лать, и не понимая, что капитализм – бандит-
ский общественный строй по своей сути.
Видимо, он совсем забыл классиков марк-
сизма-ленинизма и смотрит на жизнь сквозь
стены любимой Думы. Поэтому его рекламиро-
вание народных предприятий радостного впе-
чатления не производит, хотя он очень старался
раздуть мыльный пузырь.

КПРФ предлагает пути решения «проблем, с
которыми сталкиваются народные предприятия».
Это «совершенствование законодательной базы,
необходимость государственной поддержки, за-
щита народных предприятий, активная пропа-
ганда накопленного опыта». Зюганов полагает,
что «власть должна, наконец, повернуться лицом
к народным предприятиям». Он даёт власти очень
много полезных советов, вплоть до того, что она
должна «прославлять честный труд как основу
развития здорового общества». И привёл слова
А.П. Чехова: «Без труда не может быть чистой и
радостной жизни». А мы ещё знаем пословицу:
без труда не вынешь рыбку из пруда.

Умора, да и только. Как его без смеха слу-
шают боевые однопартийцы, неужели все они
тоже впали в старческий маразм? С какой стати
власть должна вдруг разворачиваться лицом к
народу, если ей гораздо выгоднее стоять к нему
задом? Он не замечает, что Чехов и все русские
писатели давно выкинуты с корабля буржуазной
современности, ведь они призывают к честному
труду, который мешает власти радостно жить.
Ей приятнее есть мясо, слушая увещевания учё-
ного повара, борца за интересы народа.  

Однако Зюганов понимает, что «коллектив-
ным предприятиям нужна сильная левая партия
для защиты и выражения их интересов». Во-
обще-то, она нужна и всему народу. Но где её
взять? Только Зюганов может хвастаться тем,
что КПРФ – сильная левая партия, но кто ему
верит? В заключительной части доклада лидер
партии, коммунистической лишь по названию,
ещё раз напомнил о «выдающихся успехах Со-
ветской страны» и эффективности народных
предприятий «даже в условиях господства ком-
прадорского капитала». 

Всё это пустозвонство в виде пленума по не-
сбыточной цели, объявленной «важнейшим
приоритетом антикризисной программы
КПРФ», было задумано ради начала предвыбор-
ной кампании. «Впереди, - заявил Зюганов, -
выборы в Государственную Думу. КПРФ идёт к
ним, предлагая реальный выход из социально-
экономического кризиса. Наша предвыборная
программа хорошо проработана. У нас нет со-
мнений в её эффективности. Её воплощение в
жизнь позволит возродить разрушенное и при-
умножить лучшее, что есть у нас в стране и ми-
ровой практике». 

Его бы устами да мёд пить. Но по усам что-то
течёт, а в рот ничего не попадает. Сам Зюганов
в докладе обмолвился, что «переход к социа-
лизму требует решения целого ряда принципи-
альных вопросов, и прежде всего вопроса о
власти». Более того, цитируя Карла Маркса, он
отметил, что Марксом «была выражена убеж-
дённость: чтобы спасти общину и обеспечить ей
свободное развитие, нужна русская револю-
ция». Тем не менее Зюганов надеется прийти к
социализму путем простой пропаганды народ-
ных предприятий. 

Мы слушаем пропаганду Зюганова четверть
века, а над страной нависла катастрофа. Ко-

нечно, получая огромную зарплату в Думе,
можно разводить пчёл, как миллиардер Лужков,
носивший кепку а-ля Владимир Ильич, и выра-
щивать цветы на даче, а для привлечения элек-
тората проводить пленумы с докладами о
превосходстве народных предприятий, ведущих
страну прямой дорогой к социализму. Но народу
от этого не легче.

Однако вовсе не для установления социа-
лизма был задуман блеф с народными пред-
приятиями. Предлагаемые партией меры, как
сказал сам Зюганов на пленуме, «ещё уклады-
ваются в систему буржуазных отношений, но
они позволяют России перейти к госкапита-
лизму, а значит продвигают нас к социализму».
Вот где собака зарыта. Липовый коммунист Зю-
ганов с буржуазными товарищами бьётся чет-
верть века, чтобы в России восторжествовал
государственный капитализм вместо олигархи-
ческого. 

Далеко можно уйти с его партией, только не
вперёд, а назад, потому что Зюганов зовёт
сначала вернуться к артельному труду и общине,
в то время как передовые империалистические
страны давно объединили производство в транс-
национальные корпорации. В.И. Ленин в книге
«Империализм как высшая стадия капитализма»,
написанной сто лет назад, об этом вполне до-
ступно рассказал даже для простых читателей, а
не только для докторов философии.

И неплохо бы вспомнить первую книгу В.И.
Ленина – «Что такое «друзья народа» и как они
воюют против социал-демократов?» Ведь Зюга-
нов себя тоже причисляет к друзьям народа,
«настойчиво борется» вместе с КПРФ за инте-
ресы народных предприятий, ему «порой прихо-
дится грудью вставать на защиту этих
предприятий от произвола, ограждать их от дей-
ствий откровенных уголовников». 

В своей книге Ленин показал классовую сущ-
ность «друзей народа», разоблачил их как идео-
логов и выразителей интересов мелкой
буржуазии, искажающих правильное понимание
действительности. Он раскритиковал реакцион-
ные мелкобуржуазные теории народников,
стремившихся затушевать глубину противоре-
чий экономических и общественных отношений
в России, чтобы отвлечь трудящихся от борьбы
за свои интересы.

Зюганов следует примеру «друзей народа».
Он уводит пар паровоза в свисток, призывает к
организации народных предприятий, даже не
указывая механизм их создания в условиях гос-
подства олигархического капитализма. Или он
думает, что они вырастут, как грибы после дож-
дичка в четверг, если КПРФ будет призывать к их
созданию? Он будто не знает, что правительство
приступило к приватизации последних крупных
объектов полугосударственной собственности,
фактически превращая Россию полностью в ко-
лониальное образование, что страной уже
давно владеют зарубежные хозяева!

Никита Михалков в одной из недавних пере-
дач по телевидению сказал, что даже оборонная
промышленность в основном перешла в руки
иностранцев. Корпорации по строительству са-
молетов МИГ, СУ, ТУ, созданию подводного
флота и другие находятся под контролем ино-
странного капитала, оборонный комплекс Рос-
сии только на четырнадцать процентов
принадлежит государству. Мы поставляем во-
оружение странам НАТО, ракетные двигатели
создаём для США, хотя по телевидению бол-
туны называют их врагом России. Дорогой стра-
тегический металл титан, из которого делают
самолеты, ракеты, подводные лодки, корабли и
разное вооружение, Россия производит для
США и других стран.

«Корпорация «ВСМПО-Ависма» (по про-
изводству титана) стала публичным акционер-
ным обществом (ПАО), превращаясь в
транснациональную компанию, имеющую до-
черние предприятия за рубежом и производя-
щую, торгующую и обеспечивающую
стратегическим материалом более двух десят-
ков стран мира. Материальная основа ракетно-
ядерного щита снова не нужна Российской
Федерации». …«В апреле 2015 года ВСМПО по-
сетил посол США в России Джон Теффт. Он в
производственных цехах самолично фотогра-
фировал эпизоды производственного цикла по-
лучения слитков, поковок, штамповок. …Для
США титан является стратегическим материа-
лом, для РФ – это материал, приносящий голо-
вокружительную прибыль». …«Олигархи и «не
наша государственная элита» продолжают фи-
нансировать Америку и Запад. Ради прибыли
продадут всё, что угодно. У России практически
нет «ноу-хау». Подобно колонии, везде пасутся
иностранцы или ими купленные агенты». («Со-
ветская Россия», «Улики», № 5, 31.03.2016)

Они не пасутся, а четверть века хозяйничают.
Это лишь один из просочившихся в прессу фак-
тов. Вот за такие предприятия, казалось бы,
должна КПРФ, в первую очередь, вставать гру-
дью, на нём хозяева даже профсоюз ликвидиро-
вали, и рабочие не могут ничего сделать. Но у

Зюганова и его приближённых грудь слаба бо-
роться за крупные предприятия, от которых за-
висит судьба всей страны, легче созывать
пленумы и разводить предвыборную болтовню
об антикризисной программе КПРФ. 

В то время, когда нужно «сражаться» за спа-
сение государственной собственности России,
Зюганов обратил свой орлиный взор в XIX век,
призывая вернуться к общинному землевладе-
нию и артельному производству. Хотя, имея
крупную государственную собственность, на-
много легче и быстрее перейти к государствен-
ному капитализму, о котором мечтает он со
своей партией, чем пытаться ползти к нему
путем создания мелких народных предприятий.
К тому же это совершенно пустая, маниловская
мечта. Никогда крупный капитал не позволит
развернуться мелкому бизнесу. Это закон раз-
вития и существования капитализма, океанские
акулы должны проглатывать мелких рыбёшек, и
никуда от этого не денешься. Раньше это было
известно каждому школьнику, а сегодня не ве-
домо умудрённому доктору философских наук,
«главному коммунисту» России.

Не случайно Ленин писал: «Потому и «друзья
народа» являются злейшими реакционерами,
когда говорят, что естественная задача госу-
дарства – охранять экономически слабого (так
должно быть по их пошлой старушечьей морали),
тогда как вся русская история и внутренняя по-

литика свидетельствуют
о том, что задача нашего
государства – охранять
только помещиков-кре-
постников и крупную
буржуазию и самым
зверским способом рас-
правляться со всякой по-
пыткой «экономически
слабых» постоять за
себя. И это, конечно, его
естественная задача,
потому что абсолютизм
и бюрократия насквозь
пропитаны крепостниче-
ски-буржуазным духом и
потому, что в экономиче-
ской области буржуазия
царит и правит беспре-
дельно, держа рабочего
«тише воды, ниже
травы». Эта характери-
стика подходит и для со-
временной России,
отброшенной в экономи-
ческом развитии на сто
лет назад, а в территори-
ально-государственном
– на четыреста лет.  

То, что некоторые, сравнительно небольшие
предприятия могут иметь акционерную форму
с привлечением работников к распределению
прибыли, совсем не нарушает капиталистиче-
ской сущности государства и не делает погоду.
Надеяться, что они когда-то приведут к социа-
лизму, по меньшей мере, наивно, слишком
долго придётся ждать, к тому времени от Рос-
сийской Федерации и названия не останется.
Все эти филистерские, то есть мещанские,
идеи убедительно раскритиковал В.И. Ленин в
книге «Что такое «друзья народа…». Да, такой
опыт имеется за рубежом, но он не меняет гра-
бительской сути капитализма, во-первых, а во-
вторых, - не может получить серьёзного
применения в России. Она полностью нахо-
дится в руках иностранного капитала, рассмат-
ривающего её только в качестве сырьевой
колонии и стремящегося разодрать её на ещё
более мелкие куски.  

В XIX веке в России был подобный опыт ор-
ганизации коммун, но он показал тщётность из-
менения общественного строя с помощью
мелких островков социализма в буржуазной
России, хотя капитализм в ней только набирал
силу. А Зюганов зовёт с их помощью прийти к
социализму в современных условиях, это не на-
ивность, а намеренное введение людей в за-
блуждение.

Про таких «друзей народа» Ленин писал:
«Как настоящие идеологи мещанства, они
хотят не уничтожения эксплуатации, а смягче-
ния её, хотят не борьбы, а примирения». А про
их предложения он сказал: «Понятно, что «на-
роднические» мероприятия в состоянии только
усилить мелкую буржуазию; или же (артели и
общественные запашки) должны представить
из себя мизерные паллиативы, остаться жал-
кими экспериментами, которые с такой неж-
ностью культивирует либеральная буржуазия
везде в Европе по той простой причине, что
самой «школы» они нисколько не затрагивают.
…Они вам даже денег дадут «на опыты» – лишь
бы отвлечь «интеллигенцию» от революцион-
ной работы (подчёркивание антагонизма, вы-
яснение его пролетариату, попытки вывести
этот антагонизм на дорогу прямой политиче-
ской борьбы) на подобное заштопывание анта-
гонизма, примирение и объединение. Сде-
лайте одолжение!».

У нас уже был один крупный коммунистиче-
ский деятель с отметиной на лбу, который объ-
явил о необходимости улучшить социализм и
привёл к его уничтожению. Теперь имеется дру-
гой, менее крупный деятель, который призывает
к улучшению капитализма, смягчив разбойный
олигархический капитализм на более цивилизо-
ванный государственный. Но это только про-

длит агонию России, а не спасёт её. Недавно на
телевидении выступал Песков, пресс-секретарь
президента. Один из участников задал вопрос:
«В обществе огромный разрыв между богатыми
и бедными, как собирается президент его
уменьшить?». Последовал ответ: «Это очень
сложный и длительный процесс, его невоз-
можно быстро решить». Тогда его спросили: «А
хватит ли на это времени?». Песков уверенно за-
явил: «У нас целая вечность. И вообще Россия –
не благотворительная организация, у нас обще-
ство конкуренции». То есть они убеждены, что
установили власть над народом России на-
вечно, и пусть каждый спасается, как может, а
они будут жировать, потому что настоящей оп-
позиционной партии нет, есть системная.

Сегодня вновь началась предвыборная кам-
пания, от этого мероприятия давно тошнит. Слу-
шать уже некого, опостылевшие лица талдычат
одно и то же, как попугаи, которых хозяин на-
учил нескольким фразам. Стране нужна под-
линно народная партия, но Зюганов продолжает
славословить президента, он в восторге от его
внешней политики. Однако сейчас Россия ока-
залась окружённой враждебными государст-
вами, которые перестали с ней считаться. С
трёх сторон нависла опасность войны. 

Одна из причин – ослабление оборонной
мощи государства действиями ставленника
президента Сердюкова, скукожившего армию.

До превращения мелкого торговца в министра
обороны президент подписал договор СНВ-2,
по которому уже почти утилизованы все шахт-
ные ракеты СС-18 («Воевода»), уничтожены без
всякого договора баллистические железнодо-
рожные ракетные комплексы (БЖРК), орбиталь-
ный корабль «Буран», космическая станция
«Мир», утилизированы атомные подводные ра-
кетоносцы «Тайфун», распродано много другой
военной техники («Советская Россия», «Улики»,
№5, 31.03.2016).

Ликвидированы военные базы на Кубе и во
Вьетнаме, уничтожена почти вся промышлен-
ность, включая авиационную, подорвано сель-
ское хозяйство, неистово разрушается
образование, медицина, культура, наука, пода-
рены территория и акватория другим госу-
дарствам. Присоединён Крым, но ещё
неизвестно, что будет впереди. Зато в Дон-
бассе убиты десятки тысяч русских людей, и
война продолжается. А в какую нищету опустил
режим огромную часть населения, когда офи-
циально за порогом бедности оказалось 20
миллионов человек и геноцид усиливается,
придумываются всё новые поборы. Страна
сидит на нефтегазовой трубе и смотрит на курс
доллара. Президент является олицетворением
нынешнего режима, но Зюганов славословит
его, потому что принадлежит к «друзьям на-
рода» – «представителям этого сорта мещан-
ско-социалистических идей».

По всей стране проходят разрозненные про-
тесты трудящихся, но объединить их некому. В
книге «Что такое «друзья народа»…». В.И. Ленин
писал: «Политическая деятельность социал-де-
мократов состоит в том, чтобы содействовать
развитию и организации рабочего движения в
России, преобразованию его из теперешнего
состояния разрозненных, лишённых руководя-
щей идеи попыток протеста, «бунтов» и стачек,
в организованную борьбу всего русского ра-
бочего класса, направленную против буржуаз-
ного режима и стремящуюся к экспроприации
экспроприаторов, к уничтожению тех обще-
ственных порядков, которые основаны на угне-
тении трудящегося».

Любая настоящая партия всегда ставит
своей задачей приход к власти. Такой задачи у
КПРФ нет, она не способна взять власть, тем
более её удержать, у неё нет крепкой опоры в
обществе. Поэтому она не может добиться даже
мелких уступок от правительства, только обе-
щает. Она не способна даже вести серьёзную
пропаганду социалистических идей, одним из
свидетельств этого является доклад Зюганова
на последнем пленуме. 

В книге «Что делать?» В.И. Ленин отметил:
«Если социал-демократия в сущности есть про-
сто партия реформ и должна иметь смелость
открыто признать это, - тогда социалист не
только вправе вступить в буржуазное мини-
стерство, но должен даже всегда стремиться к
этому». КПРФ – партия реформ, она стремится
не взять, а войти во власть. Но народ голосует
за них не с тем, чтобы они пристраивались в
хвост буржуазии и уговаривали её изменить
разрушительный курс!

Говоря о предстоящих выборах, доктор эко-
номических наук В. Ембулаев пишет: «Надо ре-
ально осознать, что завоевание власти
трудящимися массами через выборы – это ил-
люзия. …Чтобы свергнуть капитализм и по-
строить социализм, пролетариату нужна своя
самостоятельная партия – коммунистическая.
…Если мы 18 сентября 2016 года действительно
хотим добиться той победы, о которой регу-
лярно говорим населению, нам надо что-то ре-
шительно менять на избирательном поле»
(«Советская Россия», №33, 31.03.2016). Но что
менять, он не знает, потому что мелкобуржуаз-
ная партия не может без смены её руководства
превратиться в коммунистическую.

В книге «Что такое «друзья народа»…» Ленин
поставил задачу «организации социалистиче-
ской рабочей партии». Пока не появится под-
линно коммунистическая партия, эта задача
будет оставаться актуальной. 

ЧТО ТАКОЕ «ДРУЗЬЯ НАРОДА»?В.И. ФРОЛОВ

Ленинград, 5 мая 2016 года,18.00
Конференция

«РОЛЬ СТАЛИНА В ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЕ»
Принимают участие 

Е. Прудникова, И. Пыхалов и другие.
Место проведения:

гостиница «Россия», зал «Петровский» 
(вход с улицы Варшавская, станция метро «Парк Победы»).

Билеты продаются на входе и у Гостиного Двора.
Справки по телефону

+7 (904) 6038214 Иван Метелица.
Сталинский комитет Ленинграда, 

редакции газет «Русская революция» и «Слово Чести»
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Говоря о философии вождя Великой Ок-
тябрьской социалистической революции,
несколько упрощаю это понятие. Речь

идёт о мировоззрении, предполагающем
определённый взгляд на мир, определённое
отношение к миру. Речь идёт о мировосприя-
тии, мироощущении, миропонимании. Ленин
пишет: «Маркс неоднократно называл своё
миросозерцание диалектическим материа-
лизмом, а энгельсовский «Анти-Дюринг», це-
ликом прочитанный Марксом в рукописи,
излагает именно это мировоззрение» (Ленин
В.И. ПСС, т.18, с.260). Всякая философия
носит несомненно мировоззренческий харак-
тер. При этом идеалистическая философия
тесно связана с религией, а материалистиче-
ская философия - с атеизмом, диалектиче-
ский материализм - с научным атеизмом. О
философии Ленина, диалектико-материали-
стическом мировоззрении приходится гово-
рить снова и снова. Чем дальше в прошлое
уходит историческое время В.И. Ленина, тем
слабее становится инверсионный след его
деятельности, тем активнее выдвигаются на
первое место невежество, по-
хабные инсинуации, грязная
клевета. Выпускники россий-
ских школ эпохи президентства
Медведева-Путина знают о Ле-
нине только то, что он не имел
компьютера, мобильника, гад-
жета и айфона. В массовом
обыденном сознании россиян за Лениным за-
крепили «славу» радикала, террориста, «ата-
мана» шайки головорезов, захвативших
власть в государстве, гонителя интеллигенции
и палача «бедного, нечастного душки-царя».
Ниспровергая Ленина антикоммунисты,
глупцы и невежды стремятся ниспровергнуть
социализм, сделать его лишним, ненужным,
вымышленным, утопичным. Почему объеди-
няю эти категории людей? Потому что глупцы
и невежды для антикоммунистов – удобный
«технический» материал: обладают громкими
голосами, крепкими голосовыми связками и
всегда являются «рупорами» сплетен, вымы-
слов, особенно антисоветских.

Философия Ленина сформировалась на
духовных и революционных традициях эпохи
Просвещения, русского революционного де-
мократического движения. До конца жизни он
оставался верен Знанию, Свободе и Равен-
ству людей труда. По признанию современни-
ков, молодой Ленин сразу же вошёл в когорту
революционеров как вождь рабочего класса.
Развитый интеллект, высокая культура, знание
иностранных языков позволяли Ленину легко
находить общий язык с представителями раз-
ных социальных слоёв общества. Но наиболее
ярко, наиболее выпукло он олицетворял рус-
ский пролетариат – молодой, глубоко нацио-
нальный класс, класс, свободный от рутины и
шаблона, от фальши и условности, характери-
зующийся решимостью мысли, отвагой в дей-
ствиях - отвагой, никогда не переходящей в
безрассудство.

Выдающееся достижение марксизма – ма-
териалистическое понимание истории – яв-
ляется теорией пролетарской революции,
поскольку его сущность состоит в концентри-
рованном идейном выражении того обще-
ственного бытия, которое производится
пролетариатом и которое определяет всё его
бытие. Оно является таковым, поскольку бо-
рющийся за освобождение пролетариат обре-
тает в нём своё ясное самосознание. Поэтому
величие того или иного пролетарского мысли-
теля, представителя исторического материа-
лизма, измеряется глубиной и широтой, с
которой его взгляд охватывает эти проблемы,
и, кроме того, - интенсивностью, с которой он
в состоянии разглядеть тенденции, ведущие к
пролетарской революции, обеспечивающие
действенное бытие и ясное сознание ра-
бочего класса. Если следовать этим крите-
риям, Ленин – величайший мыслитель,
которого революционное движение пролета-
риата выдвигало со времён Маркса.

Ленин вовсе не «обобщил», как иногда
пишут, какие-то отдельные случаи, имеющие
смысл, ограниченный во времени и простран-
стве. Напротив, действуя как истинный исто-
рический и политический гений, он и тео-
ретически, и исторически разглядел в пробле-
мах развития России (от вопросов возникно-
вения капитализма в условиях полуфеодаль-
ного абсолютизма до проблем претворения в
жизнь социализма в отсталой крестьянской
стране) проблемы всей современной ему
эпохи. А именно вступление капитализма в его
высшую, империалистскую фазу и возмож-
ность обратить в пользу пролетариата решаю-
щую на этой стадии борьбу между буржуазией
и рабочем классом. Взглядом гения Ленин
распознал коренную проблему начала XX века
– проблему надвигающейся революции.

Актуальность революции - вот коренная
идея философии, всего мировидения Ленина.
Исторический материализм как теоретиче-
ское, понятийное выражение освободитель-
ной борьбы пролетариата мог быть осознан и
сформулирован только тогда, когда его прак-
тическая актуальность уже была поставлена на
повестку дня истории. Средства для устране-
ния общественного зла не могут быть изобре-
тены, т.е. придуманы каким-нибудь учёным, а
должны быть открыты в экономических отно-
шениях эпохи. В тот момент, когда в нищете
пролетариата стала явственно различима её
революционная сторона, которая и ниспро-
вергнет старое общество. Примечательно за-
мечание К. Маркса в одной из ранних работ,
где он назвал пролетариат «материальным
оружием» философии, призванным осуще-
ствить революцию (К. Маркс и Ф. Энгельс.
Соч., т.1, с.428-429). Утописты охотно разра-
батывают планы будущего общественного
устройства. Материалистическое понимание
истории требует определения той тенденции,
которая свойственна уже теперь существую-
щему общественному порядку. Не надо разри-
совывать будущее, необходимо изучать
настоящее. Таким образом, исторический ма-
териализм как теория имеет в качестве своей
предпосылки всемирно-историческую акту-
альность пролетарской революции, являю-
щуюся основой целой эпохи, исходным
пунктом её понимания и ядром марксистского
учения. Ленин был единственным, кто конкре-
тизировал марксизм, включив в это учение
итоги поступательного движения историче-
ского процесса со времени смерти Маркса,
приобретшего отныне совершенно практиче-
ский характер. Вот почему он является един-

ственным по настоящее время теоретиком,
выдвинутым освободительной борьбой про-
летариата, такого же всемирно-историче-
ского масштаба, как Маркс.

«Большевизм существует как течение по-
литической мысли и как политическая партия
с 1905 года», – написал Ленин 20 лет спустя
(Ленин В.И. ПСС, т.41, с.6). Характер больше-
визма был обусловлен той полемикой, кото-
рая зародилась в самом начале его
формирования. Благодаря гениальной ясно-
сти мысли, уверенной настойчивости и поли-
тическому темпераменту Ленин сыграл в ней
выдающуюся роль. Были одержаны победы в
трёх идеологических битвах. В отличие от ре-
волюционеров-народников РСДРП считала
движущей силой грядущей революции проле-
тариат, а не крестьянство. В отличие от «ле-
гальных марксистов» она призывала к
революционным действиям и борьбе за со-
циализм. В отличие от так называемых «эко-
номистов» она выдвигала от имени
пролетариата не только экономические, но и
политические требования. В ранних работах,

направленных против народников, Ленин с
юношеским энтузиазмом провозгласил свою
революционную веру в пролетариат. Он был
не первым, кто вступил в эту борьбу. Но он был
и остался единственным, кто радикально про-
думал до конца всю совокупность этих вопро-
сов, единственным, кто радикально претворил
в практику своё теоретическое понимание.

Взгляды «легальных марксистов» были диа-
метрально противоположны взглядам народ-
ников, они безоговорочно приняли марксист-
скую точку зрения на необходимость буржуаз-
ного, капиталистического этапа в развитии
России. Но считали, что это и есть конечная
цель всего революционного процесса, а даль-
нейший путь ведёт к замене революции рефор-
мами, с помощью которых можно постепенно
прийти к социализму. Теоретические установки
«легальных марксистов» с мельчайшими дета-
лями повторяются в деятельности КПРФ. На

октябрьском (2015 г.) пленуме ЦК КПРФ Г. Зю-
ганов говорил: «Главная беда нынешней Рос-
сии - это отсутствие грамотной национальной
стратегии, гарантирующей развитие про-
изводственного и человеческого потенциалов.
...Но есть ли выход из сложившейся ситуации?
Мы уверенно говорим: «Да, выход есть!» Это
левоцентристский курс и обновлённый социа-
лизм. Мы с вами предложили такую про-
грамму. Наша задача - настойчиво и
последовательно добиваться претворения в
жизнь собственных предложений» (Политиче-
ское просвещение. №1(90) 2016, с.30-31).

Ленин был другого мнения. Простое согла-
сие с неизбежностью капиталистического
развития России, как это делали идеологиче-
ские предтечи русской буржуазии, а позднее
меньшевики, означает, что Россия должна
прежде всего завершить своё капиталистиче-
ское развитие. Носителем этого развития яв-
ляется буржуазия. Столь явная сегодня
покорность КПРФ российскому олигархату за-
темняет классовое сознание рабочих страны,
делает невозможным их самостоятельные
протестные акции. Ленин настаивал, что капи-
талистическое развитие есть предпосылка
для пролетариата своей собственной непри-
миримой борьбы против буржуазии.

Одним из основных вопросов, вызвавших
споры с «экономистами», был так называемый
вопрос «стихийности» в рабочем движении.
«Экономисты» считали, что рост выступлений
за экономические реформы среди народных
масс (профсоюзное движение, забастовки и
т.д.) «стихийно» подготовят их к революции.
Большевики и прежде всего Ленин утвер-
ждали, что следует не только поощрять рабо-
чих к выдвижению политических требований
наряду с экономическими, но ставить перед
ними осознанную революционную цель и
вести целенаправленную революционную
борьбу. «Сознательность» противопоставля-
лась «стихийности». За теоретической дискус-
сией скрывался жизненно важный практи-
ческий вопрос о характере и предназначении
революционной партии.

Невозможность экономического враста-
ния капитализма в социализм конкретизиро-
вали историческую задачу пролетариата по
высвобождению из идеологической общности
с другими классами и обретению своего яс-
ного классового сознания. Ленин был первым
- и в течение длительного времени единствен-
ным - выдающимся руководителем и теорети-
ком, кто подошёл к этой проблеме с
центральной в теоретическом отношении и
потому с практически решающей стороны - со
стороны организации. Организационный план
большевиков вычленял из более или менее
хаотичной массы всего рабочего класса
группу ясно осознающих свои цели, готовых
на любое самопожертвование революционе-
ров - партию. Организационная идея Ленина
исходит из факта революции, из факта акту-

альности революции. Партия как строго цент-
рализованная организация наиболее созна-
тельных элементов пролетариата - и только их
- мыслится в качестве инструмента классовой
борьбы в революционный период. Коммуни-
сты, следовательно, на деле являются самой
решительной, всегда побуждающей к движе-
нию вперёд частью рабочих партий всех
стран. Другими словами, коммунисты пред-
ставляют собой принявшее зримую форму
классовое сознание пролетариата. Русский
историк-эмигрант Фёдоров Г.П. писал в 1926
году: «Почвой большевиков была созданная
Лениным железная партия. Создание этой
партии было свидетельством огромных соци-
альных возможностей. Вся страстная, за сто-
летия скопившаяся политическая ненависть
была сконцентрирована в один ударный ме-
ханизм, бьющий с нечеловеческой силой»
(Фёдоров Г.П. Лицо России. Париж, 1967,
с.117). Руководящая партия рабочего класса
может выполнить своё назначение только в
том случае, если в этой борьбе она постоянно
находится на один шаг впереди борющихся

масс, чтобы быть в состоянии указывать им
путь. Но только на один шаг впереди, чтобы
оставаться руководителем их борьбы.

Размышляя о современном положении
коммунистических партий в России, следует
отметить, что причиной краха КПСС был кри-
зис коммунистической идентичности. Он
зримо проявился, когда Хрущев разделил
КПСС на две партии – городскую и сельскую.
Одновременно руководство сознательно иг-
норировало и даже поощряло возникновение
и растущее значение рабочей аристократии,
постоянно присутствующее расхождение не-
посредственных повседневных интересов
между определенными слоями рабочего
класса. Класс, разделённый по местническим,
цеховым и прочим признакам, создаёт новую
дифференциацию. Слои, поднявшиеся в
своём жизненном положении до мелкобуржу-
азного уровня и занимающие определённые

должности в партийной и профсоюзной бюро-
кратии, в местных органах власти, приобре-
тают известное преимущество в формальном
образовании, повседневных административ-
ных делах перед остальными слоями рабочего
класса. Это означает, что их влияние в органи-
зациях пролетариата способствует затемне-
нию классового сознания всех рабочих и
толкает их в сторону молчаливого союза с
буржуазией. В результате пролетариат уже не
противостоит в своей враждебности буржуа-
зии как единое целое. Показательно, что сего-
дня КПРФ – «главная коммунистическая
партия Эрэфии» – в борьбе за депутатские
мандаты Госдумы остервенело борется не
против «Единой России» – партии жуликов и
воров, а против других компартий страны. На
пленуме ЦК КПРФ (октябрь 2015 г.) про-
звучало решительное требование «поставить
заградительный барьер и «Коммунистам Рос-
сии» и «КПСС» («Политическое просвещение».
№1(90) 2016, с.25). Действия руководства
КПРФ абсолютно прозрачны и мотивированы
нестерпимым желанием остаться депутатами
ещё на один срок полномочий Госдумы. По-
этому так безапелляционно это требование
прозвучало на пленуме и под пунктом 1 запи-
сано в Постановление «О задачах партии по
проведению избирательной кампании в 2016
году». Кризис коммунистической идентично-
сти – главная характерная черта российских
компартий.

Итак, философия Ленина требует от пар-
тии, с одной стороны, теоретической ясности
и твёрдости, чтобы оставаться на верном пути.
Но, с другой стороны, она должна в то же
время быть настолько гибкой и уметь учиться,
чтобы в каждом, пусть даже путанном воле-
изъявлении масс отыскать революционный
порыв. В задачу партии не входит навязывать
массам некий абстрактно надуманный образ
действий. Наоборот, она должна непрерывно
учиться, осваивая опыт борьбы и методы
борьбы масс. Но и в ходе этой учёбы она
должна быть активной и деятельной, подго-
тавливая последующие революционные дей-
ствия. Мало сказать, что Ленин никогда не был
политическим утопистом, он никогда не испы-
тывал никаких иллюзий в отношении челове-
ческого материала своего времени. В работе
«Детская болезнь «левизны» в коммунизме»
(1920 г.) Ленин обращал особое внимание на
то, что в условиях капитализма «чистый» про-
летариат окружён массой чрезвычайно пёст-
рых переходных типов от пролетария, от
полупролетария к мелкому крестьянину, мел-
кому ремесленнику, кустарю, хозяйчику во-
обще. Сам пролетариат делится на более и
менее развитые слои - земляческие, профес-
сиональные, национальные, религиозные и
т.п. Коммунистической партии необходимо
помнить, что крестьянство, естественный со-
юзник пролетариата, постоянно возрождая
буржуазию, порождает такой же по существу

буржуазный карьеризм, национальный шови-
низм, мещанскую рутину. Пока буржуазия не
свергнута и затем пока не исчезло совер-
шенно мелкое хозяйство и мелкое товарное
производство, до тех пор буржуазная обста-
новка, собственнические привычки, мещан-
ские традиции будут портить пролетарскую
работу как извне, так и изнутри рабочего дви-
жения.

Превосходство Ленина в этом ключевом
вопросе далеко не исчерпывается громкими
словами «политическая гениальность», «прак-
тическая принципиальность» и т.п. Это теоре-
тическое превосходство в оценке
исторического процесса в целом. В деятель-
ности Ленина на протяжении всей его жизни
не было ни одного практического решения, ко-
торое не было бы прямым фактическим и ло-
гическим следствием его теоретических
установок. При этом основную посылку фило-
софии Ленина составляет требование кон-
кретного анализа конкретной ситуации. Для
марксиста данное требование образует вер-
шину подлинной теории. Тот пункт, где теория

действительно осуществ-
ляется, где она – именно по-
этому – претворяется в жизнь,
в практику.

Ленин мог руководить
людьми и влиять на них потому,
что им самим в исключительной
мере всецело руководила и

владела единая мысль, единственная цель -
революция. Именно всеобъемлющая предан-
ность идее обусловила простоту и скромность
поведения, отмеченные всеми. Он был образ-
цом аскетизма и скромности, и это долго слу-
жило примером для подражания среди членов
партии. Без сомнения, Сталин был прав, ха-
рактеризуя эту черту Ленина как «одну из
самых сильных сторон Ленина как нового
вождя новых масс» (Сталин И.В. Соч., т.6,
с.55). В поведении Ленина не было никакого
корыстного расчёта, бескорыстие глубоко
укоренилось в его характере. Твёрдой убеж-
дённости Ленина придавало особую силу пол-
ное отсутствие личных притязаний.
Искренность, простота и прямолинейность
Ленина-человека наложили отпечаток и на
деятельность Ленина-мыслителя. Английский
философ Бертран Рассел, будущий Нобелев-
ский лауреат, встречавшийся с Лениным в
1920 г., подчёркивал: «При встречи с ним, не
зная кто он, трудно догадаться, что он наделён
огромной властью или вообще в каком-ни-
будь смысле является знаменитым. Ленин
спокоен, чужд всякого страха и совершенно
лишён какого-либо своекорыстия. Он олице-
творение теории. Чувствуется, что материа-
листическое понимание истории вошло в его
плоть и кровь. Он напоминает профессора
желанием сделать свою теорию понятной, а
также своей склонностью к разъяснениям»
(Рассел Бертран. Практика и теория больше-
визма. - М.: Наука, 1991, с.20-21). Его исклю-
чительная образованность, искусство
анализа, его выдающаяся способность вы-
страивать в определённом порядке факты и
доводы проявлялись независимо от тонких
нюансов в чередовании света и тени. В фило-
софии Ленина всё выражено ясно, чётко, бле-
стяще, решительно. Ленин был не просто
теоретиком революции. Теория у него никогда
не отрывалась от действия. Он был револю-
ционером-практиком, а практика революции
не допускает жалости и исключений из пра-
вила. Именно это единство теории и практики
сделало Ленина личностью сложной и исклю-
чительно великой.

Среди гениальных черт Ленина особое
место занимает величайшее искусство поли-
тического стратега и политического тактика.
Его дальновидности, проявлявшейся в умении
заранее предвидеть ход событий в самых не-
предсказуемых ситуациях, соответствовала
исключительная интуиция, которая подсказы-
вала ему, где, когда и каким образом нанести
удар или отступить. В течение примерно 20
лет Ленин разработал концепции и методы
борьбы пролетариата за власть в России под
руководством опытной и преданной своему
делу рабочей партии. Конкретные способы со-
четания пропаганды и агитации, проведения
забастовок и демонстраций, формирование
классовых союзов, укрепления партийной ор-
ганизации, решения вопросов национального
самоопределения, анализа внутри- и внешне-
политической ситуации, характеристики укло-
нов, использования парламентской
деятельности, подготовки вооружённого вос-
стания – все эти нововведения, рассматри-
ваемые зачастую как просто «практические»
меры, на самом деле представляли решаю-
щее теоретическое продвижение по развитию
марксистской теории.

Вся жизнь В.И. Ленина - это последова-
тельное применение материалистической
диалектики, диалектического метода к основ-
ным вопросам общественного развития. По-
этому можно с полным основанием говорить
о ленинизме как новой фазе в развитии диа-
лектики. Ленин не только восстановил чистоту
марксизма, но и развил марксистское учение,
конкретизировал и сделал его более содержа-
тельным и зрелым. Ленинизм - это теория ис-
торического материализма, поставленная на
повестку дня пролетарской борьбой. «И всё
же, хотя Ленин был великим - быть может, ве-
личайшим во все времена - революционером,
в основе его гения лежало созидательное, а
не разрушительное начало, – пишет извест-
ный английский историк Эдвард Карр в своей
14-томной работе «История Советской Рос-
сии». - Участие Ленина и большевиков в деле
свержения царизма было незначительным.
Они не сыграли существенной роли в сверже-
нии Временного правительства. С июля 1917
года падение Временного правительства
стало неизбежным. То главное, чего достиг
Ленин, осуществилось после бескровной по-
беды революции в октябре 1917 года и свиде-
тельствует о великой созидательной роли
этого государственного деятеля» (Карр Э. Ис-
тория Советской России. Кн. 1: том 1 и 2.
Большевистская революция. 1917-1923. - М.:
Прогресс, 1990. - с.40). Построение первого в
истории человечества государства трудового
народа - государства рабочих и крестьян, го-
сударства социальной справедливости, со-
циалистического государства - есть практи-
ческая реализация философии В.И. Ленина,
материалистического понимания истории.

Б.К. КУЧКИН

îàãéëéîàü ãÖçàçÄ
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Вспоминая лампочку Ильича

В 2012 г. я проживал в Удомле Калининской (Тверской)
области. И вот однажды случилось так, что в один и тот же
день получил два счёта-квитанции – один от ОАО «Росте-
леком», другой от ОАО «Тверьэнергосбыт» (Вышневолоц-
кое МОС, Удомельское РОС). За минувший февраль сего,
2012 года, я должен уплатить первой организации 727,70
целковых, второй – 267,33.

При этом ОАО «Ростелеком» начислило эти целковые
как сумму нескольких – а именно: четырёх - пунктов (по-
скольку нумерации нет, перечислю по строчкам).

Итак, строка первая: «МГ соединения» - количество –
5, сумма – 94,50 руб. Строка вторая: «Местные соедине-
ния (постоянная плата)» - количество – 1, сумма – 106,00
руб. Третья строка: «Предоставление абонентской линии»
– количество – 1, сумма – 158,00 руб. Наконец, строка
четвёртая: «Услуги внутризоновой связи (соединения)» -
количество – 27, сумма – 368,20. 

Получилось как раз то число, что приводилось выше –
727,70 рубля.

Интересное дело: за электроэнергию – даже «по Чу-
байсу» - я должен платить за месяц  (29 суток) в 2,7 раза
меньше, чем за телефон. При этом использованная мной
э/энергия ( а это – определяющая составляющая стоимо-
сти;  кстати, были и есть предложения по замене рублей
киловатт-часами, как наиболее адекватно отражающими
истинную себестоимость товаров и услуг) – за сутки в
среднем  133/29 = 3,93 киловатт-часа.

Перечислю, на что это пошло (в среднем и по-круп-
ному):

1. Освещение (3 лампочки по 100 ватт – 8 часов – как
ни говори, февраль, а тут ещё Дима-президент нам лет-
нее время на зиму оставил…). 

2. Электроплита – 3 раза в день по 1 часу, нагрузка 1-
1,5 квт. 

3. «Постоянный» холодильник и «временная» стираль-
ная машина – тоже, как минимум, киловатик добавляют.
Прочие мелочи, вроде пылесоса, магнитофона, электро-
часов, компьютера,  подзарядки аккумуляторов и т.д. –
тоже нечто  реальное составляют.

Теперь полезно вспомнить, откуда нам поступает
электроэнергия. Те же многочисленные ГЭС, ГРЭС, АЭС,
затраты на сооружение, эксплуатацию и ремонт которых
поистине колоссальны. Возьмите статистику – ранее 90-
х годов прошлого века особенно – и вы зримо предста-
вите расходы на эти цели. А линии электропередач
миллионнокилометровой  длины - во что они обошлись
народу нашему? А сколько людей трудится во всей си-
стеме энергетики, начиная от проектных институтов и
кончая контролёрами электросбыта?

На все вопросы ответить трудно, хотя сделать это и
можно. Но в любом случае необходимо заявить вполне
определённо: затраты на создание материальной базы
электросвязи, её эксплуатацию и ремонт, на содержание
обслуживающего персонала  и прочие расходы в десятки-
сотни раз меньше, чем в энергетике.

Повторюсь:  даже в энергетике «по Чубайсу»… 
Теперь предлагаю перейти на сравнение сумм предъ-

явленных мне счетов применительно к стоимости того и
другого за одну минуту – как всем известно, основопола-
гающего отрезка времени у связистов.  Так вот, за одну
минуту своих «услуг» из 4-х строчек, не совсем, к тому же,
понятных простому смертному, ОАО «Ростелеком» тре-
бует с меня в 66 раз больше, чем   ОАО «Тверьэнерго-
сбыт»!!!  Недурно-с…

Зримым воплощением этого сверхпарадокса у нас
(или у вас) в Твери являются здания той и другой органи-
зации. Посмотрите на дворцы, что стоят на Советской
площади и улице Желябова и на скромный особнячок
рядом с баснописцем Крыловым. И вы многое, если не
всё, поймёте: и происхождение самих дворцов, и в чём
ответ на загадку сверхпарадокса.

Да, да! Вы правильно поняли: в коррупции. Причём в
размерах, даже по нынешним временам, фантастических. 

Только лично я пока не вижу  в Твери и губернии лиц и
органов, способных положить конец грабежу населения
руководством электросвязи. Кстати, не меньше грабежа
и в системе «Почта России» под двуглавым, разумеется,
орлом...

Прошло три года и два месяца. Теперь я истинно твер-
ской козёл – два с лишним  года, как живу в Твери. В Са-
харове.

Счета получаю регулярно. Изменились суммы. По-
нятно, в какую сторону. Но диспропорция между счетами
вышеназванных организаций не только сохранилась, но
даже выросла.

Тоже понятно, в чью сторону. 
Данные 2015 года. За апрель электрики начислили

ровно 75 рублей. Связисты – 1447 рублей 89 копеек. Про-
писью: «одна тысяча четыреста сорок рублей 89 копеек».
Соотношение между первым и вторым счётами 0,05.
Тогда как три года назад, ещё «при Калининской АЭС», это
соотношение равнялось 0,3. 

Правда, там была электроплита, а в Сахарове газ.
Итак,  хозяева электросвязи предъявили мне счёт на

сумму, вдвое превышающую ту, что начислили три года и
два месяца назад. Правда, теперь добавились – цитирую
- «Услуги доступа к сети Интернет», 540 целковых. Ну и
«доступ», чёрт возьми! 

Но ведь нынче, в Сахарове, у меня вместо электро-
плиты, что была в Удомле,  газовая стоит. 

Надо полагать, «доступ к сети Интернет» она компен-
сирует…

Интересно, что в бланке счёта-квитанции добавилась
– кроме интернетовской - ещё одна строка: «Прочие
услуги». За 5 рублей.

Так в чём дело, уважаемые связисты?  Может быть, вы
соизволили каким-либо доступным для понимания спо-
собом отреагировать на столь непонятную для простых
смертных ситуацию с явно непомерной стоимостью
ваших услуг?

Если же ко всему такому ещё и плату за «мобильники»
добавить, то получается просто фантастическая сумма. 

Правда, за «мобильники» другие связисты отвечают.
Но всё же…

Потому и  заголовок: «Грабьсвязь»

Г.П. АСИНКРИТОВ
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По официальной версии, Лаврентий Берия
был арестован 26 июня 1953 г. в Кремле и
в том же году 23 декабря по приговору суда

расстрелян в подземном бункере во внутреннем
дворе штаба Московского военного округа.

Однако в этой истории немало тёмного. Есть
документ о смерти Берии. Подписан он тремя
должностными лицами – генерал-полковником
Батицким, Генеральным прокурором СССР Ру-
денко и генералом армии Москаленко. Документ
имеет название: «Акт. 1953 года, декабря 23 дня».

Документ не вызывает сомнений в достовер-
ности, если, конечно, его не сравнивать с дру-
гими аналогичными документами. Сейчас такая
возможность появилась. И, как свидетельствуют
архивы, официальные данные тех лет слишком
часто расходятся с действительностью. 

Поэтому внимание историков привлекают и
другие версии судьбы Берии, живущие в виде
слухов. Два из них особо сенсационны.

Первый предполагает, что Берии каким-то
образом удалось избежать ловушки, подготов-
ленной против него во время заговора бывших
соратников, или даже уйти из-под уже случив-
шегося ареста и скрыться в Латинской Америке.
И таким образом он смог остаться в живых.

Второй слух гласит, что при аресте Берии
маршал и его охрана оказали сопротивление и
были убиты. Называют даже автора рокового
выстрела, а именно Хрущёва. Есть и такие, кто
говорит, что досудебный расстрел произошел в
уже упоминавшемся бункере почти сразу после
ареста Берии в Кремле.

Каким из этих версий верить? Особенно в
свете того, что праха Берии никто и никогда не
видел и никто не знает, где он захоронен. Не так
давно подтверждение получили сразу две вер-
сии о том, что Берия всё-таки выжил.

ЛОВУШКА ДЛЯ МАРШАЛА
Как отмечает известный исследователь совет-

ской истории Николай Зенькович, Хрущёв любил
рассказывать своим иностранным собеседникам,
как проводилась акция против Берии. Сюжет, с не-
которыми изменениями, один и тот же.

Согласно одному из рассказов Хрущёва,
конец Берии был такой. Хрущёв убедил сначала
Г.М. Маленкова и Н.А. Булганина, а потом осталь-
ных членов Президиума ЦК КПСС, что если Берию
не ликвидировать в июне 1953 г., то он отправит в
тюрьмы всех членов Президиума. Так, вероятно,
думали все, хотя каждый боялся сказать об этом
вслух. Хрущёв не побоялся. Трудна была лишь
техника проведения операции против Берии.
Нормальная процедура - открытое обсуждение
обвинения против маршала в Президиуме ЦК или
на пленуме партии - отпадала.

Была опасность, что едва Берия узнает об
обвинениях против него, то тут же осуществит
государственный переворот и перестреляет
всех своих соперников-соратников. По одной
весьма распространённой версии Берия наме-
ревался арестовать весь Президиум ЦК в Боль-
шом театре на премьере оперы Юрия Шапорина
«Декабристы». Акция якобы была назначена на
27 июня. Хотя, как замечает Н. Зенькович, эти
слухи могли распространяться с целью убедить
общественность, что злодей Берия сам готовил
заговор против руководства СССР, и «ядру» ЦК
партии не оставалось ничего иного, кроме
упреждающего удара.

Таким образом, в борьбе против Берии у за-
говорщиков оставался только один путь: обма-
нуть и заманить его в ловушку. Согласно одной

из версий, операцию против Берии приурочили
к началу летних манёвров армии (что интересно,
в воспоминаниях самих военных никаких упоми-
наний о манёврах нет). В учениях Московского
военного округа (МВО) должны были участво-
вать и несколько сибирских дивизий (на всякий
случай, если в московских дивизиях окажутся
сторонники Берии). На заседании Совета Ми-
нистров, состоявшемся 26 июня, руководство
Минобороны и начальник Генштаба доклады-
вали о ходе манёвров. В зале присутствовала и
группа военных во главе с маршалом Жуковым
(он уже был переведён из Свердловска в Москву
и занимал пост замминистра обороны) и коман-
дующим МВО генералом К.С. Москаленко.

Маленков объявил объединённое заседание
Президиума ЦК и Совета Министров открытым.

И тут же обратился к Жукову, чтобы тот «от
имени Советского правительства» задержал
Берию. Жуков скомандовал Берии: «Руки
вверх!» Москаленко и другие генералы обна-
жили оружие, чтобы не допустить провокации со
стороны Берии.

Затем генералы взяли Берию под стражу и
увели в соседнюю комнату, рядом с кабинетом
Маленкова. По предложению Хрущёва тут же
освободили от занимаемой должности Гене-
рального прокурора СССР и назначили на его
место Руденко, человека Хрущёва.

Затем Президиум ЦК обсудил вопрос о даль-
нейшей судьбе Берии: что делать с ним дальше
и куда его девать?

Было два решения: держать Берию под аре-
стом и провести следствие или немедленно рас-
стрелять его, а потом задним числом оформить
смертный приговор в законном порядке. Принять
первое решение было опасно: за Берией стоял
весь аппарат госбезопасности и внутренние вой-
ска, и его легко могли освободить. Принять вто-
рое решение - немедленно расстрелять Берию -
не было законных оснований.

После обсуждения обоих вариантов пришли
к выводу: Берию все же надо немедленно рас-
стрелять, чтобы исключить возможность бунта.
Исполнителем этого приговора - в той же сосед-
ней комнате - в рассказах Хрущёва выступал
один раз генерал Москаленко, в другой - Ми-
коян, а в третий - даже сам Хрущёв (он добав-
лял: дальнейшее расследование дела Берии,
мол, полностью подтвердило, что расстреляли
его правильно).

ГДЕ ПОХОРОНЕН БЕРИЯ?
Российские исследователи Н. Зенькович и 

С. Грибанов собрали много документов о судьбе
Берии после его ареста. Но особенно ценные сви-
детельства на этот счёт обнаружил в архивах Герой
Советского Союза, разведчик и бывший глава
Союза писателей СССР Владимир Карпов. Изучая
жизнь маршала Г. Жукова, он поставил точку в
споре, участвовал ли Жуков в аресте Берии.

В найденных им секретных собственноручных
воспоминаниях маршала говорится прямо: не
просто участвовал, но и руководил группой за-
хвата. Так что, утверждение сына Берии Серго,
мол, Жуков к аресту отца не имел никакого отно-

шения, не соответствует действительности! На
взгляд историков, находка Карпова важна ещё и
потому, что она опровергает слух о геройском
выстреле Никиты Хрущёва при задержании все-
сильного министра внутренних дел.

Что было после ареста, Жуков лично не видел
и поэтому написал то, что узнал с чужих слов, а
именно: «После суда Берия был расстрелян теми
же, кто его охранял. При расстреле Берия держал
себя очень плохо, как самый последний трус, ис-
терично плакал, становился на колени и, наконец,
весь обмарался. Словом, гадко жил и ещё более
гадко умер». Заметим: так рассказывали Жукову,
но сам он этого не видел.

А вот что удалось узнать военному журнали-
сту С. Грибанову от «настоящего» «автора» пули
для Берии, тогдашнего генерал-полковника

П.Ф. Батицкого: «Повели мы Берию по лестнице
в подземелье. Тут я его и пристрелил».

Всё бы ничего, замечает исследователь Ни-
колай Добрюха, если бы другие свидетели рас-
стрела, да и сам генерал Батицкий везде
говорили одно и то же. Хотя нестыковки могли
произойти и по причине небрежности или от ли-
тературных фантазий исследователей. Один из
которых, например, сын революционера Анто-
нова-Овсеенко, написал, что, мол, казнили
Берию в бункере штаба МВО, в присутствии Ген-
прокурора Руденко, зачитавшего приговор. Рас-
стреливал маршала генерал Батицкий. После
осмотра тела врачом «тело Берии завернули в
холстину и отправили в крематорий».

Всё бы ничего, замечают исследователи,
только где документы, подтверждающие рас-
стрел и сожжение Берии? Загадкой остаётся,
например, то, что, как следует из акта о казни от
23.12.1953 г., обязательный в таких случаях врач
при смерти Берии почему-то не присутствовал.
Да и обнародованные разными авторами
списки присутствовавших при расстреле не сов-
падают. Никто не видел и ещё одного акта – кре-
мации, как и тела самого расстрелянного.
Разумеется, за исключением тех троих, что под-
писали акт. Так что встаёт вопрос: «А был ли рас-
стрелян именно Берия?».

На эти несовпадения можно было бы не обра-
щать внимания, если бы сын Берии Серго не на-
стаивал, что лично ему член того самого суда
Шверник сказал: «Я входил в состав трибунала по
делу твоего отца, но его ни разу не видел». Ещё
больше сомнений вызвали у Серго признания
члена суда, бывшего секретаря ЦК Михайлова,
который заявил более откровенно: «В зале суда
сидел совершенно другой человек». Но дальше
так и пояснил: то ли вместо Берии на скамью под-
судимых посадили актёра, то ли сам маршал за
время ареста изменился до неузнаваемости. Не
исключено, предполагают некоторые исследова-
тели, что у Берии могли быть и двойники.

ТАЙНА ЧЕЛОВЕКА С УСИКАМИ 
ИЗ АРГЕНТИНЫ

А теперь о южноамериканском следе после-
расстрельной биографии Лаврентия Берии.

В 1958 г. сын Берии Серго и жена Нина Тей-
муразовна жили в Свердловске под девичьей

фамилией супруги – Гегечкори (сразу после аре-
ста мужа Нина Теймуразовна попала в Бутыр-
скую тюрьму). Однажды в своём почтовом
ящике Нина Теймуразовна обнаружила фото-
графию, на которой Лаврентий Берия был изоб-
ражён с какой-то дамой на площади Мая в
столице Аргентины Буэнос-Айресе. Снимок был
сделан на фоне президентского дворца. Как
описывает Н. Зенькович, увидев фотографию,
Нина Теймуразовна заявила: «Это муж».

В почтовом ящике вместе со снимком также
находилось таинственное сообщение: «В Анак-
лии, на берегу Чёрного моря вас будет ждать че-
ловек с очень важной информацией об отце».
Нина Теймуразовна придумала себе болезнь, по-
лучила больничный лист и вылетела в Грузию на
встречу с неизвестным подателем весточки. Од-

нако на встречу никто не пришёл. Вероятно, ано-
ним хотел видеть именно сына Берии – Серго.

На этом история таинственного снимка не
закончилась. Спустя многие десятилетия в руки
российских кинодокументалистов попала ар-
хивная документальная съёмка одной из площа-
дей Буэнос-Айреса. На ней на фоне памятника,
в окружении праздно шествующих прохожих, от-
чётливо виден шагающий мужчина в светлом
плаще и тёмной шляпе.

В момент, когда он проходит прямо перед ме-
стом, где находится оператор съёмки, он на мгно-
венье поворачивает голову в сторону камеры и
смотрит прямо в объектив. При этом отчетливо
видны его лицо, усики и пенсне на носу. Первая ре-
акция всех, кто видел эти кадры, была практически
одинаковой: «Этот человек похож на Берию!».

Чтобы удостовериться в том, что кадры кино-
хроники не являются искусной подделкой, кино-
шники обратились к специалистам. После
тщательного исследования плёнки эксперты по
видеомонтажу заявили, что следов искусствен-
ного монтажа кадров и изображения нет –
съёмка реальная.

Затем плёнку показали специалистам, кото-
рые сравнили внешние данные человека, сня-
того в Аргентине, с данными Берии, чтобы они
дали заключение на предмет их возможного
сходства, или наоборот. С помощью компьютер-
ного анализа эксперты изучили лицо загадоч-
ного «аргентинца» и Лаврентия Берии и с
вероятностью более 90% заключили, что это
один и тот же человек.

Чтобы избежать возможной ошибки, в случае
если мужчина из Аргентины мог оказаться двой-
ником или просто очень похожим на Берию чело-
веком, плёнку дали изучить ещё и специалистам
по психодинамике.

На основании специальной методики, позво-
ляющей по обычным движениям человека вы-
явить психические особенности и таким
образом определить его психотип, эксперты,
сравнив кадры аргентинской съёмки с кадрами
прижизненной съёмки Берии, пришли к выводу,
что на них изображён один и тот же человек.
Подделать столь искусно движения просто не-
возможно, утверждают специалисты.

Выходит, якобы расстрелянный Берия на
самом деле после своей официальной смерти

ещё долгое время оставался жив и благопо-
лучно жил в Аргентине?

Кто и с какой целью снимал Берию в Буэнос-
Айресе (если это действительно он), остаётся
загадкой. Хотя налицо отнюдь не случайное сов-
падение места и времени съёмки и того обстоя-
тельства, что, проходя мимо оператора,
мужчина повернул голову и «заглянул» прямо в
объектив камеры. Это даёт повод предполо-
жить, что съёмка осуществлена намеренно.

С какой целью это могло быть сделано?
Вероятно, чтобы напомнить таким способом

о существовании Берии тем, кто продолжал в то
время управлять советской страной. Но зачем
тогда, спрашивается, руководству СССР нужно
было создавать величайшую мистификацию с
расстрелом Берии, равно как и выпускать его
живым в Южную Америку?

Вероятнее всего здесь выглядит версия о
том, что многие соратники Сталина и Берии,
вставшие после смерти вождя у руля СССР,
сами боялись, чтобы Берия, располагая на про-
тяжении многих лет колоссальными возможно-
стями по сбору компромата на всю советскую
элиту, не разоблачил их старые «кровавые»
«грехи» перед народом, начиная с участия в
массовых репрессиях.

С другой стороны, оставлять Берию внутри
страны также было нельзя: слишком велик у мно-
гих был страх перед его былой властью. Видимо,
потому наследники Сталина и былые соратники
Берии и сошлись на «нейтральном» варианте:
жизнь маршалу сохранить, но отправить его жить
как частное лицо подальше от СССР, как это
ранее уже делалось с Львом Троцким.

Не по этой ли причине молчал о событиях тех
лет Маленков? Даже его сын Андрей сокрушался,
что и через треть века отец предпочитал уходить
от разговора на тему, что же случилось с Берией?

Judan
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в разделе Журнал на сайте Дом Солнца

От редакции: Фотография, о которой идёт
речь, с указанием автора – И. Бессарабов –
была опубликована в 5-м номере журнала
«Вокруг света» за 1958 год среди других ил-
люстраций этого же автора к статье об Арген-
тине. Разумеется, о Берии там ни слова не
говорится. Этот номер журнала также был
прислан его родным, но несколько позднее,
чем фотография. Редакция СиД располагает
сканированным изображением журнального
фото, но качество газетной печати не позво-
ляет представить его читателям в удовлетво-
рительном виде. Фотография будет поме-
щена в электронной версии статьи.

Сомнений в том, что в начале 1958 г. 
Л. Берия был жив и вполне благополучен, у
нас нет. А вот с выводами статьи согласиться
нельзя.

Фотография адресовалась сыну и жене –
он подал родным весточку о себе. Соратни-
кам она не нужна – они сами его спрятали от
страны по общему с ним решению. Воз-
можно, с подачи их зарубежного хозяина.

Дело в том, что образ Берии сильно мешал
в подготавливаемой кампании по развенча-
нию «культа личности»: как можно было обви-
нить Сталина в незаконных репрессиях при
здравствующем невинном Берии? Поэтому и
было решено, что он должен уйти со сцены.

ÒÀÉÍÀ ÐÀÑÊÐÛÒÀ

ТРАДИЦИОННЫЙ МАРШ
16 марта в Латвии традиционно отметили

так называемый «День памяти латышских ле-
гионеров», посвящённый солдатам Латыш-
ского добровольческого легиона СС.

Дата выбрана в связи с тем, что в этот день
в 1944 году первый раз латвийские части войск
СС (15-я и 19-я дивизии) совместно участво-
вали в боевых действиях против наступающих
советских войск у реки Великой.

Начиная с 1994 года 16 марта в Риге прохо-
дят шествия ветеранов Латышского легиона
СС, а также латышских националистов.

Это мероприятие проходит под усиленной
охраной полиции из-за акций протеста со сто-
роны антифашистов. Отношение официальных
властей Латвии к маршу несколько раз меня-
лось — в 1998–1999 годах эта дата отмечалась
на официальном уровне, позднее чиновникам
запрещалось участвовать в шествии даже в
частном порядке. На сегодняшний день власти
Латвии дистанцируются от шествия, но тем не
менее допускают участие в нём официальных
лиц по личной инициативе.

Марши легионеров СС вызывают возмущение
в России, Израиле и ещё ряде стран. Требуют на-
ложить запрет на подобные акции различные ан-
тифашистские организации Европы.

В Европейском союзе отношение к шествию
ветеранов СС, проходящему в столице страны-
члена ЕС, сдержанное. Чиновники Евросоюза
не приветствуют участие в нём латвийских
официальных лиц, но громкого возмущения не
выражают и санкциями не грозят.

НЮАНСЫ НЮРНБЕРГСКОГО ПРИГОВОРА
Главный вопрос, который возникает, когда

речь идёт о марше эсэсовцев в Риге, — как
такое возможно, если Нюрнбергский трибунал
признал СС преступной организацией?

Согласно приговору Нюрнбергского трибу-
нала, были объявлены преступной группой

члены войск СС, совершавшие преступления,
а также знавшие об использовании войск СС в
преступных целях и оставшиеся при этом в
членах организации — исключая тех лиц, кото-
рые были призваны в войска СС государствен-
ными органами, причём таким способом, что
они не имели права выбора, а также тех лиц,
которые не совершали рассматриваемых три-
буналом преступлений, а также тех лиц, кото-
рые перестали быть членами СС до 1 сентября
1939 года.

Латвийские историки и официальные лица,
стремясь доказать, что члены Латышского ле-

гиона СС не подпадают под
вынесенный в Нюрнберге при-
говор, ссылаются именно на
то, что, несмотря на фор-
мально добровольный статус
легиона, латыши призывались
на службу, не имея возможно-
сти от неё уклониться.

Декларация Сейма Латвии,
принятая ещё в 1998 году, гла-
сит: «Целью призванных и
добровольно вступивших в ле-
гион воинов была защита Лат-
вии от восстановления ста-
линского режима. Они никогда
не участвовали в гитлеровских
карательных акциях против
мирного населения».

Во время Второй мировой
войны подразделения СС делились на дивизии,
укомплектованные исключительно из немцев, и
на национальные формирования, которых ока-
залось более 20.

Сами гитлеровцы никогда не считали чле-
нов национальных формирований СС рав-
ными чистокровным немецким эсэсовцам.
Нынешние западные историки любят исполь-
зовать этот аргумент, доказывая, что подраз-
деления вроде Латышского легиона СС или

украинской дивизии СС «Галичина» нельзя
рассматривать как полноценных эсэсовцев,
осуждённых в Нюрнберге.

ЛЕГИОН 
НА БАЗЕ КАРАТЕЛЬНЫХ БАТАЛЬОНОВ
Латышский легион СС, в который вошли 15-

я и 19-я гренадерские дивизии, был создан в
1943 году, однако подобные предложения от
латышских коллаборационистов в адрес Гит-
лера звучали и раньше.

Легион создавался не на пустом месте —
согласно распоряжению рейхсфюрера СС Ген-
риха Гиммлера, в него включались все латыш-
ские полицейские батальоны, участвовавшие в
карательных акциях на территории Белорус-
сии, России, Украины, Литвы и Польши.

Одной из таких карательных акций была
операция «Зимнее волшебство», проводив-
шаяся на территориях современных России и
Белоруссии. Целью операции было создание
нейтральной зоны отчуждения – без жителей и
населённых пунктов – для противодействия
партизанам. В ходе операции были уничтожены
несколько сотен деревень, расстреляны и со-
жжены не менее 12 000 мирных жителей (из них
более 2000 — дети в возрасте до 12 лет), около
15 000 были отправлены на работы в Германию
и в концлагерь Саласпилс. В карательной акции
«Зимнее волшебство» участвовало семь ла-
тышских полицейских батальонов, бойцы кото-
рых затем стали легионерами СС.

При этом члены полицейских батальонов не
были призывниками. Командир 1-го Рижского
полицейского полка Робертс Осис, отвечавший
за формирование отрядов латышской полиции,
а затем занимавший посты в легионе СС, при-
знавал, что «это были военные наёмники, труд
которых оплачивался». Сам Осис официально
признан военным преступником.

ПРИРОЖДЁННЫЕ УБИЙЦЫ
В состав Латышского легиона

СС в 1944–1945 годах влились и
члены печально знаменитой
«команды Арайса». Это было
подразделение вспомогатель-
ной полиции, состоявшее из ла-
тышей. Созданная в 1941 году
Виктором Арайсом, эта струк-
тура выполняла для гитлеровцев
наиболее грязную работу. В пер-
вую очередь речь шла об уничто-
жении евреев, проживавших на
территории Латвии. От рук
«команды Арайса» в общей
сложности погибло, по разным
данным, от 26 до 60 тысяч
евреев. После войны в СССР
были найдены и осуждены 344
члена «команды Арайса». Сам он

скрывался до 1979 года, но
всё-таки был найден в Герма-
нии, приговорён к пожизнен-
ному заключению и умер в
тюрьме. Карателя Герберта
Цукурса нашли и ликвидиро-
вали в Уругвае спецслужбы
Израиля.

Историки, изучавшие до-
кументы, пришли к выводу,
что офицерский и инструк-
торский состав Латышского
легиона СС соответственно
на 90 и 60% состоял из доб-
ровольцев, которые посту-
пили на службу без
какого-либо принуждения.

Три первых мобилизации
личного состава в легион,
проведённые с весны 1943-го по январь 1944
года, не были насильственными. Те латыши, ко-
торые не желали служить в СС, могли выбрать
трудовую повинность или вспомогательные
подразделения вермахта, а также просто укло-
ниться от призыва, рискуя, как правило, не-
большим наказанием — полгода лишения
свободы. Лишь в конце войны гитлеровцы, неся
большие потери на фронте, стали сгонять ла-
тышей в легион под угрозой суровых каратель-
ных мер.

КРОВАВЫЙ ПУТЬ 
ЛАТЫШСКИХ ГРЕНАДЕРОВ

Военные преступления латышские эсэсовцы
совершали и непосредственно в составе ле-
гиона. Например, рота жандармерии 19-й гре-
надерской дивизии СС совместно с другими
подразделениями дивизии 18 декабря 1943
года в деревне Заля-Гора, западнее Новгорода,
расстреляла 250 мирных жителей. 21 января в
деревне Глухая силами роты жандармерии были
заперты в сарае и расстреляны из пулемётов
около 200 человек. Всего с 18 декабря 1943 года
по 2 апреля 1944 года личный состав 19-й ла-
тышской дивизии СС участвовал в карательных
акциях, в ходе которых было уничтожено 23 де-
ревни и расстреляно не менее 1300 человек.

О том, как именно воевали латышские ле-
гионеры СС, даёт представление информация
из спецсообщения начальника Управления
контрразведки «Смерш» 2-го Прибалтийского
фронта от 18 августа 1944 года «Об издева-
тельствах немцев и их пособников из латыш-
ских частей СС над советскими военнопле-
нными»: «Рядовому Караулову Н.К., младшему
сержанту Корсакову Я.П. и гвардии лейтенанту
Богданову Е.Р. немцы и предатели из латыш-
ских частей СС выкололи глаза и нанесли во
многих местах ножевые ранения. Гвардии лей-
тенантам Кагановичу и Космину они вырезали
на лбу звёзды, выкрутили ноги и выбили сапо-
гами зубы. Санинструктору Сухановой А.А. и
другим трём санитаркам вырезали груди, вы-
крутили ноги, руки и нанесли множество ноже-
вых ранений. Зверски замучены рядовые
Егоров Ф.Е., Сатыбатынов, Антоненко А.Н.,
Плотников П. и старшина Афанасьев. Никто из

раненых, захваченных немцами и фашистами
из латышей, не избег пыток и мучительных из-
девательств».

В феврале 1945 года на территории Польши
солдаты и офицеры 15-й латышской дивизии
Ваффен-СС заживо сожгли более 30 польских
солдат из 1-й пехотной дивизии им. Тадеуша
Костюшко, попавших к ним в плен.

РОДИМЫЕ ПЯТНА НАЦИЗМА
Всё это никак не позволяет считать членов

Латышского добровольческого легиона СС
«жертвами обстоятельств», как это пытаются
делать в Латвии. Приговор Нюрнбергского три-
бунала касается их напрямую.

Холодная война, начавшаяся между быв-
шими союзниками по антигитлеровской коали-
ции, позволила тысячам латышских эсэсовцев
не просто избежать возмездия, но и выдать себя
за «жертв сталинского режима». После распада
СССР эти люди и их потомки, вернувшись в Лат-
вию, стали определять идеологическую по-
вестку дня, пытаясь добиться реабилитации
латышских эсэсовцев.

Но почему же в Европе на это смотрят сквозь
пальцы, почему позволяют вольно трактовать ре-
шения Нюрнбергского трибунала?

Ответ прост — у многих современных поли-
тиков, что называется, рыльце в пуху. Наслед-
ники коллаборационистов ведь живут не только
в Латвии. В национальных формированиях СС,
помимо латышей и украинцев, служили датчане,
голландцы, норвежцы, фламандцы, валлоны,
финны, шведы, французы и представители дру-
гих европейских народов.

Их потомкам очень хотелось бы переписать
историю, выдав предков если не за героев, то
хотя бы за жертв обстоятельств.

Но от правды не уйти — по улицам Риги идут
самые настоящие ветераны самого настоящего
СС, палачи и убийцы, военные преступники. И
пока такие марши продолжаются, у тех, кто
проиграл в 1945 году, остаётся надежда взять
полномасштабный реванш.

Андрей СИДОРЧИК, 
«АиФ»

ÄÎÁÐÎÂÎËÜÍÛÅ ÏÀËÀ×È

Парад латышских
легионеров

Памятник в Подгае в память 
о сожжённых заживо 32 польских солдатах



ОТДЕЛ РАЗНЫХ ДЕЛОТДЕЛ РАЗНЫХ ДЕЛ

Подписной индекс 88981 (каталог "Пресса России")       Наш сайт: www.sovpress.ru    EUmail: svoim.info@mail.ru №16 (89) 7

(Продолжение. Начало в №15)
ЧАСТЬ ВТОРАЯ.

ДРУГОЙ ХУДОЖНИК
Вернёмся из нынешней весенней поры в не-

давние зимние дни… Желая показать нынешнее
духовное здоровье и благополучие нашего на-
рода, Никита Михалков в передаче «Бесогон» 21
февраля много внимания уделил недавней вы-
ставке Валентина Серова, вернее, поразившему
его потоку посетителей, близкому к полумил-
лиону человек. Я был на выставке и видел этот
осколок советского образа жизни с его интере-
сом к культуре, с насущной потребностью в ней.
А нынешний образ жизни - это телевидение с
его пошлостью, умственным убожеством, по-
хабщиной, с фильмами «Штрафбат» Н.Досталя,
«Сволочи» А. Атенесяна, «Утомленные солнцем-
1» Н. Михалкова, «Сталинград» Ф. Бондарчука,
«Битва за Севастополь» С. Мокрицкого, «Утом-
ленные солнцем-2» Н. Михалкова, «Жуков» А.
Пиманова, «Цитадель» Н. Михалкова, украин-
ско-российским «Генералиссимус», который
всё-таки не решились пустить в прокат ни на
Украине, ни в России… Километровые очереди
на Серова были ещё и реакцией на эту нынеш-
нюю пошлость и убожество, на эти ваши
фильмы с их враньем и русофобией.

Михалков в восторге от выставки. Я тоже ра-
дуюсь. Но ведь её организаторы постарались
представить образ великого художника в столь
же приглаженном и любезном власти виде, в
каком вы, Никита Сергеевич, пытаетесь предста-
вить президента. Да, помимо «Девочки с перси-
ками» и других замечательных картин Серов
писал и царя Николая, и каких-то великий князей,
и представителей знати… Но ведь и тут были не-
ожиданные моменты. Когда он работал над порт-
ретом царя, его венценосная супруга выразила
недовольство чем-то. Серов ответил: «Ваше ве-
личество, а вы дорисуйте сами…». И когда Дяги-
лев обратился к нему с предложением написать
ещё один портрет царя, Серов ему телеграфиро-
вал: «Я в этом доме больше не работаю».

А 9 января 1905 года, в Кровавое воскре-
сенье, Серов из окна Академии художеств
своими глазами видел расстрел манифестации
рабочих Петербурга у Зимнего дворца. Ведь она
была совершенно мирной. Больше сотни тысяч
обнищавших, голодных сограждан с портретами

царя, с хоругвями пришли к Хозяину земли рус-
ской, как он себя величал. Пришли, а он, Хозяин-
то, заблаговременно смылся в Царское Село.
Петиция, которую хотели ему вручить, начина-
лась так:

«Государь!
Мы, рабочие и жители Петербурга разных

сословий, наши жёны, и дети, и беспомощные
старцы-родители пришли к тебе, государь, ис-
кать правды и защиты. Мы обнищали, нас угне-
тают, обременяют непосильным трудом, над
нами надругаются, в нас не признают людей, к
нам относятся, как к рабам, которые должны
терпеть свою горькую участь и молчать. Мы и
терпели, но нас толкают всё дальше в омут ни-
щеты, бесправия и невежества, нас душат дес-
потизм и произвол, и мы задыхаемся. Нет
больше сил, государь. Для нас пришёл тот
страшный час, когда лучше смерть, чем продол-
жение невыносимых мук…».

И в ответ на это – огонь! Убито было больше
тысячи человек, около двух тысяч покалечено…
Приказ стрелять отдал командующий Петер-
бургским военным округом великий князь Вла-
димир Александрович, дядя царя. По глумливой
ухмылке судьбы он был и почётным президен-
том Академии художеств. 

Так было. Но я думаю, что этот приказ могли
бы отдать и вы, барин Михалков, одержимый
мечтой о крепостном праве, и Говорухин, тос-
кующий о России, которую он, не видя её, поте-
рял вместе с нами, не тоскующими о ней, и
Новодворская, мечтавшая под Москвой встре-
тить с цветами войска НАТО.

20 января, немного придя в себя от увиден-
ного, Серов написал своему учителю и другу
И.Е. Репину:

«Дорогой Илья Ефимович!
То, что пришлось видеть мне из окон Акаде-

мии художеств 9 января, не забуду никогда –
сдержанная, величественная безоружная толпа,
идущая навстречу кавалерийским атакам и ру-
жейному прицелу – зрелище ужасное… То, что
пришлось услышать после, было ещё неверо-
ятнее по своему ужасу… Кем же предрешено это
избиение? Никому и никогда не стереть этого
пятна… Не знаешь куда деваться. Невольное чув-
ство просто уйти – выйти из членов Академии, но
выходить одному – не имеет значения». 

Серов деликатно пытается склонить вели-
кого учителя к протесту: «Мне кажется, что если
бы такое имя, как Ваше, его не заменишь дру-
гим, подкреплённое другими какими-либо за-
явлениями или выходом из членов Академии,
могло бы сделать многое. Ответьте мне, прошу
Вас, Илья Ефимович… Со своей стороны готов
выходить хоть отовсюду (кажется, это един-
ственное право российского обывателя)».

Увы, учитель не поддержал ученика. Но от-
кликнулся Василий Дмитриевич Поленов. Они
вдвоём с Серовым направляют письмо на имя
вице-президента Академии художеств графа
Ив.Ив. Толстого с просьбой огласить его на
общем собрании Академии:

«Мрачно отразились в сердцах наших
страшные события 9 января. Некоторые из нас
были свидетелями, как на улицах Петербурга
войска убивали беззащитных людей, и в па-
мяти нашей запечатлена картина этого крова-
вого ужаса.

Мы, художники, глубоко скорбим, что лицо,
имеющее высшее руководство над этими вой-
сками, пролившими братскую кровь, в то же
время стоит во главе Академии художеств, на-
значение которой вносить в жизнь идеи гуман-
ности и высших идеалов».

Как ни сопоставить это с письмом 42-х тоже
в той или иной мере художников, напечатанном
в «Известиях» 5 октября 1993 года сразу после
ещё более жестокого, чем в Кровавое воскре-
сенье, расстрела защитников конституции в
парламенте и на улицах Москвы. Даже по сло-
вам Ельцина было убито более 1500 человек….
Эти художники взывали к орангутангу, засев-
шему в Кремле: «Нам очень хотелось быть доб-
рыми, великодушными, терпимыми. Добрыми…
К кому – к убийцам? Терпимыми… К кому – к фа-
шизму?.. Что тут говорить! Хватит говорить!
Пора научиться действовать. Эти тупые негодяи
уважают только силу…Мы должны на этот раз
жестко потребовать от президента и правитель-
ства то, что они должны были (вместе с нами)
сделать давно». Именно вместе. И дальше по
пунктам (их 7 – сакральная цифра!) в добавле-
ние к расстрелу следовало требование новых
карательных мер по удушению народа. 

Из этих 42 художников десятка три Господь
уже призвал к ответу: Ахмадулину, Астафьева,

Бакланова, Бориса Васильева, ак. Лихачёва,
Окуджаву… Но около дюжины тех живописцев
живы-здоровы: Гранин, Дементьев, Кушнер, Чу-
дакова, Балаян…

И они цветут, благоухают – широко издаются,
справляют юбилеи, получают награды и премии.
Например, никто не останавливает Даниила
Гранина, продолжающего лгать о Великой Оте-
чественной войне и о нашей армии. А с каким
размахом «Литгазета» недавно отпраздновала
какой-то юбилей Зория Айковича Балаяна, не
считаясь с тем, что он теперь иностранец. А как
щедро та же «Литературка» отводит полосы
Андрею Дементьеву для его пламенных строк о
любви к Израилю. И никто не смеет напомнить
им, что их подписи 5 октября 1993 года под до-
кументом, получившим название «Раздавите га-
дину!», свидетельствует о том, что они –
пособники убийц. 

А тогда, в 1905 году, Поленов копию письма
Серова послал Репину. Граф И. Толстой, ко-
нечно, не огласил его на собрании, и никакого
ответа не последовало. Тогда Серов предло-
жил Поленову выйти из Академии, как в своё
время в знак протеста против неутверждения
царём избрания Горького вышли из Академии
наук Чехов и Короленко. Но Поленов отвечает
странно: «Я бы с большим удовольствием
вышел из теперешней Академии – так мне
противны все эти архаические учреждения Пе-
тербурга, набитые прислужливыми молчали-
ными под верховенством неограниченных
держиморд…» и тут же: «Я нашу Академию ото
всей души люблю, всё лучшее я получил от неё
и поэтому искренно желал бы ей послужить».
И наконец: «Мы, наверное, дождёмся лучших
дней! Придёт время, и осуществятся, может
быть, слова поэта: «Поверь, мой друг, взойдёт
она, заря пленительного счастья, Россия
вспрянет от сна!» Твой Поленов». Увы, ему шёл
седьмой десяток…

Что теперь делать одному? 10 марта 1905
года Серов подаёт графу Толстому заявление о
выходе из Академии.

На восхитившей нас выставке, Михалков,
есть хоть намёк на всё это? Ну да, на художе-
ственной выставке не будешь, конечно, выве-
шивать письма. Но ведь дело-то на том не
кончилось, оно имело уже именно художе-

ственное продолжение. Картина «запечатлён-
ного в памяти ужаса» не давала жить Серову, и
он создал целый цикл «1905 год». Вот картина,
саркастически названная «Солдатушки, бравы
ребятушки, где же ваша слава?». На ней – то
самое, что Серов видел из окна своими гла-
зами: гремят залпы и казаки с саблями наголо
мчатся на мирную толпу манифестантов. Дру-
гая работа названа просто, безо всякого сар-
казма – «Разгон казаками демонстрантов в
1905 году». А это – «1905 год. После усмире-
ния»: царь с комической усатой физиономией
и теннисной ракеткой подмышкой навешивает
медали солдатам, отличившимся при рас-
стреле сограждан. На выставке есть благост-
ный портрет Николая, который спешно
воспроизвела «Литературка», а где эта кар-
тина? Очень выразительна работа «Виды на
урожай 1906 года»: стоят на поле не стога
убранного хлеба, а стога из винтовок. Да ещё
и картина того же цикла «Баррикады. Похо-
роны Н.Э. Баумана». Ведь ни одной из них не
было на выставке! Не кажется ли вам, Никита
Сергеевич, что организаторы выставки рабо-
тали в стиле Михалкова?

В довершении серовской темы нельзя не
вспомнить, что после того как великий Шаляпин
на спектакле в Мариинке бухнулся на колени
перед царской ложей, в которой сидел Николай,
Серов написал ему: «Что это за горе, что даже и
ты кончаешь карачками. Постыдился бы». А вот
вам, Михалков, до сих пор никто не сказал «По-
стыдился бы» за то, что вы, величая Путина
«Ваше высокопревосходительство», пребы-
ваете на тех же карачках пред ним. А ведь по-
добные дела даже Пушкину не прощали, и он
вынужден был оправдываться:

Нет, я не льстец, когда царю
Хвалу свободную слагая…
Но ведь Пушкина и понять можно: новый

царь вызволил его из ссылки в Михайловском,
пригласил в кремлёвский Чудов дворец для лич-
ной с глазу на глаз беседы, согласился быть его
личным цензором и даже не придал значения
тому, что во время помянутой беседы Пушкин в
экстазе плюхнулся задницей на стол. Но всё же,
всё же… 

В.С. БУШИН

НИКИТА МИХАЛКОВ, ИЗВЛЕКАТЕЛЬ КВИНТЭССЕНЦИЙ
Сага в трёх частях

Всреде российских блогеров
мелькнула забавная мысль, что
жителям России должно быть

безразлично, кто придёт к власти в ре-
зультате выборов в США. Если бы некто
г-н Улюкаев совсем недавно не бегал в
американское посольство на встречу с
Д. Теффтом, можно было бы принять
наивность блогера за истину. Но, к со-
жалению, нам не всё равно. Друже-
ственно настроенный к России Б.
Обама, говорю «дружественно» безо
всякой иронии, уже который раз соби-
рается ужесточить санкции против Рос-
сии, теперь поводом могут послужить
панамские бумаги.

Могу ему ещё повод для продления
санкций подкинуть: провальный рефе-
рендум в Голландии об ассоциации с
Украиной вполне может стать поводом.
Почему нет? Голландия к нам даже
ближе, чем Панама.

В условиях санкций одна много раз
упоминавшаяся мною компания полу-

чает необоснованные преференции
перед своими европейскими конкурен-
тами. О монетизации этих санкционных
преференций и разговаривал с его
превосходительством послом США Д.
Теффтом г-н Улюкаев. Параллельно
правительство РФ выдвинуло «свежую»
идею принимать решения без созыва
заседаний, т.е. «автора» отдельных не-
популярных решений будет невоз-
можно установить...

«Правительство России задумалось
о получении права принимать отдель-
ные решение без созыва заседаний, а
список вопросов, которые решаются на
заседаниях, предложено урезать на
четверть, сообщает РБК.

Правительство предлагает пере-
стать обсуждать на заседаниях планы
государственных заимствований, про-
дажу федеральной государственной
собственности, проекты оказания фи-
нансовой поддержки на суммы меньше
100 млн. рублей, а также вопросы за-
ключения международных договоров,
которые подлежат ратификации. Три
источника сообщили РБК, что такие по-
правки в конституционный закон «О
правительстве» одобрены правитель-
ственной комиссией по законопроект-
ной деятельности.

Эксперты отметили, что данные по-
правки могут выглядеть как бюрократи-
ческий ход, однако вне зависимости от
мотивации разработчиков общество
будет знать меньше о решениях и мыс-
лях властей. «Правительство стано-
вится всё более закрытым», - уточняет
издание. На данный момент правитель-
ство публикует повестку заседаний и
стенограмму открытой части.

Один из участников заседания ко-
миссии сообщил, что законопроект
не обсуждался, а поступил на рас-
смотрение «в полностью согласован-
ном виде». Минюст занимался
разработкой законопроекта, уточнил
источник. Правовой департамент
правительства советовал одобрить
проект на заседании комиссии по за-
конопроектной деятельности, гово-
рится в материалах к заседанию. В
заключении на документ сказано, что
его концепция не вызвала нареканий

у Государственно-правового управ-
ления президента.

В правительстве объяснили необхо-
димость изменения закона тем, что его
нормы «по прошествии более 18 лет со
дня принятия (…) в силу определённых
политических преобразований и ново-
введений в системе государственного
управления требуют уточнения», а по-
рядок и процессуальные реалии рас-
смотрения тех или иных решений
правительством изменились. Минюст
предлагает решать на заседаниях лишь
те вопросы, которые появляются из
конституционных норм, касающиеся
организации деятельности органов ис-
полнительной власти, формирования и
исполнения федерального бюджета,
законодательных инициатив. Осталь-
ное, согласно проекту документа, пред-
лагается решать «без созыва
заседаний». Однако в проекте оговари-
вается, что на своих заседаниях прави-
тельство может рассматривать и

другие вопросы, если так решит прези-
дент или премьер-министр». finanz.ru,
05.04.2016

В развитие гениальной идеи могу
посоветовать не включать свет во
время заседаний правительства, по-
свящённых приватизации госкомпаний,
и не показывать лица участников из
числа членов кабинета министров,
чтобы впоследствии затруднить иден-
тификацию личности в случае объявле-
ния их в розыск через Интерпол.

За что россиянам эти «достижения
демократии»? У нас вроде пока Май-
дана не было, и, надеюсь, не будет. Не
иначе как обмен опытом произошёл с
их украинскими братьями по разуму
при посредничестве американского по-
сольства.

На Украине Кабинет министров ещё
в 2013 году додумался не предавать
гласности повестку дня заседаний пра-
вительства. Им тоже, как и нашим, в
американском посольстве подсказали?

«Лидер фракции «Свобода» Олег
Тягнибок утверждает, что кабинет ми-
нистров продолжает проводить тайные
заседания, да и традиционные собра-
ния по средам засекречивает.

В своём блоге на «Украинской
правде» он приводит в доказательство
этого повестку дня заседание кабмина
на 1 апреля, утверждённую 29 марта.

Среди прочего, на заседании, с ко-
торого выгнали двух депутатов «Сво-
боды», предполагалось рассмотреть
вопрос выделения средств на те или
иные цели.

«Очевидно, что правительство не
стыдится засекречивать даже вопросы
повестки дня. Так, сегодня кабмин рас-
сматривает вопрос, который так и про-
писан в повестке дня – «Тайное».
Докладчиком является министр эконо-
мического развития и торговли Прасо-
лов», - пишет Тягнибок. (pravda.com.ua)

Только не говорите, что Януковичу
подсказывали в российском посоль-
стве, это не так. В российском посоль-
стве подсказывают, например, Б.
Асаду, поэтому он до сих пор у власти.
А Януковичу, судя по его печальной
судьбе, давали советы именно в амери-
канском.

Это я к тому, что не может россиян и
украинцев не интересовать, кто придёт
к власти в США.

Реальных претендентов осталось
пока трое: Х. Клинтон, Д. Трамп и Т.
Круз.

«Предвыборный штаб республи-
канца Дональда Трампа, проиграв-
шего первичные выборы президента
США в штате Висконсин, назвал их
победителя — сенатора Теда Круза
— «троянским конём». Заявление
представителей миллиардера гласит,
что партийные боссы используют
Круза, пытаясь украсть победу у
Трампа.

«Тед Круз — хуже, чем марионетка,
— он троянский конь, которого партий-
ные боссы используют в попытке
украсть победу у мистера Трампа на
съезде партии», — приводит РИА Ново-
сти заявление штаба Трампа.

В штабе бизнесмена, который, не-
смотря на поражение в Висконсине,

продолжает лидировать в предвыбор-
ной гонке республиканцев, Круз «не
только продвигается вперёд политиче-
скими суперкомитетами «против
Трампа», тратящими миллионы долла-
ров на фальшивую рекламу».

«Он также координируется со своим
суперкомитетом (что незаконно), кото-
рый полностью его контролирует», — со-
общается в заявлении. (russian.rt.com)

Т. Круза продвигают специалисты по
информационным спецоперациям.
Круз - кандидат, не сделавший ни од-
ного внятного или просто громкого по-
литического заявления и не
озвучивший чёткой политической или
экономической программы, продол-
жает набирать голоса. Если Д. Трампа
вынудят сняться с выборов его това-
рищи по Республиканской партии, то в
финале мы получаем двух кандидатов,
которых условно можно обозначить, как
Вэнгард (Т. Круз) и Анти-Вэнгард (Х.
Клинтон).

Наследие России эпохи Клинтонов в
лице «реформаторов» из правитель-
ства РФ, в случае её победы на выборах
в США, останется у власти в России и
будет с утроенной энергией бороться с
«диктатурой Путина»; следует ожидать
Майдан за Майданом. Путин и ожидает:
создал нацгвардию.

В случае её поражения некоторым
членам кабинета придётся паковать че-
моданы. Судя по внезапному ускоре-
нию приватизации госкомпаний, в
победу демократов на выборах в США
члены российского кабмина не верят.
Отсюда и бесконечное продление санк-
ций из Белого дома, и «срочная» прива-
тизация госкомпаний РФ для
«пополнения бюджета, пострадавшего
от санкций». На мой взгляд, компании-
резиденты государств, поддержавших
санкции против РФ, в приватизации
участвовать не могут, чтобы не созда-
вать основу для исков о недобросо-
вестной конкуренции... Глядишь, и
санкции сразу отменят...

Какой в них смысл, если свои люди
на санкциях не зарабатывают?

Друзьям — всё, врагам — санкции...

Татьяна ВОЛКОВА

О новом украинском ужасе – «янтарных республиках»
пишут едва ли не все отечественные СМИ. Но в высших эше-
лонах власти реакции нет. После первого чтения законо-
проект «О добыче и реализации янтаря», который должен
был снять, по идее, эту головную боль, почти год пылится в
Верховной Раде. А последствия нелегальной добычи «сол-
нечного камня» на Украине всё усиливаются.

И они разрушительные…

ДОХОДИТ ДО КРОВОПРОЛИТИЯ
Геологи нередко называют Украину настоящей сокро-

вищницей. Один только янтарь промышляют и на Волыни,
где в старину умельцы-самоучки вырезали из него мунд-
штуки, кольца, пряжки, застёжки, и на Житомирщине, где
из-за особого приятного запаха «жёлтым углем» топили
печи, и где нашли самые крупные – до двух килограммов –
куски драгоценного камня. Находили его и на Львовщине, в
Ивано-Франковской и даже Киевской областях. Словом, не
страна, а настоящая волшебная шкатулка, способная, по
оценке специалистов, ежегодно приносить государству
сотни миллионов долларов.

Могла бы, но не приносит, создавая вместо допвалюты
такие эксцессы, которые можно сравнить разве что с
атомной войной. В безжизненные пространства превра-
тила многие янтароносные территории нелегальная до-
быча уникального творения природы. Наихудшая ситуация
в Ровенской области, где в поисках янтаря уничтожены ты-
сячи гектаров земли. Оттуда систематически поступает
информация о разборках между нелегальными старате-
лями. Дело доходит и до кровопролития, пишет газета
«Волынь-нова».

Во всех «янтарных» сёлах есть оружие. Вот и недавно
произошла жестокая драка между жителями райцентра Ро-
китное и села Ельное Рокитнянского района – крестьяне де-
лили территорию, на которой залегает солнечный камень.
Рубятся внизу, дерутся и в верхах. Недавнюю смену главы
Ровенского облсовета, представлявшего Радикальную пар-
тию Олега Ляшко, на сторонника Блока Петра Порошенко
тоже связали с борьбой за янтарные потоки. Сам Ляшко за-
явил, что его однопартийца освободили от должности из-за
того, что облсовет не предоставил «мафии», то есть двум
неким фирмам, 35 тысяч гектаров для янтарных разработок.

ПИСЬМО ЖИТЕЛЕЙ СЕЛА ЛЕСНОЕ
Словом, «янтарный апокалипсис» набирает обороты. На

Полесье «для борьбы с незаконной добычей янтаря» вызы-
вается Нацгвардия. А областной власти селяне отправляют
с нарочным официальное письмо.

Из обращения жителей села Лесное к председателю и
депутатам Волынского облсовета: «Мы, громада села Лес-
ное Маневичского района, просим решить вопрос относи-
тельно законной добычи янтаря, в которой столько времени
нет никаких сдвигов. От власти слышим только обещания.
Мы не можем мириться с тем, как издеваются над окружаю-
щими лесами и землями те, кто постоянно вырезает и вы-
возит древесину, кто моет и перекапывает землю в поисках
янтаря, оставляя после себя глубокие ямы. Кто остановит и
направит, куда следует, левые «солнечные» миллиарды?
Кто прекратит незаконную добычу янтаря? Страшно идти в
лес за черникой или по грибы, потому что можно попасть в
глубокую воронку и не выбраться из неё. Хотя, пожалуй,
скоро уже не будет даже за чем туда идти. Раньше в лесу мы
могли заработать хоть какую-то копейку, а теперь лишены и
этого. Большинство жителей села вынуждены ездить на за-
работки. Люди живут бедно. И это в то время, когда возле
села есть залежи янтаря, законной добычей которого они
могли бы заниматься. Это дало бы средства и для развития
села. В частности, на ремонт дороги, которая в сплошных
ямах, разбита лесовозами. Руководство лесхоза не раз обе-
щало, что когда построят лесную дорогу к Маневичам, то от-
ремонтируют и дорогу в деревне. Но дальше обещаний
дело не пошло… Помогите спасти природу для нас и наших
потомков! Ответьте, наконец, кто и когда наведёт в близле-
жащих лесах порядок? Сколько ещё терпеть равнодушие
власти к проблемам села?».

Крик души, как видим, прозвучал, но долгожданный по-
рядок с незаконной добычей янтаря ни в Ровенской области,
ни на Волыни, ни в других «доходных местах» не навели. И,
скорей всего, нескоро наведут, ведь президент Порошенко
уже обещал за две недели разобраться и «раз и навсегда
добиться порядка с незаконной добычей драгоценного
камня». Такое обещание он давал в прошлом году, после
того, как активисты опубликовали видео последствий от не-
легальной добычи в Олевском районе Житомирской обла-
сти. Однако воз и ныне там.

«ВЕРТИКАЛИ ВЫГОДНО ТАКОЕ «СОМАЛИ»
Более того. Как заявил недавно в эфире радиостанции

«Голос Столицы» блогер Денис Казанский, объём «янтарной
нелегальщины» растёт. В июле прошлого года близ села Ку-
хитская Воля, что на западе Украины, работало более ста
мотопомп. Об этом прекрасно знали и власти, и правоохра-
нители. Но чуда не случилось, и на границе Ровенской и Во-
лынской областей возле той же Кухитской Воли
одновременно сотни людей принялись опять нелегально
добывать янтарь. Масштабы их «работы» потрясают…

– Действительно, это страшная проблема. Всё происхо-
дит на одном «Клондайке» в Кухитской Воле. Мы были там и
увидели больше сотни мотопомп, а в сутки с одной мото-
помпы берут тысячу долларов. То есть только это одно село
платит в сутки МВД, по сути, больше ста тысяч долларов.
Это огромные деньги для села, где нет асфальта. Таких
клондайков десятки. Это информация, которую не раз под-
тверждали в комментариях сами старатели. Это известно
всем, кто интересовался этим вопросом и писал на эту тему.
Дело в том, что скрыть добычу таких масштабов невоз-
можно, то есть это не тот случай, когда кто-то копает под
сосной. Здесь всё прекрасно видно с воздуха, более того –
через сам этот «Клондайк» проходит дорога. Правоохрани-
тели и местные власти прекрасно знают, что там происхо-
дит… Но из-за коррупции всё это работает годами и никакой
реакции мы не видим, – говорит Казанский.

– Борьбу с незаконной добычей янтаря предложили воз-
главить созданному недавно коммунальному предприятию
«Волыньприродресурс». Однако это дело явно не для него.
Следить за тем, чтобы драгоценности не добывались неза-
конно, должны правоохранители, – подчёркивает эксперт. –
В стране можно добывать янтарь совершенно легально. Я
не вижу каких-то «механизмов», которые уже сейчас ме-
шают поставить весь процесс на законные рельсы. И про-
исходит это не от того, что нет у нас в государстве
политической воли. Всем выгодно, чтобы такое вот «янтар-
ное Сомали» процветало на Украине и дальше, чтобы про-
должалась возможность получать огромные взятки, чтоб в
наваре оставались и правоохранители, и власть – вся вер-
тикаль. Как решить проблему? Убеждён, сделать это может
только государство, легализовав этот бизнес и полностью
поставив его на рельсы закона.

ВМЕСТО ЭПИЛОГА
Люди требуют разобраться с «янтарной проблемой»,

президент обещает сделать это за две недели, но и малей-
ших перемен «к разумному» не наблюдается.

Из сообщений польских СМИ. Рекордную партию янтаря
изъяли на границе Польши с Украиной. Польская прокуратура
возбудила в отношении водителей грузовика – поляка и укра-
инца – уголовное дело. Согласно сообщениям, польские по-
граничники изъяли из машины около полутора тонн янтаря.
Стоимость этой партии контрабандных драгоценностей –
более пяти с половиной миллионов евро. Янтарь (в основном
необработанные камни размером от 25-копеечной монеты
до страусиного яйца) был спрятан в мешках. Грузовик с поль-
скими номерами следовал с Украины в Польшу.

По разным оценкам, на Украине нелегально добы-
вают от 120 до 300 тонн янтаря в год. Объём теневого
рынка составляет 200-300 миллионов долларов. Здесь и
поставим пока точку.

Евгений ПАСИШНИЧЕНКО, 
Киев

ßÍÒÀÐÍÛÉ ÀÏÎÊÀËÈÏÑÈÑ

КЛИНТОН, ТРАМП ИЛИ КРУЗ?
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Боевики, вооружённые различными струк-
турами американской военной машины,
начали воевать друг с другом на терри-

тории между осаждённым Алеппо и турецкой
границей. Это свидетельствует о том, как мало
сотрудники американской разведки и военные
стратеги контролируют те группы, которые они
финансировали и обучали в течение этой тяжё-
лой пятилетней гражданской войны.

Бои активизировались за последние два
месяца, так как формирования, вооружённые
соответственно ЦРУ и Пентагоном, много-
кратно стреляли друг в друга на спорной тер-
ритории к северу от Алеппо. Должностные лица
США и лидеры мятежников это подтвердили.

В середине февраля группа, вооружённая
ЦРУ, так называемая Фурсан аль-Хак (Рыцари
праведности), оперирующая в города Мареа,
примерно в 20 милях к северу от Алеппо, столк-
нулась с получающими поддержку от Пентагона
подразделениями Демократических сил Сирии,
оперирующих восточнее, в курдских районах.

“Любая группа, которая нападает на нас,
независимо откуда она получает поддержку,
получит отпор”, - заявил в интервью Фарес
Баюш, лидер Фурсан аль-Хак.

Боевики заявили о подобных столкновениях
и в городе Азаз, который является ключевым
пунктом транзита оружия и боевиков между
Алеппо и турецкой границей, а также об анало-
гичном инциденте 3 марта в пригороде Алеппо
- Шейх Максуде.

Атаки одной поддерживаемой США группы
против другой проходят на фоне продолжаю-
щихся тяжелых боёв в Сирии. Это иллюстрирует
трудности усилий по координации десятков во-
оружённых групп, которые пытаются одновре-

менно и свергнуть правительство президента
Башара Асада, и бороться с Исламским госу-
дарством, и сражаться между собой.

“Это является чрезвычайно сложной задачей”,
- заявил конгрессмен Адам Шифф, демократ, воз-
главляющий комитет по разведке. Он охарактери-
зовал столкновения между поддерживаемыми
США группами как “новое явление” и добавил:
“Это часть игры на трёхмерной шахматной доске,
каковой и является сирийское поле боя”.

Район на севере Сирии вблизи Алеппо, вто-
рого по величине города страны, характеризу-
ется не только войной между правительством
Асада и его противниками, но также и периоди-
ческими боями против боевиков Исламского
государства, которые контролируют большую
часть восточной Сирии. На некоторых террито-
риях к северо-западу от города имеют также
место трения и давняя напряженность между
этническими группами, населяющими эту тер-
риторию, - арабами, курдами и туркменами.

“Это сложная и многогранная война, где ва-
рианты, которые мы можем осуществить,
сильно ограничены, - сказал чиновник США, ко-
торый не был уполномочен публично высказы-
ваться по этому вопросу. - “Мы знаем, что нам
нужны партнёры на месте. Мы не можем побе-
дить Исламское государство без этой части
уравнения, и именно поэтому мы стараемся
сохранить созданные нами ранее связи”. 

В этом месяце президент Обама санкциониро-
вал новый план Пентагона по тренировке и воору-
жению сирийских повстанцев. Тем самым он вновь
запустил программу, которая была приостановлена
после того, как новобранцы попали в засаду и боль-
шая часть поставленных им из США боеприпасов и
грузовиков попала в руки филиала Аль-Каиды.

На фоне этих неудач в конце прошлого года
Пентагон провёл около 50 операций своего спец-
наза в курдских районах на северо-востоке
Сирии, чтобы лучше координировать свои дей-
ствия с местными ополченцами и добиться, чтобы
поддерживаемые США повстанческие группы не
воевали одна с другой. Но несмотря на это такие
столкновения теперь стали обычным делом.

В прошлом году Пентагон помог созданию
новой военной коалиции - Демократические
силы Сирии. Цель состояла в том, чтобы её во-
оружить и подготовить для захвата территории,
контролируемой Исламским государством в
восточной части Сирии, а также предоставлять
информацию для авиаударов США.

Группа находится под контролем курдских
формирований, известных как Отряды народной
самообороны (курд.: YPG). К ним присоединилось
несколько подразделений арабов, чтобы не допу-
стить ситуации, когда наступление курдов будет
рассматриваться как вторжение. Авиация США
перебросила им оружие и снабжение, а силы спе-
циального назначения США оказали поддержку.

Генерал Джозеф Вотель, новый начальник
Управления специальных операций, заявил в
этом месяце, что около 80% бойцов в рядах Де-
мократических сил Сирии являются этниче-
скими курдами. Оказываемая США помощь
курдским подразделениям поставками тяжё-
лого оружия явилась источником напряжённо-
сти в отношениях с турецким правительством.
Последнее имеет долгую историю подавления
курдских восстаний и не желает контроля курд-
скими формированиями своей южной границы.

Между тем ЦРУ имеет свой собственный
центр операций на территории Турции, через
который оно помогает повстанческим группи-

ровкам в Сирии, предоставляя им оружие со
складов в Саудовской Аравии, противотанко-
вые ракеты TOW.

В то время как операции Пентагона яв-
ляются явными попытками США и их союзников
противостоять Исламскому государству, под-
держка мятежников со стороны ЦРУ является
частью тайных усилий США по поддержанию
внутреннего давления на правительство Асада
в надежде подтолкнуть сирийского лидера к
столу переговоров.

Оба военных формирования действуют по
большей части в различных районах Сирии. Под-
держиваемые Пентагоном Демократические
силы Сирии – в северо-восточной части страны,
а поддерживаемые ЦРУ группы оперируют далее
к западу. Но за последние несколько месяцев
российские авиаудары против противостоящих
Асаду боевиков на северо-западе Сирии осла-
били последних. Это позволило курдским груп-
пам расширить их область контроля вблизи
Алеппо, что привело к усилению конфликтов с
отрядами, поддерживаемыми ЦРУ.

“Борьба за территорию в районе Алеппо де-
монстрирует трудности для США управлять за-
старелыми локальными конфликтами, - заявил
Николас А. Герас, эксперт по сирийской граж-
данской войне из “Центра новой американской
безопасности” - мозгового центра в Вашинг-
тоне. - Предотвращение столкновений яв-
ляется одной из постоянных тем в ходе совме

В ходе сирийской гражданской войны,
город Мареа был на переднем крае фронта
против Исламского государства, которое стре-
милось продвинуться по провинции Алеппо и
захватить остальную часть северной Сирии.

18 февраля Демократические силы Сирии
атаковали этот город. Один из боевиков из бри-
гады Сюкур Аль-Джабаль, связанной с ЦРУ, про-
информировал офицеров разведки коалиции,
которая под руководством США борется против
Исламского государства, что их группа вступила
в бой с боевиками, обученными Пентагоном.

“MOM знает, что мы сражаемся с ними”, -
сказал он, обращаясь к совместному центру
операций на юге Турции. - “Мы будем бороться
со всеми, кто стремится к разделу Сирии и на-
несению вреда народу”, - заявил боевик на
условиях анонимности.

Мареа является родным городом для мно-
гих исламистских боевиков первой волны, ко-
торые взялись за оружие для борьбы против
Асада в ходе арабской весны в 2011 году. С того
времени он стал важным перевалочным пунк-
том для поставок снабжения и боевиков из Тур-
ции в Алеппо.

“Попытки Демократических сил Сирии от-
бить Мареа является изменой и рассматри-
ваются как пример заговора курдов с целью
завладеть арабскими и туркменскими зем-
лями”, - заявил Герас.

Он заявил, что турецкие и американские
официальных лица - на “ножах”, и добавил, что
после дипломатического давления со стороны
США боевики отступили к окраине города в
знак доброй воли.

Эксперты по региону заявили, что поскольку
боевые действия продолжаются, дальнейшие
столкновения между различными группами, на
которые США сделали ставку, неизбежны.

“После того, как они пересекают границу
Сирии, вы сразу теряете большую часть своего
контроля над ними и их действиями, - заявил в
телефонном интервью Джеффри Уайт, бывший
высокопоставленный чин военной разведки. -
Конечно, всё более и более серьёзной пробле-
мой становится то, как именно эти люди бо-
рются за территории и контроль над границей
к северу от Алеппо”.

Набих БЮЛОС, 
У. Дж. ХЕННИГАН, 

Брайан БЕННЕТ,
«Лос-Анджелес Таймс»
Перевод с английского 

Александра Сивова

ÏÅÍÒÀÃÎÍ ÏÐÎÒÈÂ ÖÐÓ

…беспризорщина негативно отражается на
умственных способностях ее носителей. Так, при
посещении МГИМО г-ном Саркози некоторые из
студентов даже пытались хлопать во время его
выступления. А ведь этот дядя подбил импера-
тора Митю замочить Каддафи, за что и всучил
Мите два «Мистраля», хлопот с которыми было
выше крыши. Умные воспитанные студенты
должны были диагностировать выступавшего на
предмет его сходства с нашим Мавроди или на
сходство с теми французскими деятелями, кото-
рые подбили императора Колю на участие в Пер-
вой мировой войне на стороне Франции для
отработки полученных займов. Чем это закончи-
лось для Коли известно, кто по дешевке скупил
эти займы в новейшие времена и сколько он на
этом наварил, тоже известно. Разумеется, г-жа
Нарочницкая излагает вам это в антисоветском
ключе и призывает вас отстоять всенощную по
невинно убиенным, а затем поучаствовать в ми-
тинге по переименованию «Войковской» в
«Улицу Паши Мерседеса». Уж лучше спать дома,
чем участвовать в этом маразме.

* * *
…а ваш Саркози супротив нашего Мавроди

просто мальчишка — как по красноречию, так и
по жестикуляции. Уже один жест Мавроди, свя-
занный с поглаживанием собственной маковки,
приводил мужиков и баб в экстаз, и они бегом
несли ему свои денежки. А Саркози, на что уж
тупы и жадны наши бюрократы, но и они не
дадут за него более одного еврика после этой
истории с «Мистралями».

* * *
…не правы те, кто полагает, будто с дально-

бойщиков дерут три шкуры. Считайте сами: ак-
цизы на топливо - раз, ОСАГО - два, дорожный
налог - три, техосмотр - четыре, платные дороги
- пять, подоходный налог - шесть, сам «Платон» -
семь. С них дерут семь шкур, и это не считая по-
боров со стороны дорожных полицаев. Позиция
правительства в этом вопросе неубедительна.
Во-первых, оно не привело статистику по разво-
ровыванию денег, отпущенных на дорожное
строительство. Во-вторых, оно не указало
сколько амнистий приходится на каждого вора в
России и на воров среди дорожных строителей в
частности. Наконец, в-третьих, расчёты, связан-
ные с удорожанием продуктов питания из-за
«Платона», неубедительны, поскольку они про-
изведены людьми, контактировавшими с мини-
стром ЕГЭ. Пора понять, что дальнобойщики - это
не олигархи, с которых берут всего один подоход-
ный налог, а всё остальное - амнистии. Ну не всем
дано стать олигархами, а только тем, кто имеет
связи наверху. И меньше всего стать олигархом
грозит тому, кто крутит баранку. А всё это отража-
ется на рядовом налогоплательщике. 

* * *
…пора понять, что среди бюрократов после-

сталинского периода не было «плохих» и «хоро-
ших», а были «плохие» и «очень плохие», потому
что они готовили развал страны, за единство ко-
торой отцы и деды отдали 26 миллионов своих
жизней. «Очень плохие» бюрократы преднаме-
ренно осуществляли развал народного хозяй-
ства, а просто «плохие» молча за этим наблюдали
и поднимали за это руки, когда им приказывали
голосовать. О чём при этом думали «плохие» и о
чём переговаривались на кухнях с жёнами —
значения не имеет. Да, были ещё и несколько «хо-
роших», боровшихся за свой народ, но почему-то
их считают сумасшедшими, кончившими жизнь
самоубийством или убитых жёнами.

А. СВОБОДИН

Благодарим товарищей В.И. Душкина за
помощь политузникам, Н.А. Свиридова и 
В.И. Душкина – за помощь газете. Редакция

* * *
…так называемый «гаагский трибунал» при-

говорил национального героя боснийских сер-
бов Радована Караджича к 40 годам лишения
свободы. И — никаких протестов ни с чьей сто-
роны (кроме сербской, конечно). И — никто,
кроме сербов, не потребовал его немедлен-
ного освобождения. В том числе и в Кремле
промолчали. Именно поэтому теракты в Ев-
ропе будут продолжаться. И не только в Ев-
ропе. Потому что Бог не играет в кости. Но в
них очень любят играть международные экс-
перты по «правам человека»... 

А ведь албанские исламистские боевики, с
которыми воевал Караджич и его генерал Мла-
дич, были предшественниками тех головорезов,
которые затем создадут так называемое «ис-
ламское государство». Караджич в 90-е годы
прошлого века пытался остановить тот террор,
накрывший ныне весь Ближний Восток и ту
самую Европу, бросившую его в гаагскую
тюрьму. Караджич пытался спасти тех, кто был
казнён исламистами в Сирии, как и тех, кто был
убит в Париже и Брюсселе. Но этого очень не хо-
тели в Белом доме, и за это Европа приговорила
его фактически к пожизненному заключению.
Валерий Хатюшин

* * *
…когда я слышу о зверствах коллекторов, а

о них говорят всё чаще и чаще, а Дума не торо-
пится принять закон о виде этой «деятельно-
сти», у меня возникает вопрос к президенту: а
есть ли у нас государство? 

Невольно возникает ассоциация с 90-ми го-
дами прошлого столетия, когда «братки» были
хозяевами страны, а Борис Ельцин решал свои
вопросы. Сегодня вроде и власть твёрдая, но
чиновники решают свои проблемы, и, наверное,
в этом им содействуют и коллекторы, запугивая
простой народ, как говорят, на законных осно-
ваниях. А то почему же к их бандитской деятель-
ности так спокойно относятся и силовые
ведомства, и властные структуры?

Да, власть вроде и есть, а вроде её и нет!
Вадим Кулинченко

* * *
…в конце января третий энергоблок Ровенской

АЭС аварийно отключали из-за срабатывания ав-
томатической защиты турбин. В социальных сетях
местные жители утверждают, что видели, как в
сторону станции направлялись машины МЧС и во-
енные. По мнению специалистов, данные от-
ключения, резко снижающие выработку
электроэнергии, чреваты авариями и даже ката-
строфами, сопоставимыми с Чернобылем.

«На украинских АЭС проводят достаточно
опасный эксперимент, маневрируя устарев-
шими энергоблоками, – об этом заявил эксперт
по энергетической политике Национального
экологического центра Украины Алексей Пасюк.
– Мало того, что у большей части энергоблоков
плановый срок эксплуатации истёк, в них про-
должают загружать непроектное топливо, па-
раллельно изменяя мощность». Пасюк не
сомневается, что если не прекратить это делать,
то грядёт катастрофа. «Рабочая газета», Киев

* * *
…президент Украины Пётр Порошенко наме-

рен отдать Херсонскую область в распоряжение
турок-месхетинцев, сообщает хакерская группа
“Киберберкут”.

Как заявляют хакеры, рабочий вариант прези-
дентского указа о превращении Херсонской
области в Крымско-татарскую национальную ав-
тономию и переименовании областного центра
— Херсона — в Хан-Гирей был обнаружен в пере-
писке между украинскими чиновниками.

Помимо всего прочего, в Хан-Гирее планиру-
ется разместить генеральное консульство Турции,
а также переместить туда большое количество му-
сульман, доходящее почти до миллиона.

“Киберберкут” предполагает, что подобные
идеи родились во время встреч украинского
президента с президентом Турции Реджепом
Тайипом Эрдоганом.

По мнению экспертов, подобные планы
Киева могут быть результатом потери доверия
со стороны западных партнеров. По их мнению,
Киев нашёл нового покровителя в лице Турции.
Богдан Богдановский 

* * *
…наследник трёхпалого заявил: «Передела

собственности не будет!» А никакого «передела»
и не нужно, нужен полный возврат собственно-
сти её законному хозяину – трудовому народу
советской России под жёсткий рабочий конт-
роль. Это только дело времени. И.Н. Ларин

* * *
…либералы, за редким исключением, люди

непорядочные, неспособные реально оценивать
окружающую действительность, потенциально
готовы к использованию террора для достиже-
ния своих целей, с давних пор блокируются с га-
лицийскими фашистами, страдают словесной
диареей и т.п. Ю.К. Козлов

* * *
…для Новой России демократического вы-

бора, так как она находится в состоянии страте-
гической растерянности власти, вопрос в
пределе звучит так: «Есть ли альтернатива про-
екту глобализации по-американски»? Или
иначе: «Можно ли и как увернуться от попадания
в грязно-коричневый цвет по сути «нацистской
чумы» трансгуманизма?». Задорные российские
политические концепции лишь добавляют раз-
ные оттенки в грядущий конгломерат единства
по-американски. Андрей Девятов

* * *
…решили узаконить бандитов-коллекторов и

создать для них особые правила. Очевидно, для
того чтобы они грабили людей и жгли детей не
абы как, а по правилам.

С воров-олигархов, миллионеров, миллиар-
деров, буржуев РФ, грабящих народ России
всеми способами, взять прогрессивный налог, как
это делают во всём капиталистическом мире, в
РФ невозможно, об этом многократно заявлял
президент, а грабить простой народ, уже неодно-
кратно ограбленный буржуазными людоедами
РФ, пожалуйста. Мало полиции, приставов,
судов, давай узаконим убийц-коллекторов.

Правильно в народе говорят: в России во-
ровство – это преступление, имея в виду, когда
доведённый до отчаяния богачами-ворами РФ
человек украл три рубля.

Крупное воровство – это бизнес, когда во-
руют бизнесмены миллионами и миллиардами.

Грабёж народа – это политика, - это когда
вся Россия, весь её народ грабится всеми спо-
собами на триллионы долларов и всё вывозится
за границу. Василий Тёркин

* * *
…в настоявшее время у Токио имеется колос-

сальный военный перевес на Дальнем Востоке.

Гипотетически так называемые Силы самообо-
роны Японии могут легко аннексировать Южные
Курилы. При этом основная группировка наших
войск сейчас сосредоточена, чтобы реагировать
на угрозы из Сирии и Турции, у которой 600-тысяч-
ная армия. В связи с этим Россия не может позво-
лить себе держать крупные силы на границе с
Японией. Леонид Ивашов, генерал-полковник

* * *
…Владимир Путин назвал оскорблением для

многомиллионной Украины назначение туда чи-
новников-иностранцев. Москвичи же считают,
что назначение в мэрию их многомиллионного
города команды бездарных бюрократов, до
этого знавших о проблемах столицы только из
теленовостей — оскорбление не меньшее. Мы
говорим им — убирайтесь!

Сергей Собянин и его команда должны отве-
тить за срыв государственной земельной ре-
формы, за разрушение города, в том числе его
исторической части, за массовое уничтожение
имущества граждан, за введение платной пар-
ковки, за грабительские поборы на «капремонт»,
за разгром медицины и образования, за неза-
конную застройку и уничтожение «зелёных лёг-
ких» столицы, за автобаны через жилую
застройку, за наплевательское отношение к
праву граждан на проведение митингов, за
устранение местного самоуправления и притес-
нение независимых кандидатов на выборах всех
уровней. Владимир Махов

* * *
…А мы скрипим за годом год,
Не оскотинились, не спились,
Седой и жилистый народ –
Ещё при Сталине родились. Юрий Дегтярёв

* * *
…сотня силовиков попала в окружение в Ро-

венской области. Конфликт вспыхнул из-за по-
пыток прекращения нелегальной добычи янтаря.

Против украинской полиции применили бро-
нетехнику, спецназ же отвечал протестующим
резиновыми пулями. Местные объясняют при-
чину волнения тем, что они якобы увидели среди
полиции человека, который несколько лет был
сборщиком дани со старателей.

Напомним, что добыча янтаря на Украине не-
законна. Однако этим занимаются более сотни
тысяч человек. СМИ говорят о коррупции вокруг
добычи янтаря. За негласное разрешение рабо-
тать люди платят от ста до тысячи долларов в
день. prime-news.org

* * *
…китайцы охотно заимствуют. А затем про-

исходит вот что: огромная человеческая масса и
трудовая традиция сохраняют знания, которые
могут быть забыты их исходными открывателями.
Фактов множество: сохранение традиции “чи-
стого” немецкого пивоварения на пивзаводе,
оставшемся от немецкой военно-морской базы в
Циндао, производство шёлка, первоначально от-
крытого в Узбекистане, выращивание риса, пра-
родиной которого является Узген в Таджикистане. 

Впрочем, то же самое относится и к япон-
цам, и к корейцам, и к вьетнамцам.

В основе китайской культуры отнюдь не бро-
сающаяся в глаза иероглифика, а конфуцианская
этика, три принципа Конфуция: Человеколюбие,
Справедливость и Этикет (следование долгу как
обязанность исполнения несложных правил).
Иероглифика склеила племена с разной речью,
этика склеила общество вокруг трудовой морали. 

Многое осталось за бортом, например, со-
весть (гнев, направленный на себя самого),

поиск нового (традиция важнее), спорт и физ-
культура (повторение трудовых навыков и про-
пись иероглифов нужнее).

Во всяком случае, китайцы вот такие получились.
А свою отсталость они осознали и с ней борются. Ну,
кроме совести, разумеется. О.В. Залесов

* * *
…россияне за последние пять лет стали в че-

тыре раза чаще подавать иски к РПЦ. Об этом
свидетельствуют данные картотеки арбитраж-
ного суда.

Отмечается, что иски стали подавать чаще
из-за экономического кризиса. Так, в 2010 году
было подано 54 иска, а в 2015 зарегистрировано
уже 212.

Всего же в картотеке арбитражного суда со-
держится информация о 2623 делах с участием
структур РПЦ. В 1109 арбитражных делах мона-
стыри и православные церковные приходы вы-
ступают ответчиками, в 1222 — истцами.

В основном иски к монастырям и православ-
ным приходам связаны с неплатежами за ком-
мунальные услуги: воду, электроэнергию, газ, а
также со спорами вокруг недвижимости и зе-
мельных участков. Газета.Ру

* * *
…ну повесим Чубайса, Горбачёва… А что из-

менится? Из автобусного спора

* * *
…депутат Мажилиса Парламента Республики

Казахстан Светлана Ферхо предложила пере-
нести срок изменения методологии прожиточ-
ного минимума на январь 2018 года. По ее
словам, с учётом оценки текущей экономической
ситуации в стране инициативная группа депута-
тов Мажилиса Парламента РК вносит предложе-
ние о переносе сроков изменения порядка
назначения базовой пенсии с 1 июля 2017 года
на 1 июля 2018 года. “Вместе с тем, пенсии еже-
годно увеличиваются на девять процентов, что
опережает уровень инфляции на два процента, а
с 2016 года будут повышены на 25 процентов по-
собия инвалидам и семьям, потерявшим кор-
мильца”, - Светлана Ферхо. Today.kz

* * *
…в Великую Отечественную войну я остался

сиротой, но мир был спасён. Я благодарен всем
павшим за свободу и независимость нашей со-
циалистической Родины. Борьба за возрожде-
ние Родины – СССР продолжается. И я уверен,
что Советскому Союзу быть!

Поэтому решил сделать рисунки – два ор-
дена, которые должны отражать защиту и вер-
ность Родине. Эти награды признать надо всем,
кто защитил СССР и кто продолжает отстаивать
восстановление Родины.

Первые награды присвоить вождю Совет-
ского народа И.В. Сталину. В.Г. Арковский

* * *
…надпись на автобусной остановке:
Гаварят мы плохо жили –
За проезд 5 коп. платили.
А теперь живём о’кей –
С нас дерут 40 рублей.

Прислал А.И. Ермаков

* * *
…критерий очень прост, как всё гениальное

– все, кто больше живёт общими интересами в
общественной жизни, – народ, а кто больше
личными – сброд, из-за жизни пассивной, апо-
литичной, антиколлективистской, а значит анти-
народной. И.И. Султанов

А Я ГОВОРЮ, ЧТО...
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